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REFORMA ELÉCTRICA  

Acudirá Ken Salazar a San Lázaro.- Rubén Moreira, presidente de la Jucopo en la Cámara de 
Diputados, informó que este jueves 3 de febrero está previsto un encuentro con el embajador de 
Estados Unidos en México, Ken Salazar.  La reunión contará con la presencia de Rubén Moreira; 
así como el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, y el presidente de 
la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna. Se prevé que el diálogo girará en torno a la iniciativa 
enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador en torno a la reforma eléctrica. 
[OVACIONES] [HERALDO][FINANCIERO] [RAZÓN] 

Ponen ya fecha para la reforma eléctrica.- El 25 de febrero, una vez que concluyan los foros de 
Parlamento Abierto, se iniciará en la Cámara de Diputados la ruta para dictaminar la propuesta 
de reforma constitucional en materia energética enviada por el Ejecutivo federal, aseguró el 
coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier. [EXCÉLSIOR] [24 HORAS] 

Reforma eléctrica hasta después de los comicios.- PRI y PRD en la Cámara de Diputados 
reafirmaron su posición de discutir la reforma eléctrica hasta después de las elecciones de junio 
en seis estados. [ÍNDIGO]  

CCE plantea a CFE renegociar autoabasto de electricidad.- Tras enfrentarse respecto a las cifras 
de costos de la reforma energética e incluso plantearse como reto renunciar a sus cargos si 
incurrían en mentiras, el presidente del CCE, Carlos Salazar Lomelí, y el director de la subsidiaria 
comercializadora de la CFE Internacional, Miguel Reyes, se plantearon una ruta no prevista 
dentro de los foros de la reforma eléctrica: sentarse a negociar los aspectos favorables y 
desfavorables para cada uno en el sector eléctrico actual, tal como se hizo con los gasoductos 
cuyos contratos resultaban en pérdidas para la empresa del Estado al no arrancar operaciones. El 
presidente de la cúpula empresarial se pronunció en contra de la reforma constitucional en 
materia eléctrica del Presidente y pidió a los legisladores reflexionar acerca de la propuesta que 
pretende regresar al modelo eléctrico de la década de los 60. [ECONOMISTA] [HERALDO] 
[MILENIO] [FINANCIERO] [UNIVERSAL] [JORNADA] [RAZÓN] [REFORMA] [SOL DE MÉXICO] [24 
HORAS] [EXCÉLSIOR] 

Advierten cambio de despacho costoso.- Durante el foro realizado ayer en la Cámara de 
Diputados, Francisco Xavier Salazar, ex presidente de la CRE, advirtió que de aprobarse la reforma 
eléctrica enviada por el Ejecutivo, tendría un impacto de hasta 5 mil 566 millones de pesos 
anuales en el costo de generación de energía. [REFORMA] 

Empresa estatal explotará el litio: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó 
que se creará una empresa de la nación para la explotación del litio. [JORNADA] 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

PAN pide comparecencia de Ramírez Cuevas por asesinatos de periodistas.- El diputado panista 
Luis Mendoza Acevedo presentó un punto de acuerdo para citar a los miembros de la Junta de 
Gobierno del Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y 
Periodistas, y al coordinador general de Comunicación Social y vocero del Gobierno de la 
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República, Jesús Ramírez Cuevas, para que rindan cuentas sobre los cuatro periodistas que han 
sido asesinados en lo que va del 2022. [UNIVERSAL] 

Alistan proyecto para que Guardia vaya a Sedena.- El Ejecutivo federal está por enviar a la 
Cámara de Senadores o a la de Diputados su iniciativa de reforma constitucional para adscribir 
la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional, informó Ricardo Monreal Ávila. 
[ECONOMISTA] [JORNADA] [EXCÉLSIOR] 

Los instruyen contra hackeos.- El Gabinete de Seguridad capacita a legisladores contra los 
ciberataques. [HERALDO] 

Exigen juristas que objeción de conciencia de médicos no vulnere derechos de terceros.- 
Abogados, juristas y médicos plantearon en la Cámara de Diputados que la objeción de 
conciencia no sea un derecho absoluto del personal médico y de enfermería y que su regulación 
no debe implicar que se aplique sólo desde una visión de fe. [JORNADA] 

REVOCACIÓN DE MANDATO  

Avalan que INE organice revocación con recursos que tiene.- El máximo tribunal del país resolvió 
que a los consejeros del órgano electoral no se le podrán imputar responsabilidades penales ni 
administrativas por las decisiones que tomen. [ECONOMISTA] [UNIVERSAL] [FINANCIERO] [RAZÓN] 
[REFORMA] [JORNADA] 

4T difundirá consulta.- El senador de Morena, César Cravioto, afirmó que los integrantes de su 
grupo parlamentario se dedicarán a difundir la consulta popular de revocación de mandato del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, pues la resolución de la SCJN no se los impide. 
[FINANCIERO] [CONTRARÉPLICA] 

AMLO critica pregunta sobre revocación de mandato.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador pidió a los ciudadanos buscar “un buen traductor’’ para la pregunta sobre revocación 
del mandato presidencial, que se someterá a consulta en abril próximo, para que quienes 
quieren que deje el cargo “no se vayan a equivocar’’. [RAZÓN] 

OPINIÓN 

COLUMNA/ TRASCENDIÓ/ Ken Salazar, estará hoy en San Lázaro para sostener encuentros 
privados con la Mesa Directiva, encabezada por el morenista Sergio Gutiérrez Luna y la Junta de 
Coordinación Política, presidida por el priista Rubén Moreira. Eso sí, el líder de Morena, Ignacio 
Mier, se apresuró a descartar que la intención del diplomático sea expresar alguna preocupación 
por la reforma eléctrica que se pretende discutir en el recién abierto periodo de sesiones. 
[MILENIO/p.2] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/ Reforma Electoral de gran calado.- (…) En esta 
colaboración me referiré exclusivamente al eje que impulsará una reforma electoral integrada 
por una batería de iniciativas político-electoral de gran calado que busca fortalecer nuestro 
sistema democrático y que responda a las necesidades actuales, ya que la que se encuentra 
vigente fue aprobada en 2014 (…) [HERALDO/p.14] 
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COLUMNA/SACAPUNTAS/(…)Paralelo al parlamento abierto sobre la iniciativa de reforma 
eléctrica, el líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier, inició el cabildeo con otros grupos 
parlamentarios. Necesita obtener 56 votos para aprobarla, y prevé dictaminarla el 25 de este 
mes. En Palacio Nacional esperan que les cumpla y el tiempo dirá quiénes se dejaron convencer.  
[HERALDO/p.2] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Luego de que Miguel Reyes Hernández, al participar en el foro en 
representación de Manuel Bartlett, calificó al PAN, PRI y PRD de “voceros de las empresas”, el 
coordinador perredista, Luis Espinoza, le reprochó: “Señor Reyes, aquí no hay voceros, yo no le 
acepto el calificativo (…) Por otra parte, el exsenador y hoy diputado verde Carlos Puente 
conminó al empresario Carlos Salazar: “Tú eres un hombre muy capaz, tocayo (…) ya nos dimos 
un espacio y no hemos tenido los resultados que esperábamos, busquemos ahora trabajar 
unidos”. [FINANCIERO/p.29] 

El tema se aborda en FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR] BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2] TEMPLO 
MAYOR [REFORMA/p.8] JAQUE MATE [REFORMA/p.8] ALHAJERO [HERALDO/p.5] CONTRA LAS 
CUERDAS [HERALDO/p.6] TRES EN RAYA [HERALDO/p. 8] DÍA A DÍA [MILENIO/p. 3] DE JEFES 
[FINANCIERO/p.17]  PRIMA FACIE [24 HORAS/p.7] SUBE Y BAJA [CRÓNICA/p.2] RICOS Y 
PODEROSOS [ECONOMISTA/p.22] MAGDALENA GALINDO [UNIVERSAL/p.17] JAVIER APARICIO 
[EXCÉLSIOR] JORGE SUÁREZ-VÉLEZ [REFORMA/p.9] CARLOS VÉJAR [HERALDO/p.20] 

COLUMNA/¿SERÁ?/ Un ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación notificó una orden 
en la que se modifica la resolución del 10 de diciembre y establece que el INE podrá organizar la 
consulta de Revocación de Mandato según se lo permita su presupuesto, además de que 
prohíbe que se establezca alguna sanción penal o administrativa contra los consejeros. [24 
HORAS/p.2] 

El tema se comenta en HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p.6] SALÓN TRAS BANDERAS 
[CONTRARÉPLICA/p.2] JOSÉ FRANCISCO CASTELLANOS [CONTRARÉPLICA/p.9] CÉSAR ASTUDILLO 
[ECONOMISTA/p.27] 

COLUMNA/APUNTES INCÓMODOS/(…) Mientras la prensa fue expulsada del Senado, un grupo de 
militares acompañó el inicio del periodo legislativo en Diputados. Se le ha restado importancia a 
las formas como vehículo de orden político y no faltará quien disculpe la presencia de soldados 
(…) [MILENIO/p.31] 

COLUMNA/ROZONES/(…) Un grupo de diputados de todas las fracciones, organizados por el 
panista Mario Riestra, recibirá a investigadores, alumnos y trabajadores del CIDE inconformes ante 
los cambios en el estatuto y la designación de José Romero Tellaeche como director. [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/EL PRIVILEGIO DE OPINAR/(…) ¿Cuál de los siguientes personajes de Morena le gusta 
para candidato a la Presidencia de la República? Marcelo Ebrard 39%; Claudia Sheinbaum 33%; 
Tatiana Clouthier 10%; Ricardo Monreal 5%. Juan Ramón de la Fuente 3%. Rocío Nahle y Esteban 
Moctezuma, están empatados con 2 puntos porcentuales y… ¡Sorpréndase! A pesar que, 
tácitamente, no es de Morena sino del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, aparece 
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en la encuesta con el 6%; un punto más que el autollamado “Odiseo” Ricardo Monreal (…) 
[ECONOMISTA/p.38] 

EJECUTIVO 

AMLO no ve recesión y hasta prevé crecimiento del 5%.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador descartó que México se encuentre en recesión económica y auguró un crecimiento 
económico del 5% para los siguientes años, ya que el año anterior se registró ese crecimiento, se 
recuperó el empleo y “hay más distribución de riqueza en los pobres”. [FINANCIERO] 

250 mil armas fueron traficadas a México desde EU: Canciller.- El canciller Marcelo Ebrard 
aseguró que unas 250 mil armas, procedentes de Massachussetts, han llegado a México por vías 
no legales desde 2011 y han estado involucradas en diferentes hechos delictivos que han 
costado vidas humanas. [CONTRARÉPLICA]  

GENERAL 

Critican visión ideológica de SEP en planes.- Especialistas en educación han manifestado 
preocupación de que la Secretaría de Educación Pública se encuentre más preocupada en 
eliminar palabras que considera neoliberales de los libros de texto gratuitos que en atender el 
abandono escolar causado por la pandemia de Covid-19. [UNIVERSAL] 

ECONOMÍA 

Santander confirma interés en venta de Citibamanex.- Ana Botín, presidenta de Banco Santander, 
confirmó la intención de la institución española por participar en el proceso de venta de 
Citibanamex, pero advirtió que no contempla emitir acciones para ampliar su capital y con ello, 
en su caso, realizar la operación de compra. [LA RAZÓN] 

Estiman boquete en finanzas por el menor PIB.- El recorte en la estimación de crecimiento de la 
economía mexicana para 2022 hecho por economistas del sector privado a 2.2 por ciento, desde 
el 4.1 esperado por el gobierno, generará un importante faltante en los ingresos públicos, que 
deberá compensarse con nuevos esfuerzos recaudatorios y recortes al gasto para evitar que se 
desborde el déficit fiscal, advierten economistas. [FINANCIERO] 

Alimentos y energía seguirán presionando a la inflación; emergentes, los más expuestos: FMI.- De 
acuerdo con estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI), los precios de los alimentos y 
la energía continuarán presionando a la inflación mundial este año y aunque la escalada será 
mucho más moderada que la observada el año anterior, continuará con una trayectoria al alza 
que afectará más a economías como las latinoamericanas. [ECONOMISTA] 

SEGURIDAD 

Estudiantes preparan simulacros de tiroteo.- Estudiantes universitarios de Morelos preparan un 
protocolo que incluye simulacros de balaceras, a fin de poder salvaguardar la vida ante los 
contantes enfrentamientos armados que se registran en la entidad. [LA RAZÓN] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30222_C_ECO_38_SUCESIONPRESIDENCIAL_ELPRIVILEGIODEOPINAR_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30222_N_FIN_0_NACIONAL_AMLONOVERECESIONY_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30222_N_CONTR_0_NACIONAL_250MILARMAS_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30222_N_UNI_7_NACIONAL_CRITICANVISIONIDEOLOGICA_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30222_N_RAZON_0_NACIONAL_SANTANDERCONFIRMA_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30222_N_FIN_0_NACIONAL_ESTIMANBOQUETEENFINANZAS_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30222_N_ECO_0_NACIONAL_ALIMENTOSYENERGIA_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30222_N_RAZON_0_NACIONAL_ESTUDIANTESPREPARAN_.pdf
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Inició el Segundo Periodo de Sesiones en la Cámara de 
Diputados con la presencia de militares  

Otra cosa que llamó la atención y que preocupa un poquito, al menos para muchos no es una 
buena señal que en el Segundo Periodo de Sesiones en la Cámara de Diputados estaban los 
militares, la Secretaría de la Defensa Nacional que hace de todo, desde Trenes Mayas, hasta 
aeropuertos, Cene influencia en las refinerías, cajeros automáCcos, ya sabe hacer de todo, habrá 
a quienes les guste mucho esta imagen, el Congreso lleno de militares ahí con los tambores y la 
Banda de Guerra.  

Sergio GuCérrez Luna, el presidente de la Cámara de Diputados, el que quiere denunciar 
penalmente, ya los denunció a los miembros del INE que no van de acuerdo a sus deseos y que 
los quiere meter a la cárcel, jusCficó la presencia de los soldados y esto fue lo que dijo: “La 
Sexagésima Quinta Legislatura del Congreso de los Estados Unidos Mexicanos abre hoy primero 
de febrero de 2022, a conCnuación se realizarán los honores a la bandera a cargo de la Escolta 
de la Secretaría de la Defensa Nacional, al final procederemos a entonar el Himno Nacional con 
la parCcipación de la Banda de Guerra y la Banda de Música pertenecientes a la Defensa 
Nacional”. [MVS TV] 

h]ps://drive.google.com/file/d/1dRdCaGyt2nxrxSxhjBOovGXxQFOuC_xB/view 

https://drive.google.com/file/d/1dRdCaGyt2nxrxSxhjBOovGXxQFOuC_xB/view
https://drive.google.com/file/d/1dRdCaGyt2nxrxSxhjBOovGXxQFOuC_xB/view
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El diputado Sergio Gutiérrez Luna declaró la 
apertura del Segundo Periodo de Sesiones del 
Primer Año de la LXV Legislatura 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, en sesión de Congreso General, declaró 
formalmente la apertura de los trabajos del Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias del Primer Año de 
Ejercicio de la LXV Legislatura. 
“La Sexagésima Quinta Legislatura del Congreso de los Estados Unidos Mexicanos abre hoy, primero de 
febrero de 2022, el Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias del Primer Año de Ejercicio”, indicó el 
legislador, en su calidad de presidente del Congreso de la Unión. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-diputado-sergio-gutierrez-luna-declaro-la-apertura-

del-segundo-periodo-de-sesiones-del-primer-ano-de-la-lxv-legislatura/ 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-diputado-sergio-gutierrez-luna-declaro-la-apertura-del-segundo-periodo-de-sesiones-del-primer-ano-de-la-lxv-legislatura/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-diputado-sergio-gutierrez-luna-declaro-la-apertura-del-segundo-periodo-de-sesiones-del-primer-ano-de-la-lxv-legislatura/
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La Cámara de Diputados inició su Segundo Periodo 

de Sesiones Ordinarias 

 
En sesión presencial, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, declaró 
formalmente iniciado el Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias del Primer Año de Ejercicio de la LXV 
Legislatura. 
“La Cámara de Diputados, de conformidad con lo que establece el artículo 65 de la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos, hoy, primero de febrero de 2022, declara formalmente iniciado el 
Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias del Primer Año de Ejercicio de la LXV Legislatura. 
Comuníquese”, expresó Gutiérrez Luna. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-inicio-su-segundo-periodo-de-sesiones-
ordinarias/ 

 

 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-inicio-su-segundo-periodo-de-sesiones-ordinarias/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-inicio-su-segundo-periodo-de-sesiones-ordinarias/
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PARTICIPA EL PRESIDENTE DEL CCE EN EL PARLAMENTO 

ABIERTO PARA LA REFORMA ELÉCTRICA 
 

Por fin llegó de manera presencial Carlos Salazar Lomelí, presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial, a estos foros de Parlamento Abierto para la Reforma Eléctrica. Y pareciera revancha, el 

que plantó a todos fue Manuel Bartlett, que sí estaba anunciado, aunque nunca estuvo invitado dice 

Rubén Moreira, presidente de la Jucopo. Que ya no tenía que venir, ya fijo la postura de la paraestatal, 

defendió el líder de Morena, Nacho Mier. 

Mañana continúan estos foros con el tema ‘La importancia del servicio público de la CFE’, esto será 

ante comisiones. 

Y la cita, una visita privada de las más altas autoridades tendrán de esta Cámara, el presidente de la 

Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez, y de la Junta de Coordinación Política, Rubén Moreira, reciben al 

embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, en una visita propuesta por la agenda del diplomático. 

 

R F - Participa presidente del CCE en Parlamento Abierto - 2 FEB 2022.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZRpy3SCgzZjUCkhphdsYApo7092n6aAG/view
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DIPUTADOS ACUERDAN AMPLIAR FOROS DE 

PARLAMENTO ABIERTO PARA DAR VOZ A GRANDES 

EMPRESARIOS 
 

Coordinadores parlamentarios en San Lázaro, acordaron dar voz a los empresarios que han sido 

señalados de tener a los grandes corporativos como Bimbo, Oxxo, Walmart, entre otros, de los que se 

dice que no pagan su electricidad, con lo que los foros de parlamento abierto se ampliarán. Aunque el 

Presidente anunció que entre las prioridades para el Congreso están la aprobación cuanto antes de la 

reforma eléctrica, modificar la ley que rige la Guardia Nacional y la reforma electoral, el vicepresidente 

de la Cámara de Diputados, Santiago Creel afirmó que la reformas no pasarán, en tanto Alejandro 

Moreno aseguró que todas las reformas tendrán que ser votadas hasta después de las elecciones. 

Ignacio Mier por su parte dijo que insistirán en la votación de la reforma eléctrica lo antes posible. 

 

 

 

Diputados amplían foros.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1wo2isb1jVjiB9r1FtjTxS_k1-V3Xr8RY/view
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INE tiene que actuar, debe ser austero y dejar la 

soberbia: Gutiérrez Luna 

 

 

 

 

 

 

 

MÉXICO (REDACCIÓN).- En entrevista con Manuel López San Martín para MVS Noticias, 

Sergio Gutiérrez, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, habló 

sobre la consulta de revocación de mandato. 

“El balón está en la cancha del INE, ellos tienen que actuar, debe ser austero y dejar la 

soberbia”, señaló Gutiérrez Luna. 

 

https://mvsnoticias.com/podcasts/manuel-lopez-san-martin/ine-tiene-que-actuar-

debe-ser-austero-y-dejar-la-soberbia-gutierrez-luna/  

https://mvsnoticias.com/podcasts/manuel-lopez-san-martin/ine-tiene-que-actuar-debe-ser-austero-y-dejar-la-soberbia-gutierrez-luna/
https://mvsnoticias.com/podcasts/manuel-lopez-san-martin/ine-tiene-que-actuar-debe-ser-austero-y-dejar-la-soberbia-gutierrez-luna/
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ENTREVISTA 

Sergio Gu1érrez Luna (Presidente de la Cámara de Diputados)  

“Se juntaron las firmas, el INE las contabilizó y concluyó que se llegó al número necesario que 
establece la ley para que se ac>ve este mecanismo de revocación o ra>ficación de mandato. 
Sería en abril, pero estaremos en espera que fuera a finales de marzo principios de abril. Hay 
que ser muy claros con el auditorio, la ley establece que para el ejercicio de revocación de 
mandato deberán instalarse las mismas casillas que se instalaron en la elección inmediata 
anterior, esto es 161 mil aproximadamente.  

El tema que está sobre la mesa es el de la Reforma Eléctrica, los foros que van a concluir el 15 de 
febrero van hacer muy importante para nosotros, procesar esa inicia>va, tenemos también 
mandatos de la Suprema Corte, nos ha ordenado dis>ntas modificaciones y adecuaciones a 
leyes, son como ocho o diez reformas legales que tenemos que hacer por mandato jurisdiccional 
y también hay una inicia>va que presentamos el diputado Nacho Mier y tu servidor que >ene 
que ver con que se le permita a los par>dos polí>cos reintegrar al INE el dinero que reciben del 
propio INE”.  

hPps://drive.google.com/file/d/1R7y5p1lFqif0pyEHuMw6qj6ykfoyK5W4/view 

https://drive.google.com/file/d/1R7y5p1lFqif0pyEHuMw6qj6ykfoyK5W4/view
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Embajador de EU pide cita en la Cámara de 

Diputados; reservan el tema de la reunión 

 

 

  

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (IVÁN EVAIR SALDAÑA Y ELIA CASTILLO).- El embajador de Estados 

Unidos en México, Ken Salazar, acudirá este jueves al Palacio Legislativo de San Lázaro 

para sostener reuniones con los coordinadores de bancadas y presidentes de los 

órganos de gobierno de la Cámara de Diputados; al momento, el tema se mantiene 

bajo reserva. 

Ken Salazar solicitó el encuentro con los legisladores mexicanos justo en el marco de 

los foros de parlamento abierto sobre la iniciativa de reforma eléctrica del presidente 

Andrés Manuel López Obrador, la cual preocupa al gobierno de Joe Biden. Se 

preguntó a los líderes de los diputados de Morena y del PRI si discutirán el tema con el 

diplomático, pero respondieron que desconocen el asunto.   

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/2/embajador-de-eu-pide-cita-en-

la-camara-de-diputados-reservan-el-tema-de-la-reunion-375377.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/2/embajador-de-eu-pide-cita-en-la-camara-de-diputados-reservan-el-tema-de-la-reunion-375377.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/2/2/embajador-de-eu-pide-cita-en-la-camara-de-diputados-reservan-el-tema-de-la-reunion-375377.html
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Reforma implicaría regreso a modelo rebasado.- CCE 
 
 El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) señaló que la propuesta de reforma eléctrica implicaría 
regresar a un modelo que ya está rebasado, pues no toma en cuenta que el consumo eléctrico ha 
aumentado exponencialmente. 
Durante su intervención en el Parlamento Abierto, el presidente del organismo, Carlos Salazar, dijo que 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no se encuentra bajo ningún riesgo como lo señala la reforma, 
ya que los resultados financieros muestran la viabilidad de la empresa. 
 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reforma-implicaria-regreso-a-
modelo-rebasado-cce/ar2342812 
 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reforma-implicaria-regreso-a-modelo-rebasado-cce/ar2342812
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reforma-implicaria-regreso-a-modelo-rebasado-cce/ar2342812
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Ken Salazar se reúne con diputados en  

privado este jueves 

 

 

 

 

 

 

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, acudirá este jueves a la 

Cámara de Diputados, donde sostendrá reuniones privadas con integrantes de la 

Mesa Directiva y la Junta de Coordinación Política (Jucopo).  

Así lo confirmó el presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira 

(PRI), quien dijo que le solicitaron la reunión con el embajador estadounidense, aunque 

desconoce los temas que se van a abordar. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/ken-salazar-reune-diputados-privado-jueves-

469661 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/ken-salazar-reune-diputados-privado-jueves-469661
https://www.razon.com.mx/mexico/ken-salazar-reune-diputados-privado-jueves-469661
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Diputados tendrán reunión con Ken Salazar, 

embajador de México en EUA; prevén abordar 

reforma eléctrica 

 
 

 

 

 

 

 

MÉXICO (ANDREA CRUZ).- Rubén Moreira, presidente de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, informó que este jueves 3 de febrero 

está previsto un encuentro con el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar.  

La reunión contará con la presencia de Rubén Moreira; así como el coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, y el presidente de la Mesa Directiva, 

Sergio Gutiérrez Luna. 

  

 

  

 

https://politico.mx/diputados-tendran-reunion-con-ken-salazar-embajador-de-

mexico-en-eua-preven-abordar-reforma-electrica  

https://politico.mx/diputados-tendran-reunion-con-ken-salazar-embajador-de-mexico-en-eua-preven-abordar-reforma-electrica
https://politico.mx/diputados-tendran-reunion-con-ken-salazar-embajador-de-mexico-en-eua-preven-abordar-reforma-electrica
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El Pleno de la Cámara de Diputados guardó un 
minuto de silencio por el fallecimiento de Rosa María 
Cabrera Lofte 

En sesión presencial, el Pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio y brindó un 
minuto de aplausos por el fallecimiento de Rosa María Cabrera Lofte. 
El presidente de la Mesa Directiva, diputado Sergio Gutiérrez Luna, dijo: “se concede el minuto de 
silencio” y pidió a las y los diputados presentes ponerse de pie. Enseguida, hubo un minuto de aplausos. 
Desde su curul, la diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) solicitó a la presidencia un minuto de silencio 
por el sensible fallecimiento de la diputada integrante de la LVI Legislatura, Rosa María Cabrera Lofte, 
quien también pertenecía al mismo grupo parlamentario. 
 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-guardo-un-minuto-
de-silencio-por-el-fallecimiento-de-rosa-maria-cabrera-lofte/ 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-guardo-un-minuto-de-silencio-por-el-fallecimiento-de-rosa-maria-cabrera-lofte/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-guardo-un-minuto-de-silencio-por-el-fallecimiento-de-rosa-maria-cabrera-lofte/
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Lleva Sergio, el bosque de niebla a San Lázaro! 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, respaldó la iniciativa de un grupo de 

artistas y empresarios para conservar el bosque de niebla que aún existe en la zona central de Veracruz 

e invitó a la inauguración de una exposición colectiva que se realizará el próximo 3 de febrero en el 

recinto legislativo. Este jueves 3 de febrero, a las 13:00 horas, el legislador veracruzano realizará la 

inauguración de la Expo Colectiva “Treinta Fotografías y 30 empresarios por la Biodiversidad del bosque 

de Niebla del Estado de Veracruz” en el vestíbulo del Edificio A de la Cámara de Diputados. 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/lleva-sergio-el-bosque-de-niebla-a-san-lazaro/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/lleva-sergio-el-bosque-de-niebla-a-san-lazaro/
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La idea de Segob sobre Nahle y Gutiérrez Luna 

 

“Los dos tienen cancha libre”, dijo Adán Augusto López cuando le preguntaron sobre las aspiraciones de 

Rocío Nahle y Sergio Gutiérrez a la gubernatura de Veracruz. Su interlocutor era Mario Delgado y 

revisaban las preferencias electorales, estado por estado. De acuerdo al Secretario de Gobernación 

ambos tienen permiso de AMLO para mostrarse, pues de otra manera no lo harían. “Nadie hace algo sin 

que el Presidente lo sepa o autorice, pero la decisión sobre quién será parece haberla tomado ya”. 

 

https://formato7.com/2022/02/01/al-respecto-la-idea-de-segob-sobre-na 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

https://formato7.com/2022/02/01/al-respecto-la-idea-de-segob-sobre-na
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Veracruz, una sucesión adelantada; los morenos se 

dan con todo 

Gutiérrez Luna es la parte oscura del Peje. 
Es la parte perversa, el distractor presidencial, la bisagra de la sucesión presidencial. El que hace ruido 
para que Cuitláhuac no pierda la brújula en favor de Claudia Sheimbaum, ni descuide la cuarta reserva 
electoral; para que tampoco escuche los cantos de las sirenas de Ebrard y contribuya a la distracción 
política peleando con Monreal. Que si la sucesión presidencial transita por Veracruz, no hay duda. 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/veracruz-una-sucesion-adelantada-los-morenos-se-
dan-con-todo/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/veracruz-una-sucesion-adelantada-los-morenos-se-dan-con-todo/
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PRESIDENTE DE CAMARA SERGIO GUTIÉRREZ; DIPUTADOS HOY SE REUNEN CON EL EMBAJADOR DE EU EN MÉXICO, KEN 

SALAZAR 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, sostendrá el día de hoy una reunión con el embajador de Estados Unidos 

en México, Ken Salazar. Se prevé que el tema este enfocado con la reforma eléctrica enviada por el presidente Andrés Manuel Lopez 

Obrador, así como otros temas de gran importancia. Posteriormente el embajador Ken Salazar, se reunirá en privado con el presidente de la 

Junta de Coordinación Política (Jucopo) Rubén Moreira.  

 

RICARDO MONREAL; RECIBE INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES DE LA GUARDIA NACIONAL 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, y la presidenta de la Mesa Directiva del Senado, 

Olga Sánchez Cordero, se reunieron en las oficinas de la Junta de Coordinación Política, con la secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez y con el comandante de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, ambos legisladores 

recibieron el Informe Anual de Actividades de la Guardia Nacional, correspondiente a 2021. Ricardo Monreal Ávila dijo que la Cámara de 

Senadores revisará el Informe y estará pendiente de la estrategia, junto con el Ejecutivo Federal. Estuvieron presentes también la presidenta 

de la Comisión de Seguridad Pública, Lucía Trasviña Waldenrath; el presidente de la Comisión de Defensa Nacional, Higinio Martínez 

Miranda; y la presidenta de Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, Imelda Castro. También asistieron los coordinadores parlamentarios 

del PAN, Julen Rementería del Puerto; del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong; de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda Hoeflich; 

del PES, Sasil De León Villard; y del PRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa; Raúl Bolaños-Cacho Cué en representación del PVEM; y 

Nancy De la Sierra Arámburo, del Grupo Plural. Entre las facultades exclusivas del Senado está analizar y aprobar el informe anual que el 

Ejecutivo Federal le presente sobre las actividades de la Guardia Nacional. Asimismo se establece en la Ley de la Guardia Nacional, que al 

inicio del segundo periodo ordinario de sesiones de cada año legislativo, el Ejecutivo Federal presentará por escrito, ante el Senado de la 

República, un informe de las actividades desarrolladas por la Guardia Nacional durante el año inmediato anterior. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; REFORMA ELÉCTRICA BENEFICIARÁ AL SECTOR PRIVADO 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, dio a conocer que los foros de Parlamento Abierto sobre la reforma 

eléctrica se han ampliado una semana más, por lo que estarán finalizando el 22 o 24 de febrero, para inmediatamente comenzar con la ruta de 

dictaminación. Estimó que a partir del 25 de febrero comenzará la ruta para la dictaminación de la iniciativa de reforma eléctrica del Ejecutivo 

federal, en las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Energía. El diputado Ignacio Mier Velazco, en el marco del foro 10 de 

parlamento abierto para el análisis de la reforma eléctrica, confió que estos ejercicios de diálogo respetuoso den la pauta para comprender la 

necesidad que tiene el país de una reforma eléctrica como la presentada por el Ejecutivo, en la que se incluye la participación de la iniciativa 

privada y de la que se beneficiará incluso ese sector. El diputado declaró que la reforma de 2013 se implementó sin planeación y representa un 

atraco hasta para los inversionistas y empresas privadas. Mier Velazco expresó que las y los legisladores están obligados a exponer los 

alcances de la reforma y, especialmente, aclarar que ésta incluye la participación del sector privado. Sobre la reunión que sostendrá el día de 

hoy el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, con el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, en donde 
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éste podría hacer observaciones de preocupación por la iniciativa de reforma eléctrica, Mier Velazco señalo que no están atentando contra la 

inversión privada, al contrario, se les da el 46 por ciento. Indico que se ha desvirtuado que con la iniciativa, se está atentando contra la 

inversión privada y la participación de capital privado en la generación de energía y en general en la industria eléctrica. Por lo que en este 

sentido dijo que al contrario, dan la bienvenida, pero tienen que cuidar, como cualquier país del mundo lo hace, por asuntos de soberanía y de 

seguridad, tener el control de los flujos de energía eléctrica. Asimismo, indico que en la reunión del embajador de Estados Unidos con el 

presidente de la Cámara de Diputados estará presente el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), el diputado Rubén Moreira 

Valdez (PRI), y posteriormente éste se reunirá con los representantes de los grupos parlamentarios para informarles sobre dicho encuentro. 

Mier Velazco también habló sobre si en este periodo ordinario de sesiones se prevé llevar al Pleno una reforma político electoral, y dijo que los 

grupos parlamentarios ya están trabajando en ello. Señalo que esta Legislatura aprobó la creación de la Comisión de Reforma Político-

Electoral.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; SE REUNE HOY CON KEN SALAZAR; FUNDAMENTAL QUE CORPORATIVOS PARTICIPEN EN EL 

PARLAMENTO ABIERTO SOBRE LA REFORMA ELÉCTRICA 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Rubén Moreira Valdez (PRI), Moreira Valdez informó que hoy jueves asistirá 

como presidente de la Jucopo a una reunión con el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, en la cual estará presente el 

presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna. El diputado Rubén Moreira, dijo que le solicitaron la reunión con el embajador 

estadounidense, aunque desconoce los temas que se van a abordar. Por lo que respecta a la participación de los grandes corporativos en el 

Parlamento Abierto de la reforma eléctrica, afirmó que es sano que grandes corporativos y empresas autogeneradoras asistan al Parlamento 

Abierto a manifestar su opinión respecto a esta iniciativa, así como aclarar su participación en el mercado. Expresó que espera que el tono del 

debate siga siendo mesurado y que estas empresas aclaren su participación en el mercado, manifiesten su opinión, sobre todo, de las 

reformas de 1992, del 2013 y de la iniciativa del presidente de la República. Asimismo informó que su partido tiene previstos dos foros en torno 

a la reforma eléctrica: uno, en el Estado de México y otro, en Nuevo León. Detalló que las y los legisladores neoleoneses del PRI prevén invitar 

al director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, así como a distintos empresarios.  

 

ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR;  EL PAIS NO ESTA EN RECESIÓN SE HAN CREADO MAS EMPLEOS QUE EN 20 AÑOS. 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, negó que el país se encuentre en recesión, tal y como lo han sugerido diversos especialistas. 

Dijo que el crecimiento del año pasado fue de 5 por ciento y no sólo debe verse el dato del crecimiento. No puede haber recesión sí en el mes 

de enero, es uno de los meses en los que se creó más empleo en los últimos 20 años. Asimismo indicó que no debe verse sólo el dato del 

crecimiento; al señalar que su gobierno ve el crecimiento y el bienestar. Cuando se habla de crecimiento es acumulación, y no necesariamente 

de distribución. Señaló que México va saliendo de la crisis de la pandemia de covid-19, y el surgimiento de la variante ómicron, esta última fue 

la que detuvo el avance de la economía. Puede ser que no sea culpable, pero si responsable. Respecto al manejo de la pandemia, dijo que la 

estrategia de salud fue acertada y ayudó a salvar muchas vidas. Explico en qué consistió la eficacia de la estrategia que aplicaron. Primero en 

que la gente ayudó mucho cuidándose eso lo dijimos desde el principio, de cómo sin autoritarismo, sin aplicar política como lo hicieron en otros 

países de toque de queda, medidas obligatorias, la gente actuó responsablemente. En este marco, absolvió de toda responsabilidad al 

subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, y a todos los que participaron en el plan aplicado para combatir el 

coronavirus en México. Señaló que se merecen un reconocimiento mundial. 

 

MARIO DELGADO; REVOCACIÓN DE MANDATO EVITARÁ QUE SOPORTEMOS PRESIDENTES COMO PEÑA O CALDERÓN 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, aseguró que la consulta de Revocación de Mandato es un ejercicio democrático 

que busca darle más poder al pueblo para que, en el futuro, no tengamos que soportar seis años de presidentes como Peña Nieto o Calderón. 

La consulta ciudadana de Revocación de Mandato va a cambiar para siempre nuestra democracia, es un paso histórico para convertirnos en 

una auténtica democracia, no solo representativa, sino además participativa. A decir del dirigente, con este ejercicio el pueblo de México ya no 

solo tendrá la oportunidad de poner presidentes, sino que también podrá quitarlos si traicionan a la gente y a la nación; es decir, si resultan ser 

ladrones, corruptos o asesinos. Imagínense que hubiéramos tenido este derecho antes, ¿cuántas desgracias nos hubiéramos ahorrado? Tal 

vez los presidentes anteriores no hubieran actuado como actuaron, al saber que el pueblo los podía mandar de regreso a su casa. 
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SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; SE REFRENDA DERECHO A ADULTOS MAYORES RECIBIR PENSIÓN POR PARTE DEL 

ESTADO 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, del PRD, dio a conocer que el Pleno del Senado aprobó un dictamen que refrenda el derecho 

que tienen las personas adultas mayores a recibir, por parte del Estado mexicano, una pensión no contributiva, lo que generará certeza 

jurídica, protección y salvaguarda de dicho programa social, para este sector de la población. La propuesta está encaminada a mejorar los 

niveles de bienestar y revertir la desigualdad en el país. Señalo que es importante asegurar que dicho sector de la población reciba un ingreso 

que les permita llevar una vida digna a través de los sistemas de seguridad social y los mecanismos flexibles de protección social. Puntualizo 

que el Padrón de Pensión para el Bienestar cerró 2021 con un millón 350 mil nuevos derechohabientes, por lo que alcanzará a más de nueve 

millones de adultos mayores, los cuales reciben tres mil cien pesos bimestrales, cantidad que se duplicará en 2024. Miguel Ángel Mancera 

Espinosa, recordó que este programa fue calificado como clientelar; sin embargo, destacó, se demostró el beneficio social que tiene para 

apoyar a las personas adultas mayores con sus necesidades, pero podemos trabajar todavía en muchos beneficios a través de la ley. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; FORO DE ENERGÍA EN VERACRUZ NO IBA DIRIGIDO A LOS CIUDADANOS 

 

El senador Julen Rementería del Puerto de Acción Nacional, mencionó que el primer foro que realizó la secretaria de Energía (Sener), Rocío 

Nahle García, en el World Trade Center, en Boca del Río, fue un acto casi de campaña, que reunió a la clase política. Dijo: lo que realizó 

Rocío Nahle, es más bien una campaña electoral, donde se pretendió significar la importancia de la reforma, pero contrasta con la realidad, lo 

que vimos es un evento de campaña, lo que ahí se explicó no tuvo claridad porque no se dieron a conocer las desventajas que generará una 

reforma retrógrada. El coordinador de senadores del PAN expuso que, de aprobarse esta iniciativa, la CFE tendría el monopolio y definiría a 

quién despacha la energía, a quién se la vende u otorga aplicando criterios propios porque no se establecen reglas, además de que todos los 

contratos con las empresas privadas serían cancelados, lo que implicaría un riesgo para la economía nacional.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG; SOLICITA UTILIZAR RECURSOS DE REVOCACION DE MANDA EN SALUD Y ECONOMIA 

 

El coordinador de los senadores del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong, demandó al presidente Andrés Manuel López Obrador que se 

cancele la consulta de revocación de mandato, programada para abril y los 3 mil 200 millones de pesos que costará ese proceso se canalicen 

a la salud y a fortalecer la economía. Señalo que de parte de la bancada del PRI, el presidente puede darse por ratificado y esos miles de 

millones de pesos reorientarlos a temas prioritarios a lo que realmente le preocupan al país, sobre todo ante momentos tan complejos. Sostuvo 

que su grupo no busca crear polémica o confrontación, pero consideran se debe priorizar el uso de recursos, sobre todo que el  proceso de 

revocación de mandato ha sido promovido únicamente por Morena y sus seguidores, por lo que debe dejarse de lado. Al respecto, la senadora 

Beatriz Paredes, resaltó que lamentablemente la revocación de mandato, que es una conquista democrática, producto de la lucha de 

organizaciones sociales durante años, se ha distorsionado por un tema de ego y personalidad exacerbada del presidente López Obrador. Dijo 

que el presidente, requiere para su estado de ánimo recibir el aplauso de muchas de las personas o que colaboran con el gobierno, o que 

obedecen a su partido o que son leales a su movimiento político. Osorio Chong, reitero que de parte del Grupo Parlamentario del PRI en el 

Senado de la República, el señor Presidente se puede dar ratificado para terminar su periodo de gobierno en el mes de septiembre del 2024. Y 

por otro lado, hacer el llamado a las demás fuerzas políticas representadas en el Senado y por supuesto a los diversos partidos políticos, para 

que se sumen a este planteamiento, que los recursos que hoy están en disputa en el INE, que hoy están solamente por otro lado convocando a 

esta revocación o a esta ratificación de parte del partido en el gobierno, puedan ser reorientados para dos temas fundamentales: salud y la 

economía de las y los mexicanos. 

 

DIPUTADA FEDERAL YADIRA MARCOS; NO BAJAR LA GUARDIA EN CUARTA OLA DE COVID-19; INICIATIVA PARA  REGULAR 

CONTRATACIÓN DE DEUDA POR GOBIERNOS. 

 

Muy activa la Diputada federal  Yadira Marcos, llamó a seguir implementando medidas sanitarias y hacer que las condiciones de la pandemia 

mejoren en Sinaloa, para evitar más contagios por Covid-19. La legisladora sinaloense en la Cámara de Diputados expresó: Hago la invitación 

a la ciudadanía sinaloense a seguir tomando las medidas de seguridad sanitarias como lavado de manos y uso de cubrebocas, para evitar más 

contagios, así también a que acudan a los centros de vacunación por su dosis de refuerzo, para poder hacer frente de una manera más 

llevadera a la cuarta ola de Covid-19 en Sinaloa. Señaló que, si bien, enero tuvo el repunte de casos de Covid-19, las autoridades han 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

03/02/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

anunciado la posibilidad de que para el mes de marzo se aplane la curva de contagios en la entidad y que se pueda dar trámite a los eventos 

programados sin mayor problema. Yadira Marcos destacó que gracias a las vacunas gestionadas por el Gobierno Federal, en Sinaloa, se han 

distribuido un total de 5 millones 289 mil 680 vacunas, de las cuales se han aplicado 4 millones 493 mil 520 dosis, que representan 84.95 por 

ciento de cobertura hasta el 25 de enero, de acuerdo con la Delegación de Bienestar. Por otra parte en el marco del inicio del segundo periodo 

ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados, la legisladora por Morena, Yadira Marcos, informo que el GP de Morena en la 65 

Legislatura están trabajando en una iniciativa para que los gobiernos estatales y municipales del país en el último año de gobierno no puedan 

contratar deuda pública. Explicó que uno de los temas principales de la agenda legislativa es avanzar en el tema de los parlamentos abiertos 

para la aprobación de la reforma eléctrica, así como las finanzas públicas, fiscalización, competitividad. Otro de los temas señalo que esta la 

ley de protección de datos personales en posesión de particulares y la ley general de protección de datos personales en posesión de sujetos 

obligados, el objetivo de esta iniciativa es salvaguardar la identidad y la integridad de las personas que utilizan redes sociales y plataformas 

digitales; otra iniciativa interesante es adicionar una fracción al artículo 23 de la ley disciplinaria financiera de los estados y municipios para 

establecer que no se podrá contratar deuda pública durante el último año de periodo del gobierno, cabe mencionar que los congresos de los 

estados también estarían retomando su participación dentro de esta ley. Señalo que las iniciativas que envió el presidente Lopez Obrador, son 

muy atinadas, refiriéndose a la reforma eléctrica y reforma electoral, temas clave para el GP de Morena, que espera que durante este periodo 

se concrete la aprobación de la reforma eléctrica.  

 

JOE BIDEN; ENVIAA 3 MIL SOLDADOS A EUROPA DEL ESTE 

 

El presidente Joe Biden, prevé enviar refuerzos militares a Europa del Este en apoyo de las fuerzas de la OTAN en el marco de la crisis de 

Ucrania. El despliegue contempla a 3 mil soldados, según las instrucciones dadas por el presidente Joe Biden y de acuerdo con las 

recomendaciones del ministro de Defensa Austin Lloyd. El portavoz del Departamento de Defensa de Estados Unidos, John Kirby, dijo que 

1.000 militares se desplegarán en Rumanía, mientras que otros 2.000 serán enviados a Polonia y Alemania. El funcionario remarcó que estas 

fuerzas no lucharán en Ucrania. Estos movimientos no son permanentes, responden a las circunstancias actuales. Fuente EFE. 

 

 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA ES LA QUE SE PUEDA APLICAR CONTRA EL #CORONAVIRUS! 
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Discusión de reforma eléctrica, hasta después de 

elecciones de junio: PRI y PRD 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los grupos parlamentarios del PRI y del PRD en la Cámara de Diputados reafirmaron su 

posición de discutir la reforma eléctrica hasta después de las elecciones de junio en 

seis estados.  

El coordinador de la bancada priista, Rubén Moreira, y su homólogo perredista Luis 

Espinosa Cházaro, respondieron así al líder parlamentario de Morena, Ignacio Mier, 

quien por la mañana sostuvo que la ruta para dictaminar la reforma constitucional 

iniciará en comisiones el próximo 25 de febrero. 

 

https://www.milenio.com/politica/discusion-reforma-electrica-elecciones-pri-prd  

https://www.milenio.com/politica/discusion-reforma-electrica-elecciones-pri-prd
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Diputados iniciarán ruta para dictaminar reforma 
eléctrica el 25 de febrero 
 

Las comisiones de Energía, Puntos Constitucionales y Medio Ambiente de la Cámara de Diputados 

iniciarán el 25 de febrero la ruta para dictaminar la reforma eléctrica, inmediatamente después de 

concluir el parlamento abierto convocado para discutir la iniciativa del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Así lo confirmó el coordinador de la mayoría parlamentaria de Morena en el Palacio de San 

Lázaro, Ignacio Mier, quien descartó una táctica dilatoria de la oposición al ampliar una semana más los 

foros del parlamento abierto. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-iniciaran-trabajos-reforma-electrica-25-febrero 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-iniciaran-trabajos-reforma-electrica-25-febrero
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Iniciarán ruta para dictaminar la Reforma Eléctrica  

El coordinador de la mayoría parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 
confirmó que las comisiones de Energía, Puntos Cons>tucionales y Medio Ambiente iniciarán el 
próximo 25 de febrero la ruta para dictaminar la Reforma Eléctrica, inmediatamente después de 
concluir el parlamento abierto. Negó que la oposición haya puesto en marcha una tác>ca 
dilatoria al proponer una semana más los foros del parlamento abierto. Señaló que una semana 
más no impediría que las comisiones dictaminadoras inicien sus trabajos a par>r del día 25.  
  

hMps://drive.google.com/file/d/12DFlQD2OuvJrkEVzUxEhEkH1_wAiUMLh/view 

https://drive.google.com/file/d/12DFlQD2OuvJrkEVzUxEhEkH1_wAiUMLh/view
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ENTREVISTA / JORGE ROMERO (COORDINADOR DE 

DIPUTADOS – PAN) 
 

“Fueron muchas las cosas que propusimos y vamos a hacer en este segundo periodo, como bien dices 

una de las más importantes es nuestra propia Reforma Electoral que responde a dos grandes ideas, 

primero en el PAN y en la oposición no vamos a dejar que todo gire entorno nada más a lo que se le 

ocurre al presidente (López Obrador), ese es el papel de las y los diputados de Morena, ellos si son 

simple y sencillamente los que tienen que escuchar y acatar, en la oposición no. Claro que la Reforma 

Eléctrica es muy importante pero no va a ser el único tema que se tarte en la Cámara y hay muchos 

que vamos a tener que ir anticipando, como por ejemplo una Reforma Electoral en donde nosotros 

buscamos que haya reglas ante un Gobierno que vemos que se está metiendo y mucho contra el 

árbitro electoral, por eso lo primero que nosotros queremos hacer es blindar no solo al INE, sino a 

todos los contrapesos de este país que sean organismos constitucionalmente autónomos”. 

 

 

 

Jorge Romero - Entrevista .mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/15nq_OV9iRvXe8OB5trQa7i1SZYCE_PId/view
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Salida de las eléctricas privadas no causará 

apagones, asegura Morena 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (GEORGINA SALDIERNA Y ENRIQUE MÉNDEZ).- Morena en la 

Cámara de Diputados calificó como “un mito” que la salida de empresas privadas de 

generación eléctrica generará apagones, porque hay una sobre oferta de energía. 

Incluso, el coordinador de la bancada, Ignacio Mier, dijo que la reforma energética de 

2013 resultó también “un atraco hasta los inversionistas”, a quienes nunca se precisó el 

número de permisos que se otorgarían para generar ni la demanda esperada de 

energía en el país y anticipó un “tronadero de empresas privadas”. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/02/politica/salida-de-empresas-privadas-de-energia-

no-causara-apagones-asegura-morena/  

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/02/politica/salida-de-empresas-privadas-de-energia-no-causara-apagones-asegura-morena/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/02/politica/salida-de-empresas-privadas-de-energia-no-causara-apagones-asegura-morena/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/02/2022 0 

PERIÓDICO

0 

Reforma eléctrica regresaría a modelo de los años 60, 

advierte Carlos Salazar 

 
 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (OTILIA CARVAJAL).- Carlos Salazar Lomelín, coordinador del 

Consejo Coordinador Empresarial, advirtió a los coordinadores de la Cámara de 

Diputados que aprobar la reforma eléctrica implicaría regresar a un modelo similar al 

de 1960, al concentrar todas las facultades en la Comisión Federal de Electricidad. 

“La propuesta de reforma constitucional implica regresar a México a un modelo 

cercano a 1960 ¿Cómo era México? La electricidad la generaba sólo el gobierno; no 

había reguladores especializados y la economía mexicana estaba cerrada al mundo”, 

expresó durante el parlamento abierto organizado en el recinto legislativo. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/reforma-electrica-regresaria-modelo-anos-60-

advierte-carlos-salazar-469627  

https://www.razon.com.mx/mexico/reforma-electrica-regresaria-modelo-anos-60-advierte-carlos-salazar-469627
https://www.razon.com.mx/mexico/reforma-electrica-regresaria-modelo-anos-60-advierte-carlos-salazar-469627
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CFE acusa a privados de ser monopolios en 
varias zonas del país 

 

 

El director de CFEnergía acusó que los participantes privados de la industria eléctrica no se han 

querido sentar a negociar, se han dedicado a ampararse, esto cuando sí se pudo hacer con las empresas 

para el tema de los contratos de los gasoductos donde los acuerdos hasta el momento se han respetado y muestra 

de esto es la alianza para proyectos de gas natural con Sempra Energy que firmó la empresa productiva del Estado 

hace unos días. 

Invitarán a empresas 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, 

señaló que los debates del Parlamento Abierto de la reforma eléctrica se van a extender, tanto en comisiones 

como en Canal del Congreso, para hacer cuatro bloques de invitaciones, uno para empresarios interesados en el 

sector, que representan empresas, el segundo para analizar las finanzas, el tercero para gobernadores y el cuarto 

para líderes de opinión. 

https://www.forbes.com.mx/negocios-cfe-reclama-que-hay-zonas-donde-su-participacion-en-la-generacion-es-de-0/ 

https://www.forbes.com.mx/negocios-cfe-reclama-que-hay-zonas-donde-su-participacion-en-la-generacion-es-de-0/
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Morena quiere dictaminar reforma eléctrica en 
3 semanas; oposición, tras las elecciones 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que la reforma eléctrica se discutirá 

en comisiones a partir del 25 de febrero; sin embargo, partidos de oposición insisten en que la reforma se debe 

discutir tras las elecciones del 5 de junio. 

“Una vez que concluya, una semana después, va a estar terminando el 22, 24 de febrero los parlamentos abiertos, 

así lo acordó la Junta de Coordinación Política, y a partir del 25 ya iniciaremos la ruta con las comisiones, tanto 

la de Energía como la de Puntos Constitucionales y la de Medio Ambiente, para iniciar ya la ruta de 

dictaminación”, dijo el morenista. 

Por separado, el coordinador del PRD, Luis Espinoza Cházaro, comentó que su bancada no apoya que la reforma 

se discuta a partir del 25 de enero, porque si no, parecerá que Morena quiere una bandera electoral para los 

comicios del 5 de junio, donde se elegirán a los nuevos gobernantes en seis estados. 

https://www.forbes.com.mx/politica-morena-quiere-dictaminar-reforma-electrica-en-3-semanas-oposicion-despues-de-las-elecciones/ 

https://www.forbes.com.mx/politica-morena-quiere-dictaminar-reforma-electrica-en-3-semanas-oposicion-despues-de-las-elecciones/
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ENTREVISTA 

Ignacio Mier (Coordinador de Diputados – Morena)  

“Con&nuamos con el parlamento abierto, en este momento está desarrollándose en el formato, 
el pleno de la Cámara aprobó que este parlamento amplio de discusión y debate de los que 
están a favor, de los que están en contra, de los que piensan que es una contrarreforma, de los 
que consideran que debe hacerse un ajuste a la realizada en 2013 y la par&cipación de todos los 
involucrados. Yo conDo que este ejercicio nos va dando pauta a todos para entender, 
comprender, sobre la necesidad que &ene por varias ver&entes la reforma eléctrica para el país, 
incluida la par&cipación de la inicia&va privada, incluida que es benéfico para la industria”.  

hIps://drive.google.com/file/d/1PWd_ranDRIDJw5Nzwc3shJdw5S56AXMt/view 

https://drive.google.com/file/d/1PWd_ranDRIDJw5Nzwc3shJdw5S56AXMt/view
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No habrá Reforma Eléctrica de continuar con 
posiciones cerradas como las de hasta ahora, 
advierte Cházaro 
Luis Cházaro, Coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la 
Cámara de Diputados advirtió que la iniciativa de Reforma Energética del Ejecutivo federal, puede no 
suceder ante las posiciones cerradas que se han presentado a lo largo de las reuniones de Parlamento 
Abierto desde que inició el pasado 17 de enero. 
 
https://www.etcetera.com.mx/nacional/no-habra-reforma-electrica-continuar-posiciones-cerradas-advierte-chazaro/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.etcetera.com.mx/nacional/no-habra-reforma-electrica-continuar-posiciones-cerradas-advierte-chazaro/
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Ken Salazar se reunirá con diputados; hablarían de la Reforma Eléctrica 
 

El embajador estadounidense en México Ken Salazar se reunirá este jueves 3 de febrero con 

integrantes de la Cámara de Diputados, con quienes hablaría sobre la Reforma Eléctrica que propone el 

presidente López Obrador. El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en San Lázaro, 

Rubén Moreira, habló sobre el encuentro, programado para este tres de febrero. 

 

xeva Noticias -Nacional 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://xeva.com.mx/nota.cfm?id=168036&t=ken-salazar-se-reunira-con-diputados-hablarian-de-la-reforma-electrica
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ENTREVISTA / JORGE ROMERO (COORDINADOR DE 

DIPUTADOS – PAN) 
 

“Nos pusimos de acuerdo las y los diputados del PAN en qué vamos hacer ya en este segundo período, 

primero atendiendo los temas que nos queda claro son los únicos que interesan la gente, a la gente lo 

que le interesa es que nosotros nos pongamos a chambear por su economía, por su seguridad, por su 

salud. Pero también nosotros además de estos temas ya no vamos como PAN y como posición a pasar 

de largo las actitudes y las acciones de este gobierno cada vez más autoritario, cada vez más 

intolerante, y nos declaramos en Acción Nacional como defensores absolutos de todo aquello que sean 

contrapesos en este país, porque nosotros no queremos ver que México se conduzca hacia un país de 

un solo hombre”. 

 

Entrevista Jorge Romero 020222.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/181_o33iczL8VONNsY54zMxefu6IWvvKD/view
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La Cámara de Diputados informa el contagio de 50 legisladores  

La Cámara de Diputados informó del contagio de covid-19 de cuando menos 50 legisladores en 
el arranque del nuevo periodo ordinario de sesiones de la 65 Legislatura, razón por la cual 
algunas sesiones se realizarán en formato híbrido. En los úlGmos 4 meses se ha reportado en 
San Lázaro 220 contagios entre diputados y personal que ahí labora.  

hLps://drive.google.com/file/d/1EE54Zvn69UBRaCyYcFYAlryHUkccXWbo/view 

https://drive.google.com/file/d/1EE54Zvn69UBRaCyYcFYAlryHUkccXWbo/view
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Cincuenta diputados contagiados de Covid  

En la Cámara de Diputados se reportan cincuenta contagios tan sólo en el nuevo periodo de 
sesiones. En los úl9mos cuatro meses han reportado doscientos veinte casos. ¡O sea, de 
quinientos diputados doscientos veinte han estado posi9vos!  
  

h@ps://drive.google.com/file/d/18bhRlSpYZ1TGJWyM7XyIozh0JuVQ7B5P/view 

https://drive.google.com/file/d/18bhRlSpYZ1TGJWyM7XyIozh0JuVQ7B5P/view
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Legisladores agradecen al presidente de Panamá 

por rechazo a Salmerón en embajada 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (FERNANDO DAMIÁN).- Más de cien legisladoras y legisladores del 

PAN, PRI, PRD y MC agradecieron al presidente de Panamá, Laurentino Cortizo Cohen, 

su solidaridad con las mujeres mexicanas al negar el beneplácito a Pedro Salmerón, 

propuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador como embajador de 

México ante ese país. (…) 

Diputados y senadores de oposición como Jorge Romero, Mariana Gómez del Campo, 

Cecilia Patrón, Gabriela Sodi, Rocío Banquells y Mirza Flores, entre otros, subrayaron que 

la cancelación del nombramiento de Salmerón representa un logro para las víctimas 

de acoso y remarcaron que “ningún acosador debe estar por encima de la ley”. 

 

https://www.milenio.com/politica/legisladores-agradecen-presidente-panama-

rechazo-salmeron  

https://www.milenio.com/politica/legisladores-agradecen-presidente-panama-rechazo-salmeron
https://www.milenio.com/politica/legisladores-agradecen-presidente-panama-rechazo-salmeron
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COMENTARIO / CARMEN ARISTEGUI (PERIODISTA) 
 

“Pero Pablo (Ferri) se detiene en un texto publicado ayer en algo que creo que sí, no nos tiene que 

pasar desapercibido tal como lo plantea en su texto en El País, dice ‘Soldados en el Congreso de 

México’ y ciertamente hay ciertas circunstancias que de vez en vez ocurren así y que ante la presencia 

cada vez más fuerte, dominante y encargada de cosas del Ejército Mexicano en el gobierno en turno, 

en este gobierno que está actualmente con el mandato en sus manos, el gobierno del presidente López 

Obrador, bueno no podemos dejar pasar el significado que tiene, efectivamente, los soldados en el 

Congreso”. 

“El Ejército que ha entonado el Himno Nacional en San Lázaro, pues eso, como hemos aquí referido en 

este retomar las ideas y el planteamiento de Pablo, que coincidimos con él plenamente, pues esto, 

todo parece indicar es insistir, volver a insistir de que esto es absoluta normalidad, el Ejército está aquí 

ensanchando en todos los ámbitos su presencia en la vida pública mexicana, eso no es un asunto 

cualquiera y que desde luego hay que seguir hablando del tema”. 

 

Comentario Aristegui.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1avZebhJpzDsBPhb4yegC8qp1P3tOeU_I/view
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La Comisión de Desarrollo Urbano avaló que 
municipios promuevan energías renovables en 
el alumbrado público 

 

Se reunirá con el titular de la Sedatu para desahogar inquietudes en la 
materia 

Boletín No.0940 

La Comisión de Desarrollo Urbano avaló que municipios promuevan energías renovables en 

el alumbrado público   

• Se reunirá con el titular de la Sedatu para desahogar inquietudes en la materia 

La Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, que preside la diputada Carmen 

Rocío González Alonso (PAN), aprobó, por mayoría, tres dictámenes, uno de los cuales busca que 

los municipios promuevan la utilización y el desarrollo de energías renovables en la prestación del 

servicio de alumbrado público. 

La diputada González Alonso informó que en el transcurso de este mes llevarán a cabo una 

reunión con el titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Román 

Meyer Falcón, con el objetivo de desahogar algunas inquietudes de las y los diputados en la 

materia. 

Dictámenes aprobados 

El primer dictamen reforma diversas disposiciones de la Ley General de Asentamientos Humanos, 

Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, en materia de desarrollo urbano sostenible, a fin 

de señalar que corresponde a los municipios promover la utilización y desarrollo de energías 

renovables en la prestación del servicio de alumbrado público. 

El diputado Oscar Gustavo Cárdenas Monroy (PRI) comentó que es muy oportuna esta aprobación 

para privilegiar el uso de las energías limpias, más por la discusión que se lleva a cabo en la Cámara 
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de Diputados respecto a la reforma eléctrica. “Tenemos que impulsar el acceso total a las energías 

limpias y su bajo costo”. 

Rodrigo Fuentes Ávila, diputado del PRI, reconoció la labor de la Comisión para escuchar todas las 

voces y conducir los trabajos hacia resultados tangibles para las y los mexicanos. “Estas reformas 

ayudarán a la utilización de energías menos contaminantes y serán favorables para las finanzas 

de los municipios”. 

El segundo dictamen es a la minuta con proyecto de decreto por el que se reforman diversas 

disposiciones de las leyes de Vivienda, Agraria, General de Bienes Nacionales, General de Turismo, 

y de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas. 

También deroga el artículo décimo cuarto transitorio del decreto por el que se expide la Ley 

General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano y se reforma 

el artículo 3° de la Ley de Planeación, a fin de agregar la adecuación: Ley General de Asentamientos 

Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, en diversas disposiciones de los 

distintos ordenamientos citados. 

El tercer dictamen reforma el Código Civil Federal en materia de homologación denominativa, con 

el objeto de sustituir la denominación “Distrito Federal” por “Ciudad de México”. 

Asuntos generales 

La diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) expresó su preocupación respecto a un 

anuncio que realizó la Sedatu en el que declara de utilidad pública el desarrollo del Tren Maya 

para expropiar 198 inmuebles en diversos municipios de la Península de Yucatán y la congruencia 

de pronunciarse por la conservación de flora y fauna. “Son temas sensibles y es muy importante 

comentarlo”. 

El diputado Mario Xavier Peraza Ramírez (PVEM) solicitó elaborar un punto de acuerdo para 

exhortar a las dependencias agrarias a que cumplan lo que los mandatos legales les ordenan y no 

extralimitarse en sus funciones a la hora de atender a los ejidatarios. 

Del PT, la diputada Esther Martínez Romano destacó el interés de que en la reunión con Sedatu 

esté presente el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Ciudad de México y 

la titular de la Comisión de Vivienda porque, dijo, es de suma relevancia para la Comisión saber 

cómo operarán los programas en la materia. 
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La diputada Flor Ivone Morales Miranda (Morena) comentó que existe un proyecto de la 

Legislatura anterior que no se aprobó respecto a una la ley de coordinación metropolitana del 

Valle de México; sin embargo, hoy se tienen las condiciones para poder aprobarla y solicitó que 

las y los integrantes de la Comisión escuchen los alcances y opiniones de este proyecto. 

Rodrigo Sánchez Zepeda, diputado del PAN, mencionó que se deben tener los cuidados 

correspondientes a la hora de aprobar dictámenes. Estimó que se deben verificar sus detalles para 

que no cambien el sentido o manifiesten el desaseo de estos instrumentos legislativos. 

La diputada Alma Delia Navarrete Rivera (Morena) dijo que de aprobarse la Ley de Coordinación 

Metropolitana del Valle de México, será un ejercicio inédito de coordinación entre entidades que 

pertenecen a las zonas metropolitanas poniendo por encima el interés de la población en materia 

de desarrollo, movilidad y seguridad. 

  

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 03/02/2022 LEGISLATIVO 

 

Tarifas, oferta-demanda y fuentes renovables, 
temas del Foro 11 del Parlamento Abierto de la 
Reforma Eléctrica 

 

Boletín No.0937 

Tarifas, oferta-demanda y fuentes renovables, temas del Foro 11 del Parlamento Abierto de la Reforma Eléctrica 

• Funcionarios de la CFE exponen sentido social de la iniciativa promovida por el Ejecutivo 

• Especialistas y Coparmex llaman a sumar esfuerzos de privados y el gobierno 

Costo de las tarifas: residencial e industrial, evolución de la oferta y demanda, fuentes generadoras de energía, renovables 

y no renovables, temas del Foro 11 del Parlamento Abierto de la Reforma Eléctrica, donde participaron funcionarios de la 

Comisión Federal de Electricidad (CFE), especialistas y representantes de la Coparmex. 

Dar sentido social al sector energético 

Al hablar a favor, Mario Morales Vielmas, director general de Intermediación de Contratos Legados de la Comisión Federal 

de Electricidad, mencionó que la CFE tiene el compromiso de establecer tarifas para el servicio público y que la iniciativa 

presentada por el presidente de la República busca devolver a las y a los mexicanos el sentido social que tiene el sector 

energético, porque la energía eléctrica es una necesidad básica, más cuando hay desigualdades tan pronunciadas en el país. 

Indicó que la CFE tiene el compromiso de impulsar el desarrollo del país con energía eléctrica; el interés privado solo piensa 

en utilidades y más cuando son empresas extranjeras. El sector servicios ya no tiene sentido social, el alumbrado público 

aumentó de manera extraordinaria y hoy los municipios y estados tienen graves problemas para pagar sus montos. 

Destacó que la Comisión tiene el 38 por ciento de energías limpias produciéndose en este momento, contra el 62 por ciento 

de fósiles, y solo el 3.1 por ciento de la energía de combustóleo es el que se inyecta al sistema. Los privados tienen el 20 

por ciento de energías limpias cuando tienen más centrales. Con la reforma, afirmó, se busca tener tarifas justas y no existe 

el costo cero. 

Añadió que el Estado tiene una obligación y la está asumiendo, en cuanto a la rectoría y de impedir que ocurra lo que en 

otros países: que los grandes capitales, en este caso privados extranjeros, se apoderen de un mercado y de la producción de 
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energía eléctrica, si no, “lo vamos a lamentar. Hay que escucharnos y tomar una decisión para fortalecer a la CFE y al 

Estado, pero siempre poniendo en el centro al ciudadano”. 

La energía sería más cara y contaminante con esta reforma 

José María Lujambio Irazábal, abogado energético y socio del despacho jurídico Cacheaux, Cavazos & Newton y 

exfuncionario de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), comentó que la iniciativa propuesta no cumplirá con los 

propósitos que se están planteando; al contrario, tendría impactos negativos en muy diversos sentidos. “De aprobarse la 

reforma se legalizaría esta práctica de mayor utilización de fuentes fósiles y la energía sería más cara, contaminante y 

escasa”. 

Mencionó que la finalidad del suministro calificado es que ciertos usuarios puedan acceder a diversas alternativas y que 

tengan la libertad de elegir al proveedor de electricidad que mejor satisfaga sus necesidades. Asimismo, contribuye 

directamente a la competitividad de las empresas al ayudarles a reducir sus costos, lo cual se traduce en productos y servicios 

más baratos y de mayor calidad. 

Indicó que en los últimos años se ha visto que los contratos de suministro calificado permiten lograr ahorros para los grandes 

consumidores, entre 5 y hasta 30 por ciento, siendo el rango más común entre 15 y 25 por ciento. 

Comentó que el Ejecutivo ha pedido al Congreso evaluar la posibilidad de quitarle a los consumidores del país el derecho 

con el que hoy ya cuentan de elegir al proveedor de energía eléctrica que más les convenga. “Necesitamos darnos cuenta 

que la salida de inversiones productivas sería devastadora para la economía mexicana”. 

Las tarifas eléctricas han perdido el sentido social 

A favor, el director general de CFE Suministrador de Servicios Básicos, José Martín Mendoza Hernández, señaló la 

necesidad de modificar en la legislación el tema de los costos, porque existen 180 tarifas a lo largo del país, lo cual ha 

originado que se pierda el sentido social y que los estados y municipios deban a la Comisión Federal de Electricidad cerca 

de 20 mil millones de pesos, por la imposibilidad de pagar el agua potable y el alumbrado público. 

Mencionó que con el actual marco normativo se restringe el crecimiento en la inversión, por lo que se requiere reformar los 

conceptos de generación y distribución, pues ello impacta en los costos, así como adecuar el mercado spot, el cual se 

desarrolla en un entorno de volatilidad. 

Apuntó que en este momento se tiene una estabilidad tarifaria gracias a los acuerdos específicos de la CRE; no obstante, el 

suministro calificado beneficia sólo a particulares.  
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Precisó que la reforma busca proteger al 90 por ciento de los clientes de la CFE por medio de la conservación del esquema 

actual de subsidios, el cual es del 50 por ciento. En este sentido, explicó que el 80 por ciento de los usuarios de la Comisión 

paga entre 200 y 500 pesos, lo que representa un costo de 3.5 pesos diarios por el consumo de energía eléctrica. 

Sumar esfuerzos privados y gobierno 

Carlos Aurelio Hernández González, vicepresidente de Energías Renovables de la Comisión de Energía de la Coparmex, 

expresó que se quiere una CFE fuerte, pero las tarifas de consumo básico no han bajado y la propuesta de reforma 

constitucional es contraria a la libertad de elegir de las y los mexicanos a quién consumirle y a la libertad de emprender de 

las empresas e innovar. 

Hizo votos para sumar esfuerzos entre los privados y el gobierno, porque México tiene el potencial de ser líder exportador 

de energía eléctrica de Norteamérica y Centroamérica; hay interconexiones y la capacidad de energía limpia, eólica, solar 

e hidroeléctrica. Es importante el trabajo en equipo para enfrentar el reto que es el sistema eléctrico del país. De darse la 

reforma constitucional en sus términos, se apagarían estas centrales. 

Añadió que las empresas están comprometidas con la responsabilidad social, el medio ambiente y con toda la comunidad 

del país. Reconoció que la CFE es el principal proveedor de energía limpia, pero es insuficiente. “No ha habido nueva 

energía limpia por parte de CFE en los últimos 20 años y el crecimiento que hemos visto de tres por ciento de 2016 al 11 

por ciento de pura energía eólica y solar y con la biomasa 12 por ciento, será gracias a la entrada al mercado y a las 

inversiones privadas que se detonaron en ese entonces”. 

Destacó que no se debe hacer una reforma constitucional que meta en una licuadora a los suministradores calificados, 

básicos y sociedades de autoabasto, porque son dos esquemas de generación distintos que no se pueden comparar. Además, 

comentó, las tarifas en México no deberían subir menos que la inflación, porque están hechas para disminuir, a través de la 

libre competencia y que el consumidor se sienta bien atendido. Se está dejando fuera al consumidor, a las familias mexicanas 

y a las pequeñas y medianas empresas. Pugnó por revisar la reglamentación y los manuales. 
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Impactos económicos y financieros de las 
reformas energéticas, tema del Foro 10 del 
Parlamento Abierto 

 
Boletín No.0941 

Impactos económicos y financieros de las reformas energéticas, tema del Foro 10 del Parlamento Abierto 

• Funcionarios destacan la necesidad de usar capacidad de CFE y fortalecer a la empresa 

• Aumento de costos, participación de privados y atención de retos, comentarios de ponentes en contra 

Diputadas, diputados, funcionarios de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), representantes del sector empresarial, 

consultores, académicos y sociedad civil, participaron en el Foro 10 del Parlamento Abierto de la reforma eléctrica, con el 

tema “Impactos económicos y financieros para la CFE y la hacienda pública de las reformas energéticas y su sostenibilidad”. 

El tema se ha posicionado en la opinión pública 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, señaló que, de una 

evaluación entre los coordinadores de los foros, se puede decir que ha sido positiva porque el tema se está posicionando en 

la opinión pública. Las y los diputados “tenemos la posibilidad de estar nutriendo nuestro conocimiento sobre esta materia 

que tiene aspectos complejos, pero de interés para las y los mexicanos y para el futuro del país”. 

Lo anterior, comentó, por la necesidad de tener energía limpia, barata, suficiente, a la mano y para todas y todos los 

mexicanos, incluyendo a los que viven en las zonas más distantes y que la situación económica no les ha dado la oportunidad 

de tener un mayor acceso a otros bienes que les sirven para desarrollar su vida. 

Destacó que la Jucopo tomó la determinación de ampliar el debate, los foros y encuentros tanto en comisiones, en el Canal 

del Congreso y en la Junta, para hacer un bloque a empresarios interesados, grandes productores, grandes consumidores y 

personas que son fundamentales o que representan a empresas fundamentales, para analizar las finanzas, para hacer 

nuevamente la invitación a los gobernadores y para los líderes de opinión. 

 

Intervenciones 
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Francisco Salazar, socio-fundador de las consultoras Enix, Gadex y Trust Inteligencia de Entorno, coordinador de la 

Conferencia Internacional de Reguladores (ICER) e integrante del Consejo Mexicano de Asuntos Internacionales (Comexi), 

mencionó que con la reforma propuesta el costo de generación y el de suministro básico aumentarán. Además, en ambos 

hay un claro incremento en el consumo de combustóleo. 

Eso, dijo, hace pensar que uno de los motivos fundamentales de la reforma es la necesidad de consumir el excedente de este 

combustible, obtenido en las refinerías como resultado de la idea equivocada de que es más conveniente incrementar la 

refinación en el país, aunque cueste más. Preguntó quién pagará los 4 mil millones de dólares que implica la iniciativa, si 

los hogares mexicanos, la industria o los contribuyentes, y sobre los programas presupuestales que se afectarán, “porque 

como queda demostrado, la iniciativa tendrá este costo”. 

Carlos Guerrero de Lizardi, profesor de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM), comentó que con la reforma de 2013 la generación por parte de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se 

alejó de su punto de eficiencia. “En la pandemia estamos viviendo una situación similar, las empresas tuvieron que cerrar 

parcialmente o totalmente y todos podemos imaginar las consecuencias de este paro económico obligado”. 

La producción por debajo de la eficiencia a la cual se le obligó a la CFE impidió generar los ingresos necesarios y hoy tiene 

que hacer frente a estos problemas que aparecen en el rubro de otros gastos porque se le prohibió producir la energía. “Con 

la reforma de 2021 se busca que la Comisión Federal de Electricidad utilice algo que es bien claro: su capacidad”. 

Mariana Campos Villaseñor, coordinadora del Programa de Gasto Público y Rendición de Cuentas de México Evalúa, 

afirmó que la propuesta de reforma eléctrica debe ser rechazada, toda vez que no fortalece a la CFE y no resuelve los retos 

del sector al poner en marcha un antiguo modelo de generación de electricidad en un contexto donde las energías limpias 

son urgentes. 

Expuso que la propuesta no da claridad a la participación privada en el sector y cancela contratos, lo cual derivará en litigios 

y pagos de indemnizaciones valuados en más de 60 mil millones de dólares por la CFE; por lo tanto, la reforma limita el 

desarrollo de México. Añadió que aumentar la participación de la CFE en las condiciones actuales elevará el costo del 

servicio eléctrico, por lo que la reforma debería ampliar y no limitar la generación de electricidad. 

José Arturo Cerón Vargas, director general de la empresa filial en la Comisión Federal de Electricidad Capital e integrante 

del Sistema Nacional de Investigadores del Conacyt, al fijar su postura a favor comentó que la propuesta del Ejecutivo 

Federal busca fortalecer a las empresas filiales, generar crecimiento y desarrollo económico, levantar capitales y dar 

certidumbre al público inversionista. 

Mencionó que los instrumentos financieros son estratégicos para la CFE, porque permitirá el fortalecimiento de inversiones 

en el crecimiento del sector eléctrico para que a largo plazo sea sostenible. Añadió que el hecho de tener los mejores 
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rendimientos depende de la tarifa de transmisión; estamos de la mano con el público inversionista y esperamos que con la 

reforma nosotros podamos atenderlos. 

Carlos Salazar Lomelí, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, dijo que en los últimos 30 años el modelo eléctrico 

ha evolucionado para lograr cuatro objetivos prioritarios para México: dinamismo económico, finanzas púbicas que 

favorezcan los objetivos sociales, sustentabilidad ambiental e integración global. “Esta iniciativa de reforma propuesta 

implica regresar a un modelo cercano a los años de 1960”. 

Señaló que la participación privada en el sector eléctrico ha logrado avances incuestionables como el que las empresas 

lograron acceder a suministro eléctrico más competitivo; los recursos presupuestarios destinados al sector se optimizaron, 

incluyendo el fortalecimiento financiero de la Comisión Federal de Electricidad, se avanzó en la transición hacia fuentes 

limpias y se tuvieron los flujos de inversión extranjera en infraestructura eléctrica más altos en nuestra historia. 

Miguel Santiago Reyes Hernández, director general de CFEnergía y CFE Internacional, se pronunció a favor de la reforma, 

toda vez que tiene como propósito terminar con la simulación del mercado eléctrico actual, respecto al bajo precios de las 

energías renovables, pues estás sólo toman en cuenta los costos variables. 

Indicó que la CFE atiende a las poblaciones pobres, “lo que a los privados no les interesa llevar electricidad, porque no es 

rentable”. Aclaró que es mentira que la Comisión Federal de Electricidad sea cara y sucia, porque sí se consideran los costos 

de generaciones; se observa que las eólicas y solares no son las más baratas. Los costos fijos de estas plantas son muy 

elevados. “Sólo dicen verdades a medias y a modo”. 

Preguntas y posicionamientos de diputadas y diputados 

El coordinador del PRD, diputado Luis Espinosa Cházaro, preguntó si con esta reforma energética podrían o no bajar las 

tarifas para los hogares mexicanos, ¿sí o no, y por qué? Además, inquirió en qué ley hay una prohibición expresa a la CFE 

a no generar; “desde mi punto de vista, en ninguna, y las centrales no han despachado porque están obsoletas”. 

Por MC, el diputado Manuel Jesús Herrera Vega preguntó si desplazar a empresas privadas y obligar a la CFE a cubrir 

cuando menos el 54 por ciento de la energía, se estaría tratando de facto a la CFE como una empresa única del ramo; si al 

convertirse en el único comprador de la generación eléctrica y el único vendedor del mercado ¿es piso parejo?; si al 

desparecer a los órganos reguladores ¿es piso parejo? y si es correcto que cada año se utilicen más recursos públicos para 

subsidiar a la CFE. 

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) comentó que la CFE está llamada a ser la empresa pública más importante del 

país y le dará a la nación muchísimos recursos y va a beneficiar al sector empresarial. “Entiendo que no quieran pagar las 

tarifas, pero eso no es competencia leal, eso es ventajas incorrectas al no pagar lo que tiene que cubrir”. 
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Luis Alberto Martínez Bravo, diputado del PVEM, manifestó que el modelo eléctrico tiene que cambiar, porque cuando se 

habla de autoabasto se dan cuenta cómo algunas empresas le dan vuelta a la ley para pagar lo mínimo, pero no lo justo. “La 

CFE no compra a precio justo las energías limpias sino lo más caro”. 

Del PRI, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez pidió conocer si se frenó a la CFE para construir una inversión privada, 

si compiten en igualdad la CFE y las empresas privadas, cómo se comporta la generación de energía limpia que produce la 

iniciativa privada, si es posible sostener el abasto en las zonas de difícil acceso, si se estaría de acuerdo en reformas 

secundarias para evitar posibles distorsiones en el mercado y si se estaría de acuerdo con que la CFE saliera completamente 

del presupuesto. 

El diputado del PAN, Gabriel Ricardo Quadri de la Torre, pidió a los especialistas explicar en qué consiste el costo marginal, 

variable y nivelado para que se pueda tener un entendimiento parejo para discutir y no se propaguen mentiras. Asimismo, 

destacó que en la última subasta se logró el precio más bajo para la electricidad, esto es 400 pesos por megawatt, lo cual es 

cuatro o cinco veces más bajo que los costos de la CFE. 

El coordinador de Morena, diputado Ignacio Mier Velazco, dijo que la reforma que hoy se analiza plantea mejorar la 

realizada en 2013. Ejemplificó que, con la actual ley, los recibos de electricidad, los conceptos de distribución, transmisión 

y capacidad tienen una disparidad en sus precios, porque en el caso de una tienda de conveniencia de una marca y otra es 

de cerca de 18 mil pesos. Ante ello, preguntó a los especialistas si esto no es ilegal y atenta contra la libre competencia. 

Al iniciar una segunda ronda de preguntas, Mauricio Prieto Gómez, diputado del PRD, inquirió por qué en 70 años de la 

CFE no ha podido generar electricidad en la zona en donde las empresas privadas lo hacen o, como se dice, tienen el 

monopolio. 

El diputado José Mauro Garza Marín (MC) señaló que el tema del medio ambiente es fundamental, por ello es necesario 

conocer en cuánto se ha incrementado el uso de combustóleo, porque de acuerdo con expertos causa daño a la salud y la 

CFE es el principal comprador. De aprobarse la reforma, dijo, podría aumentar entre 800 y mil cien por ciento. Además, 

inquirió sobre las afectaciones en la generación de empleos con la aprobación de la reforma. 

Del PVEM, el diputado Carlos Alberto Puente Salas señaló que en este foro se coincide en que se deben arreglar cosas 

porque el modelo actual no va a dar, corregir y poner en salvaguarda a la CFE, ya que no se puede correr el riesgo de 

perderla. “Decir que no estamos en contra de nadie, bienvenidos los empresarios, industriales, la inversión; tenemos que 

hacer equipo juntos por México”. 

Carlos Iriarte Mercado, diputado del PRI, indicó que el Estado de derecho es sin duda el modelo que quiere este país. 

“Preguntar sobre qué se hizo o se dejó de hacer en el marco jurídico que tenemos que ha tenido un impacto financiero y 

económico en los últimos tres años, particularmente en la reforma eléctrica de 2013”. 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 03/02/2022 LEGISLATIVO 

El diputado Ignacio Loyola Vera (PAN) comentó que lo que hace el gobierno está mal y lo que hizo ineficiente a la CFE 

fue la competencia. “Lo que queremos es que haya competencia, porque puede ser que nos pase lo mismo que con los 

medicamentos: que exista desabasto de energía”. Por ello, preguntó si es necesaria la reforma eléctrica para tener 

electricidad barata y si el sector empresarial está dispuesto a llegar a acuerdos contractuales, porque el problema es ese y 

no constitucional. 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) expuso que la reforma establece como un derecho constitucional el acceso a la 

energía eléctrica, el cual tendrá que garantizar el Estado. Preguntó, al sector empresarial, por qué se oponen a este mandato 

y si están dispuestos a pagar lo justo por lo que consumen, e inquirió a loa CFE cuál sería el impacto económico de aprobarse 

la propuesta del Ejecutivo, y si las empresas de autogeneración pagan o no por la transmisión y distribución. 

Respuestas de ponentes 

Francisco Salazar precisó que con la reforma propuesta no van a bajar las tarifas, “de hecho, el resultado es que subieran y 

la única manera de evitar que suban, es con mayor subsidio, no hay de otra”. Hizo votos para migrar a un esquema tarifario 

distinto y destacó que lo que se requiere para que el país sea competitivo, es seguir con la reforma que se tenía y terminarla 

de implementar. 

Afirmó que en México hay una regulación muy estricta en el manual de despacho, en donde las fórmulas establecen que 

los generadores den a conocer cómo van a ofertar, no lo pueden hacer libremente “porque hay desconfianza de que pueda 

haber manipulación; por eso, el modelo mexicano es uno de los mejores”. Precisó que en los últimos tres años ha sido más 

la energía limpia producida por privados que la de la CFE, pero desafortunadamente se paró la anterior reforma y se 

cancelaron las subastas. 

José Arturo Cerón Vargas argumentó que el hecho de que la CFE deje de ser una empresa del Estado o que participara 

algún privado, en automático se cae la Bolsa de Valores, la “CFE es lo que hace que tenga vida ese instrumento; por eso, 

los inversionistas voltearon cuando fue su primera colocación en la oferta pública; cuando se dio el proyecto de colocación, 

se dieron todos los instrumentos financieros, perspectivas y planes”. 

Añadió que la CFE por si sola representa un sentido social de proceso de generación de crecimiento económico y de 

desarrollo económico, lo que abona a mejorar la calidad de vida de la sociedad y de bienestar. “El objetivo es mejorar la 

calidad de vida. La CFE se debe fortalecer y que se tengan tarifas bajas”. Además, destacó que, con la reforma, 

constitucionalmente se pondrá el tema de transición energética como elemento importante y es relevante porque se habla 

de emisiones, bonos e inversiones verdes. 

Al dar respuesta, Carlos Guerrero de Lizardi comentó que las tarifas sí van a bajar. “El paso previo es hacer todo el costo 

porque está lleno de subsidios; por ello, se debe hacer el costeo correspondiente. Asimismo, el crecimiento económico 

depende mucho de la inversión”. 
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“Recordemos las reformas de Fox y Peña Nieto; ellos afirmaron que con reformas la economía podría crecer 7 por ciento. 

La variable clave para que aceleremos el crecimiento económico es la inversión; sin embargo, la economía mexicana en 

dichos sexenios no tuvo incremento. No ha habido la inversión que se prometió”, agregó. 

Carlos Salazar Lomelí explicó que la CFE tiene toda la capacidad para que a través de la trasmisión y distribución controle 

mercados, ponga tarifas, influya de alguna manera en la forma que se pueda distribuir la electricidad, y se deje a los privados 

que tengan el costo de la inversión y pidan prestado. 

Manifestó que es necesario beneficiar a todos con las tarifas suficientemente adecuadas, una transición energética 

tecnológica adecuada, queremos el beneficio de nuestro país, que todo esto se traduzca en menor presión de inversiones. 

“Queremos que todos los mexicanos tengan acceso a energía barata y limpia; una CFE fuerte, eficiente, productiva y 

competitiva”. 

Comentó que este parlamento buscar un mejor interés de nuestro país, el cómo hacer que la inversión que requiere un sector 

tan importante pueda ser de alguna manera financiada y promoverla. 

Mariana Campos Villaseñor resaltó que la reforma que hoy se analiza no cuenta con un plan de financiamiento. Enfatizó 

que no se puede limitar la inversión privada, porque de lo contrario se generaría una limitante para el desarrollo del país, lo 

cual representa un costo superior a la indemnización. Manifestó su preocupación de que se planteé una reforma de este 

calado sin tener fuentes de financiamiento claras para la expansión de esta empresa. 

Destacó que la inversión pública es insuficiente, toda vez que el monto per cápita en la electricidad es menos de la mitad 

de lo que fue en 1990, cuando quebró el sistema monopólico. “No es necesaria una reforma constitucional que le ponga 

más reto al desarrollo del país, lo haga poco competitivo y que las personas lo vivan a través del desempleo”. 

Miguel Reyes Hernández destacó que la propuesta del Ejecutivo garantiza una transición energética ordenada, una 

sostenibilidad de la empresa de la CFE, un equilibrio entre privados y públicos, una regulación de los monopolios para 

terminar con la voracidad del mercado y, lo más importante, una tarifa de servicio justa para la ciudadanía, toda vez que se 

velará para que la electricidad sea un derecho humano y no una mercancía. 

Afirmó que la reforma también plantea orden en la transición energética y aclaró que no está en contra de la inversión 

privada, sino del sistema oligárquico que saquea y ha permeado en las mismas instituciones públicas para que se trabajen a 

favor de las grandes multinacionales o corporaciones internacionales y en contra de la empresa de los mexicanos, la CFE. 

Añadió que, de acuerdo con cálculos de la propia CFE, el mercado energético vale 315 mil millones de dólares, por lo que 

la inversión de los privados, la cual oscila entre los 44 mil millones, no debe adueñarse de todo lo que ha invertido en 85 

años el pueblo mexicano a través de la CFE, la cual vale 377 mil millones de dólares. Apuntó que, en la actualidad, la CFE 

tiene 35 contratos que le obligan a comprar la energía y además les otorga las plantas a las empresas privadas. 
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Especialistas chocan por tarifas de la luz en foro 

sobre la reforma eléctrica de AMLO 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO LÓPEZ).- Durante el foro 11 del Parlamento Abierto sobre 

la reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador, especialistas se 

enfrentaron por las tarifas de la luz eléctrica en México.  

En el foro "Costo de las tarifas: residencial e industrial, evolución de la oferta y 

demanda, fuentes generadoras de energía, renovables y no renovables", los ponentes 

a favor de la iniciativa presidencial aseguraron que esta devolverá sentido social al 

costo de la luz, mientras que los opositores afirmaron que los precios no han 

incrementado debido a los privados. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-de-amlo-especialistas-

chocan-en-foro-por-tarifas-de-la-luz  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-de-amlo-especialistas-chocan-en-foro-por-tarifas-de-la-luz
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-de-amlo-especialistas-chocan-en-foro-por-tarifas-de-la-luz
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SE CONFRONTAN EXPERTOS Y EMPRESARIOS SOBRE LA 

REFORMA ELÉCTRICA 
 

Expertos y empresarios del sector eléctrico se confrontaron en posicionamiento sobre los presuntos 

beneficios que traerá la Reforma Eléctrica propuesta por el presidente López Obrador, las voces en 

contra aseguraron que en contrario a lo que se dice en las tarifas en los hogares mexicanos 

aumentarán y la propuesta no beneficiará a la Comisión Federal de Electricidad. En su participación, 

Mariana Campos, coordinadora del programa de gasto público y rendición de cuentas de México 

Evalúa, señaló que la propuesta por el titular del Ejecutivo es inviable por lo que debe ser rechazada en 

sus términos, advirtió que implicara un gasto para el estado mexicano de 70,000 millones de dólares, 

recursos con los que no cuenta el país. 

 

Se confrontan expertos y empresarios sobre la Reforma Eléctrica.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1QucpcqQVYn9Be1ZXNoKt1800QdQVX878/view
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CFE denuncia monopolios regionales de Iberdrola, 
Naturgy, Saavi y Mitsui 

 

 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) denunció la existencia de monopolios regionales de empresas 
privadas en el sector eléctrico de México. 

Miguel Reyes, CEO de la filial comercializadora CFEnergía, dijo que existe una generación de electricidad 
concentrada en el norte del país con grandes consumidores industriales, durante su participación en un foro de 
Parlamento Abierto de la Cámara de Diputados sobre la reforma eléctrica del Gobierno del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. 

El directivo señaló que la española Iberdrola y la japonesa Mitsui concentraban 89% de la 
generación en la región noreste que incluye nodos como Matamoros, Monterrey y Reynosa; la española 
Naturgy y la estadounidese Saavi Energía concentraban la región norte al 89%, la cual incluye nodos como 
Juárez, Laguna y Durango, sin competir entre ellas en dichas regiones. 

https://www.bloomberglinea.com.mx/2022/02/02/cfe-denuncia-monopolios-regionales-de-iberdrola-naturgy-saavi-y-mitsui/ 

 

 

https://www.bloomberglinea.com.mx/2022/02/02/cfe-denuncia-monopolios-regionales-de-iberdrola-naturgy-saavi-y-mitsui/
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VISITARÁ EMBAJADOR DE EU SAN LÁZARO 
 

El embajador de EU en México, Ken Salazar, acudirá mañana a San Lázaro para sostener reuniones con 

los coordinadores de bancadas y presidentes de los órganos de gobierno de la Cámara de Diputados; el 

tema se mantiene bajo reserva. Salazar solicitó el encuentro con los legisladores mexicanos justo en el 

marco de los foros de parlamento abierto sobre la iniciativa de reforma eléctrica. Se preguntó a los 

líderes de los diputados de Morena y del PRI si discutirán el tema con el diplomático, pero 

respondieron que desconocen el asunto. 

 

EmbajadorHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1IFW4A18V6jnWxHzDYjVVMM2F3QvTx5VD/view
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Entrevista 

Carlos Valenzuela (Diputado – PAN)  

“Hemos dejado claro ya, como par1do y como coalición que debe de someterse a una mayor 
difusión el tema de la reforma energé1ca, se debe de dejar de engañar a la ciudadanía, diciendo 
que con la reforma, automá1camente van a bajar las tarifas eléctricas, cuando está claramente 
demostrado que será todo lo contrario. Hemos visto también que uno de los mo1vos principales 
para que nosotros podamos dar el sí a cualquier modificación, en este caso es el que se 
preserven las energías limpias, las energías renovables. En caso que Morena ceda en su soberbia 
polí1ca, en esta mayoría que ha tenido, podremos ver si esto se va a la congeladora o si 
realmente se puede hacer una reforma energé1ca integral que beneficie a todos los mexicanos”.  

hGps://drive.google.com/file/d/1SVGDBh3EU8GMLawAv4_KK7yQhU9ixu9T/view 

https://drive.google.com/file/d/1SVGDBh3EU8GMLawAv4_KK7yQhU9ixu9T/view
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¿Por qué la reforma eléctrica no permitirá que 

bajen las tarifas de la luz? Esto dice especialista 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (HÉCTOR USLA).- La iniciativa de reforma eléctrica es contraria a la 

libertad que tienen los mexicanos para elegir a quién consumir energía eléctrica, lo que 

no permitirá que las tarifas de electricidad puedan disminuir, señaló Carlos Aurelio 

Hernández, vicepresidente nacional de energías renovables de Coparmex. 

El especialista señaló que, actualmente, el mercado eléctrico está liberalizado, gracias 

a la reforma de 2013, lo que permite que cualquier empresa pueda generar, 

comercializar y suministrar energía eléctrica, siempre y cuando cumpla con las 

disposiciones administrativas de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y los 

manuales del Centro Nacional de Energía (CENACE), pero con la iniciativa de reforma, 

se busca darle todo el control a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/02/por-que-la-reforma-electrica-

no-permitira-que-bajen-las-tarifas-de-la-luz-esto-dice-especialista/  

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/02/por-que-la-reforma-electrica-no-permitira-que-bajen-las-tarifas-de-la-luz-esto-dice-especialista/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/02/02/por-que-la-reforma-electrica-no-permitira-que-bajen-las-tarifas-de-la-luz-esto-dice-especialista/
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Pide CCE mesa con CFE para revisar subsidios a generadores 
 

 

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Carlos Salazar Lomelín, propuso al Gobierno 

federal instalar una mesa de negociación con la CFE para revisar los subsidios reales que reciben una 

parte de los generadores privados de energía. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pide-cce-mesa-con-cfe-para-

revisar-subsidios-a-generadores/ar2343025 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pide-cce-mesa-con-cfe-para-revisar-subsidios-a-generadores/ar2343025
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pide-cce-mesa-con-cfe-para-revisar-subsidios-a-generadores/ar2343025
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CFE no puede ser la única opción en energía, dicen 

expertos opositores a la reforma eléctrica 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (OTILIA CARVAJAL).- Expertos en contra de la reforma eléctrica 

consideraron que sería perjudicial si la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se 

convierte en la única opción de energía con la aprobación de la reforma eléctrica, 

mientras que especialistas a favor subrayaron que buscan devolver el “sentido social” 

a la industria. 

En el parlamento abierto de la reforma eléctrica organizado por la Cámara de 

Diputados, José María Lujambio, socio del despacho jurídico Cacheaux, Cavazos and 

Newton explicó que la figura del suministro calificado surge como el eslabón que una 

los beneficios de una oferta diversificada de generación con la creciente demanda 

eléctrica de los consumidores más grandes. 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/cfe-unica-opcion-energia-dicen-expertos-

opositores-reforma-electrica-469612  

https://www.razon.com.mx/mexico/cfe-unica-opcion-energia-dicen-expertos-opositores-reforma-electrica-469612
https://www.razon.com.mx/mexico/cfe-unica-opcion-energia-dicen-expertos-opositores-reforma-electrica-469612
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Reforma implicaría regreso a modelo rebasado.- CCE 
 
 El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) señaló que la propuesta de reforma eléctrica implicaría 
regresar a un modelo que ya está rebasado, pues no toma en cuenta que el consumo eléctrico ha 
aumentado exponencialmente. 
Durante su intervención en el Parlamento Abierto, el presidente del organismo, Carlos Salazar, dijo que 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no se encuentra bajo ningún riesgo como lo señala la reforma, 
ya que los resultados financieros muestran la viabilidad de la empresa. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reforma-implicaria-regreso-
a-modelo-rebasado-cce/ar2342814 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reforma-implicaria-regreso-a-modelo-rebasado-cce/ar2342814
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reforma-implicaria-regreso-a-modelo-rebasado-cce/ar2342814
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Confrontación entre funcionarios y diputados  
de oposición en Parlamento Abierto  

Confrontación directa la que están llevando a cabo funcionarios de la Comisión Federal de 
Electricidad, principalmente el director de Energía Miguel Reyes con diputados de la oposición, 
pero sobre todo una confrontación directa con el ?tular del Consejo Coordinador Empresarial, el 
empresario Carlos Salazar Lomelín. En este marco las posturas están totalmente encontradas, se 
han acusados los invitados a este foro de men?r unos a otros. “Todo esto es sucio, turbio, 
ilegalidad, no es piso parejo porque no pagan la transmisión, se comportan como monopolios 
con nosotros porque nos imponen tarifas cada vez más altas”, señaló el funcionario de la CFE. 

hJps://drive.google.com/file/d/1ZFnaY12SEREnRgof3Dw7S3Zd-pNaIy7n/view 

https://drive.google.com/file/d/1ZFnaY12SEREnRgof3Dw7S3Zd-pNaIy7n/view
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Reforma eléctrica "frena" 150 proyectos de energía, según 

empresarios 

 

 

 

 

 

MÉXICO (EFE).- El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) denunció este miércoles que 

hay 150 proyectos de energía limpia detenidos con un valor de 40 mil millones de 

dólares ante la incertidumbre de la política energética que impulsa el Gobierno. 

"El sector privado está comprometido con México y con asegurar que las y los 

mexicanos tengamos suficiente energía barata y limpia. Hay más de 150 proyectos a 

futuro que equivalen a más de 40 mil millones de dólares de inversión que están ahora 

detenidos, y que el país necesita", declaró Carlos Salazar, presidente del CCE. 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/2/2/reforma-electrica-frena-150-

proyectos-de-energia-segun-empresarios-501185.html  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/2/2/reforma-electrica-frena-150-proyectos-de-energia-segun-empresarios-501185.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/2/2/reforma-electrica-frena-150-proyectos-de-energia-segun-empresarios-501185.html
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Diputados federales arman Parlamento Abierto 
sobre la Objeción de Conciencia en el sector salud 
 
Debido a que la Suprema Corte de Justicia de la Nación declaró inconstitucional el artículo de la Ley 
General de Salud sobre la Objeción de Conciencia, ahora la Cámara de Diputados tienen que corregirlo. 
Para eso, los legisladores de la Comisión de Salud convocaron a unos 50 especialistas para abordar el 
tema en un Parlamento Abierto en materia de Objeción de conciencia este miércoles. 
Los ministros de la corte declararon inválido el artículo 10 Bis de la Ley General de Salud porque no 
establecía de manera clara los alcances y límites para la Objeción de Conciencia en el área médica. Por 
eso los diputados tienen que volver a discutirlo. 
 

https://udgtv.com/noticias/diputados-federales-arman-parlamento-abierto-sobre-objecion-

conciencia-sector-salud/ 

 

 

 

 

 

 

https://udgtv.com/noticias/diputados-federales-arman-parlamento-abierto-sobre-objecion-conciencia-sector-salud/
https://udgtv.com/noticias/diputados-federales-arman-parlamento-abierto-sobre-objecion-conciencia-sector-salud/
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México anuncia que empresa estatal 
explotará reservas de litio 

 

 

 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, informó este miércoles durante su habitual conferencia de prensa que 

se creará una empresa de la nación para la explotación del litio, mineral estratégico cuyo aprovechamiento entraña una cuestión 

de soberanía. 

López Obrador precisó que se tratará de una empresa estatal y dijo que ello garantizará que no haya conflictos entre otros 
países por la explotación de ese mineral en México. 

El litio es un mineral estratégico de amplio uso en la industria de dispositivos electrónicos, teléfonos inteligentes y baterías para 
autos eléctricos. Actualmente la Cámara de Diputados examina la iniciativa de reforma presidencial en materia energética que 
contempla, entre otros propósitos, la nacionalización de este recurso. 

 

https://www.telesurtv.net/news/presidente-mexico-anuncia-empresa-estatal-explotacion-litio-20220202-0020.html 

 

 

 

 

 

https://www.telesurtv.net/news/presidente-mexico-anuncia-empresa-estatal-explotacion-litio-20220202-0020.html
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Discuten en foro de Parlamento Abierto sobre 

Reforma Eléctrica por costo de la luz 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Expertos discutieron en el Foro 11 del Parlamento 

Abierto sobre la Reforma Eléctrica al abordar el costo de las tarifas de luz. 

A favor de la iniciativa de reforma el director general de CFE Intermediación, Mario 

Morales, aseguró que la actual reforma eléctrica representa un “negocio redondo” 

para los privados que afecta la economía nacional. 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/foro-parlamento-abierto-reforma-electrica-costo-

luz/  

https://lopezdoriga.com/nacional/foro-parlamento-abierto-reforma-electrica-costo-luz/
https://lopezdoriga.com/nacional/foro-parlamento-abierto-reforma-electrica-costo-luz/
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Tarifas, oferta-demanda y fuentes renovables, 
temas del Foro 11 del Parlamento Abierto de la 
Reforma Eléctrica 
 

Costo de las tarifas: residencial e industrial, evolución de la oferta y demanda, fuentes generadoras de 

energía, renovables y no renovables, temas del Foro 11 del Parlamento Abierto de la Reforma Eléctrica, 

donde participaron funcionarios de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), especialistas y 

representantes de la Coparmex. 

 

https://hojaderutadigital.mx/tarifas-oferta-demanda-y-fuentes-renovables-temas-del-foro-11-del-

parlamento-abierto-de-la-reforma-electrica/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/tarifas-oferta-demanda-y-fuentes-renovables-temas-del-foro-11-del-parlamento-abierto-de-la-reforma-electrica/
https://hojaderutadigital.mx/tarifas-oferta-demanda-y-fuentes-renovables-temas-del-foro-11-del-parlamento-abierto-de-la-reforma-electrica/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/02/2022 36 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/02/2022 36 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

03/02/2022 LEGISLATIVO

  

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

03/02/2022 LEGISLATIVO

 
 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

03/02/2022 LEGISLATIVO

  

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

03/02/2022 LEGISLATIVO

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

03/02/2022 LEGISLATIVO

  

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

03/02/2022 LEGISLATIVO

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

03/02/2022 LEGISLATIVO

  



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

03/02/2022 LEGISLATIVO

  



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

03/02/2022 LEGISLATIVO

  

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/02/2022 5 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

03/02/2022 LEGISLATIVO

  

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

03/02/2022 LEGISLATIVO

  

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

03/02/2022 LEGISLATIVO



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/02/2022 4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/02/2022 4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/02/2022 4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

03/02/2022 LEGISLATIVO

  

Ra#fican a subsecretario de egresos de la SHCP  

El Pleno de la Cámara de Diputados ra4ficó el nombramiento de Juan Pablo de Bo;on Falcón 
como subsecretario de egresos de la Secretaría de Hacienda, antes de su comparecencia ante 
Comisiones el nuevo subsecretario confirmó la nega4va de Hacienda de dar más recursos al INE 
para organizar la consulta de revocación de mandato.  

h;ps://drive.google.com/file/d/1CNA1qKrkaXBmuUj-q422uBD86YMeivli/view 

https://drive.google.com/file/d/1CNA1qKrkaXBmuUj-q422uBD86YMeivli/view
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Presencia de militares en San Lázaro generó polémica 

durante el inicio de sesiones de la LXV Legislatura 

 

 

Este martes 1 de febrero dio inicio el segundo periodo de sesiones ordinarias de la LXV Legislatura, en donde 

dos fenómenos nunca antes vistos acapararon la óptica política y mediática, pues fueron interpretados como 

un paso en dirección al autoritarismo. 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/01/presencia-de-militares-en-el-senado-genero-polemica-tras-desalojo-de-la-

prensa/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/01/presencia-de-militares-en-el-senado-genero-polemica-tras-desalojo-de-la-prensa/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/01/presencia-de-militares-en-el-senado-genero-polemica-tras-desalojo-de-la-prensa/
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INICIAN TRABAJOS LEGISLATIVOS EN EL CONGRESO DE LA 

UNIÓN 
 

El día de ayer regresaron los trabajos legislativos y fue a través de la Sesión General del Congreso de la 

Unión que con la presencia de 81 senadoras y senadores y de 281 diputadas y diputados se realizó esta 

ceremonia de sesión protocolaria donde también tocó la Banda de Guerra de la Sedena. Comentarte 

que entre el tiempo que trascurría esta sesión también se registraron protestas, reclamos y hasta 

contagios Covid, de esta manera inició este nuevo periodo ordinario de sesiones en el que la bancada 

mayoritaria tendrá como objetivo sacar adelante las tres reformas prioritarias del Presidente: la 

Reforma Eléctrica, la Electoral y también de la Guardia Nacional. 

 

Nota trabajos legislativos.mp3 - Google Drive 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1k3aiqhyH5dBu42WX42vehpixzM1_DRVl/view
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ENTREVISTA 

Arturo Espinosa  
(Director General de la Consultoría Estrategia Electoral)  

“Yo creo que, sobre todo después de las elecciones del año pasado, el debate se centró en las 
posturas legisla8vas. Te acuerdas que en algún punto de las elecciones el asunto era quién había 
votado por Morena, quién había votado en contra, y entre temas se acusaban unos a otros”. 
“La verdad es que nos dimos cuenta que hay información sobre lo que ocurre en el legisla8vo y 
que hizo que diéramos un seguimiento a lo que pasa en cada uno de los pliegos decisivos. Y por 
eso nos dimos a la tarea de analizarlo, estudiarlo y emi8mos un reporte…”.  

hGps://drive.google.com/file/d/17xrP2GZR5ssGLXLg_l0kd5VKzSVsZT7K/view 

https://drive.google.com/file/d/17xrP2GZR5ssGLXLg_l0kd5VKzSVsZT7K/view
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INICIA PERIODO DE SESIONES EN CÁMARA DE DIPUTADOS 

CON 50 CONTAGIOS ENTRE LEGISLADORES 
 

La Cámara de Diputados reportó 50 legisladores contagiados en el inicio del nuevo periodo ordinario 

de sesiones. En los cuatro meses recientes han sido reportados en San Lázaro 220 contagios entre 

diputados y personal que labora en el palacio legislativo. 

 

 

 

50 legisladores contagiados.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1aTKKc0y6g6bwQsmKqI_VzvVsQs1NZT-Q/view
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Arranca sesión y los rounds en la Cámara de 
Diputados 
 

Las bancadas de Morena y el PAN protagonizaron ayer en la Cámara de Diputados una serie de rounds 
en los que intercambiaron acusaciones, denuncias y puyas para medir quiénes y qué gobierno son los 
más corruptos de la historia. Por lo dicho por cada bando, pareció una competencia muy pareja. 

https://lucesdelsiglo.com/2022/02/02/arranca-sesion-y-los-rounds-en-la-camara-de-diputados-

nacional/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://lucesdelsiglo.com/2022/02/02/arranca-sesion-y-los-rounds-en-la-camara-de-diputados-nacional/
https://lucesdelsiglo.com/2022/02/02/arranca-sesion-y-los-rounds-en-la-camara-de-diputados-nacional/
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En el Espacio Cultural San Lázaro se 
conmemoró el centenario de la obra Ulises, de 
James Joyce 

 

Boletín No.0936 

En el Espacio Cultural San Lázaro se conmemoró el centenario de la obra Ulises, de James Joyce 

Este miércoles, en el Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de Diputados se conmemoró el centenario de la publicación 

de la obra Ulises, del escritor dublinés James Joyce, el 2 de febrero de 1922. 

Ismael Carvallo Robledo, director general del Espacio Cultural San Lázaro, comentó que esta celebración es muy importante 

por referirse a una obra literaria transcendental de la literatura universal; es un libro de culto y escrito por un autor de la 

generación más importante en la historia.  

 Ulises, dijo, es una obra maestra de James Joyce donde expresa la relevancia de los detalles cotidianos. “Es un referente 

que nadie puede ignorar para comprender lo que ocurre con la literatura universal del Siglo XX”.  

María Vázquez Valdez, directora de Bibliotecas de la Cámara de Diputados, dijo que Ulises es uno de los libros más 

trascedentes de la literatura universal. “Es un título consagrado como las grandes obras del Siglo XX y reconocido desde 

muchas perspectivas”.  

Hoy se rememora esta obra, la primera edición de Ulises, de James Joyce. La primera edición tiene en sus forros un color 

azul parecido a la bandera de Grecia, porque este libro establece una referencia a la Odisea. “En la biblioteca de la Cámara 

de Diputados está disponible este título”. 

Conferencia Magistral  

En su ponencia, el ensayista Alejandro Toledo refirió que Ulises es una novela que narra las aventuras y desencuentros de 

su protagonista, Leopold Bloom, durante un paseo de 18 horas por la ciudad de Dublín, el cual alude al héroe protagonista 

de la Odisea, poema escrito por Homero en la antigua Grecia. Esta historia concurre el 16 de junio de 1904, porque es la 

fecha de la primera cita del escritor James Joyce con Nora Barnacle, quien se convertiría en su esposa y madre de sus dos 

hijos.  
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Explicó que, a lo largo de esta historia, Bloom se irá encontrado con personajes emblemáticos que hacen vivir la experiencia 

y la idea de movimiento de la ciudad y que hacen reflexionar a este personaje sobre la relación con su esposa. “Hay muchas 

cosas que están activas; el lector debe estar atento de los asuntos que se van desarrollando dentro de la obra”.  

La obra fue publicada en los 40 años de Joyce, en París. Se suspendieron varias de sus publicaciones porque en diversos 

países existían leyes que lo evitaban, incluso ninguna editorial se atrevía a publicarla por el miedo de recibir críticas. “Es 

una dedicatoria, homenaje, una carta de amor para su esposa”. 

Agregó que hay algunos pasajes que incomodaron a ciertos lectores. Es una visión moderna, cruda, de lo que puede ser la 

vida urbana; es una novela en cuarta dimensión, en donde la urbe se siente, un espacio en movimiento que no ofrece alguna 

otra novela. 
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CÁMARA DE DIPUTADOS APRUEBA DICTAMEN 
QUE GARANTIZA LA ASIGNACIÓN ÁGIL DE 
RECURSOS A REFUGIOS PARA LAS VÍCTIMAS DE 
VIOLENCIA 
 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 476 votos a favor, el dictamen que 

adiciona un segundo párrafo al artículo 40 de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre 

de Violencia, a fin de garantizar la asignación ágil y oportuna de recursos para la creación, operación y 

fortalecimiento de refugios para las víctimas de violencia. 

 

https://entrelineas.com.mx/mexico/camara-de-diputados-aprueba-dictamen-que-garantiza-la-

asignacion-agil-de-recursos-a-refugios-para-las-victimas-de-violencia/ 

 

 

 

 

 

 

https://entrelineas.com.mx/mexico/camara-de-diputados-aprueba-dictamen-que-garantiza-la-asignacion-agil-de-recursos-a-refugios-para-las-victimas-de-violencia/
https://entrelineas.com.mx/mexico/camara-de-diputados-aprueba-dictamen-que-garantiza-la-asignacion-agil-de-recursos-a-refugios-para-las-victimas-de-violencia/
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DE SEPTIEMBRE A ENERO, SAN LÁZARO 
ACUMULA 220 CASOS DE COVID-19 
 
San Lázaro ha registrado 220 casos de covid-19 desde septiembre de 2021 a enero de 2022, en medio 
de la cuarta ola de contagios. 
De todos estos, la Cámara de Diputados detalló, 11 fueron detectados en legisladores y 209 
corresponden a trabajadores de otras instancias en el recinto. 
San Lázaro detalló que hasta ahora que no se tiene registro de hospitalizaciones y hay 182 personas 
recuperadas del virus y 38 activos. 
Estas cifras se suman al panorama crítico que enfrenta México actualmente a causa de la pandemia, que 
este martes dejó 829 muertes, el mayor número durante la llamada cuarta ola. 
 

https://esnoticiaveracruz.com/de-septiembre-a-enero-san-lazaro-acumula-220-casos-de-covid-19/ 

 

 

 

 

https://esnoticiaveracruz.com/de-septiembre-a-enero-san-lazaro-acumula-220-casos-de-covid-19/
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DIPUTADOS APRUEBAN RECONOCIMIENTO DEL SERVICIO 

SOCIAL COMO EXPERIENCIA PROFESIONAL 
 

La Cámara de Diputados aprobó por unanimidad reconocer el Servicio Social como parte de la 

experiencia profesional de quienes lo hayan acreditado en términos de ley, y turnó el dictamen al 

Senado para su discusión y, en su caso, aprobación. 

 

R F - Reconocimiento del Servicio Social como experiencia profesional - 2 FEB 2022.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1y7qU_vCSkvP6oLh9s-R8PAGNsnJupG8B/view
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Concluye el Parlamento Abierto en materia de 
Objeción de Conciencia 

 

Boletín No.0942 

Concluye el Parlamento Abierto en materia de Objeción de Conciencia 

Al concluir el Parlamento Abierto en materia de Objeción de Conciencia, el presidente de la Comisión de Salud, diputado 

Emmanuel Reyes Carmona (Morena), indicó que éste es un tema que va más allá de la negativa de realizar una acción 

determinada, sobre todo cuando lesiona otros derechos, por lo que se debe considerar la totalidad de las perspectivas que 

en ella convergen. 

Destacó que en este encuentro, en el que participaron 33 expositores, está la voluntad política para construir una iniciativa 

que considere otras cinco ya presentadas con antelación y el mandato que hace la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

“No es una tarea fácil, pero gracias a los aportes de hoy se podrá avanzar de manera efectiva en este objetivo”.  

El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) aseguró que con lo expuesto aquí se debe dimensionar el escenario que se 

tiene a fin de modificar o hacer una propuesta diferente porque es un tema verdaderamente importante. “Buscamos la 

protección a la salud y un sistema nacional que funcione de manera adecuada”. 

La diputada Ivonne Cisneros Luján (Morena) puntualizó que el Estado tiene la obligación de otorgar servicios de salud en 

todos sus ámbitos y respetar los derechos. “Tendremos en la Comisión la discusión necesaria para hacer compatibles los 

derechos existentes. Sabemos que tenemos que respetar la objeción de conciencia y tenemos que buscar cómo hacerlo 

compatible”. 

El diputado Andrés Pintos Caballero (PVEM) afirmó que se tiene la posibilidad de establecer una legislación con estándares 

claros y puntuales para que el personal médico y de enfermería ejerzan la objeción de conciencia sin que se convierta en 

una negación de servicios. “Está en manos de este órgano organizar el andamiaje legal que ofrezca una viabilidad para 

implementar dichos estándares”. 

La diputada Margarita García García (PT) indicó que las y los legisladores no aprobarán algo fuera de la legalidad. “Hoy 

es un compromiso abrir la discusión para analizar la situación que prevalece en el sector salud”.  
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Vía zoom, la diputada Mariana Mancillas Cabrera (PAN) dijo que se debe dejar la retórica de la emoción y ver la ciencia 

para proponer una ley que realmente sirva y respete los derechos. Agregó que es necesario dotar de presupuesto a los 

servicios de salud y doctores “porque son los que han llevado la parte más dura en la pandemia y demuestran que también 

la llevan en la objeción de conciencia”. 

La diputada Olegaria Carrazco Macías (Morena) indicó que trabajarán para que haya salidas viables a fin de que los médicos 

y enfermeras puedan recurrir a la objeción de conciencia. 

Vía plataforma digital, el diputado Mario Rodríguez Carrillo (MC) dijo que es importante definir qué se entiende por 

objeción de conciencia y destacó la necesidad de tener un listado de no objetores. “Lo que no podemos pensar es que la 

discriminación nos gane en esta carrera de legislar; tenemos que consultar al menos dos fuentes importantes: la Ley de 

Transparencia y la que tiene que ver con la prevención y eliminación de la discriminación”. 

Al inicio del encuentro, Luis Genaro Vázquez Rodríguez, director general de Asuntos Jurídicos de la Cámara de Diputados, 

explicó los alcances que tiene la acción de inconstitucionalidad emitida por la SCJN, por lo que la misión del Legislativo 

es establecer parámetros y límites, así como condiciones para regular en materia de objeción de conciencia. 

Expertos y activistas exponen sus posturas 

Pauline Capdeville, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, explicó que para que la objeción de conciencia 

sea legítima debe estar fundada en auténticos motivos. Aclaró que en México esta objeción es parte de una estrategia más 

amplia para cancelar el derecho de acceso a la salud, especialmente en materia sexual y reproductiva, lo que afecta de 

manera desproporcionada a las mujeres. 

María de Jesús Medina Arellano, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, señaló que se requieren reglas y 

registros por los cuales el personal sanitario objeta llevar a cabo la prestación de un servicio en particular, además que la 

sentencia de la SCJN va en línea con la Ley de Cultos. “En nuestro país hay quienes obstaculizan los derechos ya 

garantizados, como los profesionales que se niegan a interrumpir un embarazo”. 

Patricio Santillán Doherty, presidente nacional del Comité de Bioética, consideró que se requiere de una declaración 

anticipada de la objeción de conciencia, “una notificación anticipada que está del lado de la persona que tiene necesidad de 

objetar”. Propuso que esta notificación se convierta en una declaración de conflicto de interés y que la sepan todos los 

interesados, médicos, pacientes, directivas de hospitales, a fin de tomar las decisiones adecuadas para el mejor acceso a la 

atención de la salud. 

Alberto Patiño Reyes, investigador de la Universidad Iberoamericana, planteó quitar los registros objetores de conciencia 

y en su caso que haya registros de médicos que no tengan objeción de conciencia, a fin de que las personas sepan a qué 

atenerse, pero que no se limite esta posibilidad con registros que lo único que hacen es victimizar a los médicos. 
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Rocío Hernández Ruiz, médico general e integrante de la Federación Mexicana de Objetores de Conciencia (FEMOC), 

puntualizó que si realmente se quiere que México tenga una medicina de alta eficiencia se tiene que respetar la piedra 

angular: la libertad de objeción de conciencia. “Cómo imaginar que los médicos dejen de lado su humanidad y se conviertan 

en un robot que sigue algoritmos del que ostenta el poder. Cómo hablar de libertad si los legisladores se empeñan en quitarla 

enarbolando la bandera de una falsa libertad”. 

El director general de San Pau Clinic Guadalajara, Alfredo Díaz Jiménez, comentó que en las bases de objeción de 

conciencia debe incluirse el punto de vista de la ciencia. “No se puede estar en todo de acuerdo, deben existir las vías 

jurídicas necesarias para la oposición de un acuerdo, ley o imposición”. 

Martha Tarasco Michel, integrante de la cátedra Unesco de Bioética y Derechos Humanos de Roma, dijo que la objeción 

de conciencia apela a principios científicos, valores morales y culturales. Viene más de la razón y no de la fe que se profese. 

Pidió no dejar una legislación complicada de entender a tal grado que el personal no pueda ejercer este derecho. “La bioética 

es laica y un Estado laico no significa que sus ciudadanos no tengan una fe, sino que el Estado no va a imponer una 

creencia”.  

Marcelo Bartolini Esparza, abogado y director de Artículo 18, aseguró que de nada favorece que se reconozca la objeción 

de conciencia del personal de salud “de dientes para afuera”, si esto se hace con el propósito de sabotear sus derechos 

humanos y volverlos inoperantes a través de un extenso catálogo de restricciones que, además, no favorece la libertad de 

los prestadores del servicio de salud. 

José Antonio Moreno, de la Federación Latinoamericana de Ginecología, dijo que los profesionales de la salud no aceptan 

divisiones en el ámbito profesional que motiven conductas discriminatorias. “Estamos moral y jurídicamente obligados a 

cuidar la vida y la salud de las personas, por lo que no se puede, bajo ninguna circunstancia, negar la atención en casos de 

graves amenazas para la vida, salud o la integridad, ni emitir juicios de valor u opiniones personales que afecten la dignidad 

o los derechos del paciente”. 

Jeniffer Hincapie Sánchez, coordinadora del Programa Institucional de Bioética y Ética de la Facultad de Medicina de la 

UNAM, indicó que históricamente la objeción de conciencia se ha utilizado para justificar la negación de servicios de salud 

sexual y reproductiva a mujeres y personas gestantes por razones éticas, culturales o de credo, pero es solamente uno de los 

muchos aspectos donde esta práctica tiene injerencia porque también está la voluntad anticipada, trasplante de órganos o la 

transfusión de sangre.  

Gustavo Ortiz Millán, del Instituto de Investigaciones Filosóficas de la UNAM, aseguró que el Estado tiene que garantizar 

que haya personal no objetor, paro para ello es indispensable exigir que se incremente el presupuesto en salud. Se debe 

garantizar, añadió, que los objetores de conciencia no sean sancionados o discriminados por negarse a realizar un aborto; 

tampoco debe haber un registro de objetores. 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 03/02/2022 LEGISLATIVO 

Alejandro Rosillo Martínez, investigador de la Facultad de Derecho de la Universidad de San Luis Potosí, puntualizó que 

es imprescindible tener cuidado para no generar una legislación que únicamente traduzca los considerandos de la Suprema 

Corte a artículos de la ley. Subrayó que se tiene que reflexionar sobre qué derecho se tiene que garantizar: el de salud o el 

de no objetores.   

Raúl Rodríguez Eguíbar, secretario de tesis del Poder Judicial de la Federación, afirmó que la nueva reforma tiene que 

contemplar lo dicho por la sentencia de la acción de inconstitucionalidad de la Suprema Corte de Justicia. “Es importante 

tener en cuenta que no es, como se ha dicho, que la Suprema invade la competencia y facultad del Congreso para legislar 

en la materia; difiero de esto, porque ella únicamente regula”. 

Agustín Herrera Fragoso, investigador del Instituto de Ciencias Jurídicas de Puebla, señaló que cuando se haga una objeción 

de conciencia debe estar fundamentada y bajo parámetros científicos y bases éticas y bioéticas. Comentó que en caso de 

tener un registro de no objetores éste dará seguridad jurídica, ya que “distinguir no es discriminar”. 

María Monserrat Díaz, representante legal del Colectivo Feminista de Xalapa, AC., opinó que la objeción de conciencia 

debe ser reglamentada con técnica legislativa y perspectiva de género, sin afectar los múltiples derechos de las mujeres, 

como el de la libertad de decisión, reproductivos y aborto.  

Fernanda Díaz De León, de IPAS Centroamérica y México, apuntó que el uso de la objeción de conciencia no siempre 

encuentra su origen en las creencias, sino que hay desconocimiento de las leyes y protocolos específicos. 

Luciana Montaño Pomposo, coordinadora de Seguimiento de Recomendaciones y Asuntos Jurídicos de la Comisión 

Nacional de los Derechos Humanos, y quien fue la responsable de presentar el criterio de inconstitucionalidad ante la Corte, 

explicó que la posición de la CNDH es que frente a este contexto garantista de derechos, el personal médico y de enfermería 

pueda válidamente objetar conciencia y que a los usuarios se les garantice el derecho a la salud. 

Al término, el diputado Reyes Carmona destacó las propuestas de crear un Registro Nacional de Objetores, lo cual ayudará 

a materializar un dictamen que considere lo expresado por la SCJN y lo expuesto por legisladores y expositores. “Este 

parlamento es una muestra del espíritu que mueve a la Comisión de Salud”. 

Durante el encuentro también participaron médicos del sector público y privado, así como personal de enfermería, quienes 

subrayaron la necesidad de contar con una normatividad clara de la objeción de conciencia.  
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La Comisión de Salud realizó el Parlamento 
Abierto: Objeción de Conciencia 

 

El objetivo, garantizar de manera efectiva el acceso a la salud: diputado 
Emmanuel Reyes 

Boletín No.0938 

La Comisión de Salud realizó el Parlamento Abierto: Objeción de Conciencia 

• El objetivo, garantizar de manera efectiva el acceso a la salud: diputado Emmanuel Reyes  

La Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), realizó, de manera semipresencial, el 

Parlamento Abierto: Objeción de Conciencia, con el fin de analizar y atender el vacío legal que existe en el artículo 10 Bis 

de la Ley General de Salud en esa materia. 

El diputado Reyes Carmona dijo que es importante tener un marco jurídico que garantice de manera efectiva el acceso a la 

salud, la objeción de conciencia, la no discriminación y la libertad laboral. 

Además, “garantizar el derecho de objeción de conciencia como un derecho individual del personal médico profesional y 

de enfermería para excusarse de participar en procedimientos que contravengan sus convicciones religiosas, ideológicas, 

éticas o de conciencia”. 

Afirmó que es preciso dar cabal cumplimiento a lo resuelto por el Pleno de la Suprema Corte de Justicia de Nación en 

relación con la acción de inconstitucionalidad 54/2018, en cuya sentencia se declaró la invalidez del artículo 10 Bis de la 

Ley y se exhortó al Congreso de la Unión a que regule de manera urgente y prioritaria la objeción de conciencia en materia 

sanitaria. 

Puntualizó que es importante armonizar el vacío legal. “Pretendemos poner a disposición de la ciudadanía la información 

necesaria para que conozca y comprenda los distintos procesos parlamentarios y conseguir que la comunicación entre 

representantes y ciudadanos fortalezca la democracia”. 

Subrayó que es relevante construir un dictamen a partir de las iniciativas presentadas para reformar la Ley en la materia. 

“Nuestro deber es dictar normas que coadyuven a erradicar la vulneración de los derechos humanos, sobre todo el de la 

salud, así como el de las personas a las que se les puede negar o restringir el derecho a la salud, como puede ser trasplantes 
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de órganos, transfusiones sanguíneas, cuidados paliativos, interrupción del embarazo cuando éste sea necesario, entre 

otros”. 

Participación de diputadas y diputados 

El diputado Joaquín Zebadúa Alva (Morena) refirió que la objeción de conciencia se ejerce en caso de trasplante de órganos, 

trasfusiones, cuidados paliativos e interrupción del embarazo, de manera que, aunque el personal de salud tiene derecho a 

ejercerlo, el incumplimiento de los deberes hacia los ciudadanos por parte de las instituciones puede lesionar los derechos 

a la salud, la integridad e incluso a la vida. 

“En este Parlamento escucharemos las voces de las y los expertos que ayudarán a enriquecer un proyecto de dictamen para 

llenar el vacío normativo que existe y que deja en estado de indefensión a las y los mexicanos”, apuntó. 

La diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) dijo que se necesita encontrar un equilibro para garantizar un verdadero 

servicio de salud y que quien ejerce la objeción de conciencia tenga la libre convicción de cumplir sin comprometer sus 

creencias. “Si se hubiera hecho la legislación con pulcritud no estaríamos en este Parlamento Abierto intentando corregir la 

plana, debemos hacer un trabajo en profundidad y garantizar en hechos y no sólo en discursos estos derechos”. 

Indicó que estas acciones deben ser acompañadas no solamente en lo que la ley dice, pues en la Constitución hay un derecho 

a la salud, pero en la práctica existen muchos lugares donde no hay médicos, pero se les debe dar la garantía de tener la 

conciencia de hacerlo desde su convicción. “No se trata del derecho del personal médico de objetar o no, sino las reglas 

claras que la Corte nos pide pongamos en ley”. 

La diputada del PRI, Frinné Azuara Yarzábal, puntualizó que la Corte fue muy clara en sus conclusiones, por lo que es 

necesario que se especifiquen los alcances y límites del personal médico o de enfermería cuando se niegan a un 

procedimiento sanitario si se oponen a sus convicciones religiosas, ideológicas, éticas o de conciencia, pero no pueden 

poner en riesgo la salud del paciente. 

 El objetor debe proporcionar la información y orientación necesaria, a fin de remitir el caso a un colega, sin emitir juicios 

de valor que discriminen a los beneficiarios del servicio de salud y abstenerse de persuadir a los usuarios. El Estado debe 

garantizar que las unidades médicas tengan personal no objetor o garantizar el acceso al derecho a la atención a través del 

traslado. 

La diputada Margarita García García (PT) consideró que se deben establecer alcances y límites para la decisión que tome 

el personal médico del sistema nacional de salud pública. Consideró que es necesario respetar las ideologías de cada persona 

sin importar la profesión. Sin embargo, esto toma gran importancia en la atención que presta el personal de salud debido a 

que algunos no coinciden con los derechos que tiene los pacientes en temas de salud sexual, control de natalidad y aborto. 
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Consideró que el Parlamento dará a los legisladores las directrices a seguir para establecer el alcance de las decisiones del 

personal médico y de enfermería, a fin de abstenerse de atender a los pacientes. “Estoy segura que todas las aportaciones 

que se realicen aquí serán la base para que esta Comisión cumpla con el llamamiento de la Suprema Cortes de Justicia de 

la Nación”. 

De Movimiento Ciudadano, el diputado Salomón Chertorivski Woldenberg afirmó que legislar bien sobre este tema es 

asunto de vida o muerte. Se necesita un marco jurídico que contemple la defensa del derecho a la libertad religiosa y de 

convicciones, pero no a expensas de una posible afectación del derecho universal a la salud. “Necesitamos una ley que, sin 

privar a médicos y enfermeras de la prerrogativa de actuar conforme a su moral o religión, proteja la esperanza de 

pacientes”.  

Puntualizó que la objeción de conciencia deberá seguir una ruta análoga a la del conflicto de intereses. El personal de salud 

tiene que declararla con anticipación por medio de un formato previamente diseñado y no de manera verbal al momento de 

realizar un procedimiento. “Nuestra legislación puede incluir la posibilidad de reconocer la objeción, pero no darle el 

carácter de derecho absoluto, por sobre el derecho a la protección de salud. Todos los servicios de salud pública deben 

asegurar el contar con personal no objetor”. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/02/2022 

 

LEGISLATIVO   

 

La Comisión de Salud realizó el Parlamento 
Abierto: Objeción de Conciencia 
 

La Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), realizó, de manera 
semipresencial, el Parlamento Abierto: Objeción de Conciencia, con el fin de analizar y atender el vacío 
legal que existe en el artículo 10 Bis de la Ley General de Salud en esa materia. El diputado Reyes 
Carmona dijo que es importante tener un marco jurídico que garantice de manera efectiva el acceso a la 
salud, la objeción de conciencia, la no discriminación y la libertad laboral. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-salud-realizo-el-parlamento-abierto-objecion-de-
conciencia/ 
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Comisión de Salud discute la ‘Objeción 
de Conciencia’: “Es de vida o muerte”, 

señaló Chertorivski 

 

 

La Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, presidida por el militante de Morena, Emmanuel 
Reyes, organizó un el Parlamento Abierto para discutir la ‘Objeción de Conciencia”, la cual ha 
sido utilizada por el personal que labora en el sector Salud de México para no realizar tratamientos 
y/o procedimientos que contravienen su moral y dogmas. 

La discusión respecto a la objeción de conciencia es muy amplia y acaparó la atención de la opinión 
pública en septiembre del 2021, pues gracias a una determinación de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), ésta ya no puede ser utilizada para que el personal de Salud 
nulifique su atención. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/02/comision-de-salud-discute-la-objecion-de-conciencia-es-de-vida-o-muerte-senalo-

chertorivski/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/02/comision-de-salud-discute-la-objecion-de-conciencia-es-de-vida-o-muerte-senalo-chertorivski/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/02/comision-de-salud-discute-la-objecion-de-conciencia-es-de-vida-o-muerte-senalo-chertorivski/
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La Comisión de Seguridad Social solicitará 
reunión de trabajo con el director general del 
Insabi 

 

Analizar propuestas legislativas y conocer su plan de trabajo, el propósito 

Boletín No.0939 

La Comisión de Seguridad Social solicitará reunión de trabajo con el director general del 

Insabi 

• Analizar propuestas legislativas y conocer su plan de trabajo, el propósito 

• Realizarán Semana Nacional de la Seguridad Social   

La Comisión de Seguridad Social, presidida por la diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján 

(Morena), aprobó, por unanimidad, solicitar reunión de trabajo con el director general del Instituto 

de Salud para el Bienestar (Insabi), Juan Antonio Ferrer Aguilar, con el propósito de analizar 

propuestas legislativas y conocer su plan de actividades. 

De manera semipresencial, las y los integrantes de la Comisión avalaron por unanimidad que el 

tema central de la Semana Nacional de la Seguridad Social, a realizarse en abril entrante, sea “El 

acceso a la Seguridad Social”. 

Sobre la reunión con el titular del Insabi, a propuesta de la diputada Susana Cano González 

(Morena), la diputada Cisneros Luján puso a consideración de las y los integrantes de la Comisión, 

que se solicite de forma directa al titular del Instituto, lo que aprobaron por unanimidad. 

La diputada Cano González argumentó que es urgente dialogar con el funcionario federal para 

conocer su plan de trabajo y lograr vinculación directa con la Comisión de Seguridad Social, con el 

fin de atender las necesidades de los ciudadanos que no tienen otra instancia de seguridad 

social.    

Semana Nacional de la Seguridad Social 
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Respecto de la Semana Nacional de Seguridad Social, la diputada Cisneros Luján destacó la 

importancia de visibilizar este rubro de manera integral, que incluya el bienestar de las personas 

desde que nacen hasta que fallecen, a través de su acceso a diversas prestaciones de carácter 

económico, cultural, social, deportivo, atención médica, retiro, en busca de una vida digna. 

Llamó a priorizar el análisis de esta temática, porque, en efecto, hay fragmentación en el acceso a 

la seguridad social, la cual es un derecho humano consagrado en la Declaración Universal de los 

Derechos Humanos de la ONU, y se considera sólo como el acceso a la atención médica y a las 

pensiones, por ello se requiere un enfoque universal. 

Refirió que por decreto del Congreso de la Unión se ha especificado que esta actividad se lleve a 

cabo la última semana de abril de cada año. 

Por ello, en el Programa Anual de Trabajo 2021-2022 se determinó realizar un foro donde 

participen los sectores social, académico y gubernamental por medio de las diversas instituciones 

que integran la seguridad social en México, incluyendo a la Comisión Nacional del Sistema de 

Ahorro para el Retiro (Consar). 

Consideraciones de las y los diputados  

Por el PAN, el diputado Mario Gerardo Riestra Piña pidió que la Comisión se vincule directamente 

con el titular del Insabi. Los grandes desafíos de este siglo serán la manera de transitar hacia 

sistemas universales de atención a la población, para que los derechos no dependan de la 

derechohabiencia, sino sólo se acceda porque somos seres humanos. “En el país la transición ha 

sido verdaderamente tortuosa”, donde el Insabi es fundamental y es el eslabón para consolidar 

esta transición con un enfoque integral. 

De Morena, la diputada Carmen Patricia Armendáriz Guerra apuntó que la seguridad social implica 

una visión integral para tener todos los servicios básicos como salud, retiro, vivienda, educación y 

no sólo el IMSS. “Tenemos que adoptar ese enfoque porque la seguridad social está fragmentada 

en todos los sentidos y el acceso universal es una tarea fundamental de esta Comisión”. Habló del 

desabasto de medicamentos en diversas entidades federativas. 

También de Morena, el diputado Bruno Blancas Mercado consideró insuficiente que sólo se realice 

una Semana Nacional de la Seguridad Social. Al proponer que se organice cada semestre, urgió a 

reunirse con el titular del Insabi y con los gobernadores que no se han sumado a ese Instituto de 

Salud, para que conozcan sus bondades y ventajas y decidan ofrecer a su población una atención 

universal de seguridad social. 
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De la misma bancada, la diputada Susana Cano González urgió a que la Comisión se reúna con el 

titular del Insabi. Por las circunstancias de la pandemia hemos tenido respuesta del IMSS e ISSSTE, 

pero no del Insabi, pese a que desde el inicio de la LXV Legislatura se ha solicitado reunirse con los 

funcionarios para que se comprometan y respondan, sin que nos digan que enviemos los casos a 

un correo, lo cual “me parece una tontería”, porque solicitamos su apoyo en una emergencia y 

nadie responde. 

Por el PRI, María de Jesús Aguirre Maldonado apuntó que la seguridad social no sólo se refiere a 

la salud, sino a derechos básicos traducidos en prestaciones que deben garantizarse. Es vital 

atender las problemáticas que incluyen la seguridad social para resolver las necesidades de los 

ciudadanos. Consideró pertinente realizar la Semana Nacional de Seguridad Social; no obstante, 

propuso ampliar el tiempo en que se realice con el objetivo de profundizar y agotar el análisis y 

atender todos los temas implicados. Señaló que la Comisión tiene pendiente reuniones con los 

directores del IMSS e ISSSTE. 

La diputada Johana Montcerrat Hernández Pérez, del PRI, propuso que la Comisión gestione de 

forma individual las invitaciones para reunirse con titulares de los diferentes organismos 

vinculados a la seguridad social como el Insabi. Destacó la relevancia del enfoque de acceso 

universal en esta materia. Tenemos que trabajar de forma conjunta ante el crecimiento de la 

pandemia y resolver los problemas de la sociedad. 

Lilia Aguilar Gil, diputada del PT, se unió a la propuesta de sus pares para insistir en una relación 

directa con el titular del Insabi, sobre todo para abrir el abanico en la discusión de seguridad social, 

porque tenemos que modernizar este sistema. La Semana Nacional que se realizará abona a esta 

relación, la cual debe ser directa con las diversas instituciones que prestan seguridad social. 

Diversos temas 

Sobre los asuntos turnados por la Mesa Directiva a la Comisión, la diputada Cisneros Luján destacó 

que se recibieron 17 iniciativas para dictamen en comisión única, siete propuestas para dictaminar 

en comisiones unidas y dos para opinión. 

Previamente, las y los diputados avalaron por unanimidad las actas de la tercera y cuarta 

reuniones ordinarias de la Comisión, efectuadas en diciembre y enero, respectivamente. 

Asimismo, validaron por unanimidad la propuesta de modificación al Plan Anual de Trabajo 2021-

2022, con el objetivo de cambiar las fechas de las sesiones de la junta directiva para realizarlas 

una semana antes de que se efectúe la reunión plenaria ordinaria de la Comisión, con el fin de dar 
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mayor tiempo para analizar los asuntos turnados y que el orden del día esté consensado con 

antelación a su publicación. 
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La Comisión de Seguridad Social solicitará reunión de 

trabajo con el director general del Insabi 

 
La Comisión de Seguridad Social, presidida por la diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena), 

aprobó, por unanimidad, solicitar reunión de trabajo con el director general del Instituto de Salud para 

el Bienestar (Insabi), Juan Antonio Ferrer Aguilar, con el propósito de analizar propuestas legislativas y 

conocer su plan de actividades. 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/la-comision-de-seguridad-social-solicitara-reunion-de-trabajo-con-el-director-general-del-

insabi/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/la-comision-de-seguridad-social-solicitara-reunion-de-trabajo-con-el-director-general-del-insabi/
https://www.mipuntodevista.com.mx/la-comision-de-seguridad-social-solicitara-reunion-de-trabajo-con-el-director-general-del-insabi/
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Demanda Morena declaratoria de desastre natural 
por sequía 

Ante los bajos niveles de agua que se presentan en las presas de Nuevo León, diputados federales 
de Morena pidieron a la federación emitir una declaratoria de desastre natural por sequía en el estado. 
Tras presentar el exhorto, los diputados Mauricio Cantú, Karla Estrella Díaz, Berenice Martínez y Olga 
Leticia Chávez, señalaron que es urgente atender de manera integral el problema de sequía que impacta 
a Nuevo León. 
 
https://www.info7.mx/nuevo-leon/demanda-morena-declaratoria-desastre-natural-por-
sequia/4031203 

 

 

 

 

 

 

https://www.info7.mx/tag/morena
https://www.info7.mx/tag/declaratoria-de-desastre-natural
https://www.info7.mx/tag/sequia
https://www.info7.mx/tag/mauricio-cantu
https://www.info7.mx/tag/karla-estrella-diaz
https://www.info7.mx/tag/berenice-martinez
https://www.info7.mx/tag/olga-leticia-chavez
https://www.info7.mx/tag/olga-leticia-chavez
https://www.info7.mx/nuevo-leon/demanda-morena-declaratoria-desastre-natural-por-sequia/4031203
https://www.info7.mx/nuevo-leon/demanda-morena-declaratoria-desastre-natural-por-sequia/4031203


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

03/02/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

03/02/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Diputada pide que se investigue el patrimonio de 

Ramón López… ¿¿¿Velarde ??? 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Luego de que José Ramón López Beltrán, el hijo 

mayor del presidente Andrés Manuel López Obrador, estuviera envuelto en la polémica 

debido a un reportaje sobre las propiedades que tenía junto con su pareja Carolyn 

Adams en Texas, Estados Unidos, la diputada por el PAN, Cecilia Patrón propuso se 

investigue su patrimonio. 

Al presentar el punto de acuerdo sin embargo, la legisladora tuvo una equivocación 

que le valió cientos de críticas en redes sociales, ya que confundió al primogénito del 

mandatario con nada menos que al autor del famoso poema «Suave Patria«. 

 

https://www.24-horas.mx/2022/02/02/diputada-pide-que-se-investigue-el-patrimonio-

de-ramon-lopez-velarde/  

https://www.24-horas.mx/2022/02/02/diputada-pide-que-se-investigue-el-patrimonio-de-ramon-lopez-velarde/
https://www.24-horas.mx/2022/02/02/diputada-pide-que-se-investigue-el-patrimonio-de-ramon-lopez-velarde/
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DIPUTADOS DEL PAN PRESENTAN PUNTO DE ACUERDO 

PARA INVESTIGAR AL HIJO DEL PRESIDENTE 
 

Diputados del PAN presentaron un punto de acuerdo para investigar posibles vínculos entre la empresa 

petrolera Baker Hughes, Pemex y el hijo mayor del presidente López Obrador y su esposa. La iniciativa 

fue rechazada por la mayoría morenista. 

 

 

 

PAN pide investigar hijo de AMLO.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1xjMN_ENwGEJA40K33rk3pBCnQebqNt5w/view
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Diputada del PAN confunde al hijo de AMLO  
con el poeta Ramón López Velarde  

Se discu)ó mucho ayer en lo que se pudo discu)r, porque la oposición lo puso sobre la mesa, 
fue el asunto de las casas del hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador. Y algo que fue 
casi de color fue el resbalón que comete Cecilia Patrón del PAN porque confunde a Juan Ramón 
López Beltrán con el poeta Ramón López Velarde.  

hKps://drive.google.com/file/d/1oQcWME4KcTHe4aLZcaDQQQMcorpGFuJx/view 

https://drive.google.com/file/d/1oQcWME4KcTHe4aLZcaDQQQMcorpGFuJx/view
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Diputado del PAN pide comparecencia de 

Ramírez Cuevas por asesinatos de periodistas 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO LÓPEZ CRUZ).- El diputado federal Luis Mendoza 

Acevedo (PAN) presentó un punto de acuerdo para citar a los miembros de la Junta 

de Gobierno del Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos 

Humanos y Periodistas, y al coordinador general de comunicación social y vocero del 

Gobierno de la República, Jesús Ramírez Cuevas, para que rindan cuentas sobre los 

cuatro periodistas que han sido asesinados en lo que va del 2022. 

La petición exige información sobre las acciones llevadas a cabo para la protección a 

periodistas y defensores de derechos humanos. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-del-pan-pide-comparecencia-de-

ramirez-cuevas-por-asesinatos-de-periodistas  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-del-pan-pide-comparecencia-de-ramirez-cuevas-por-asesinatos-de-periodistas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-del-pan-pide-comparecencia-de-ramirez-cuevas-por-asesinatos-de-periodistas
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Diputados: Descontrol en frontera sur es 

responsabilidad del INM 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JORGE BUTRÓN).- Legisladores federales aseguraron que el 

aumento de migración irregular en la frontera sur es responsabilidad del Instituto 

Nacional de Migración (INM), ya que los operativos no alcanzan para detener a todos 

los polleros y persiste la corrupción en los controles. 

En entrevista con La Razón, Rosa María González Azcárraga, presidenta de la Comisión 

de Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados mencionó que la Ley de Migración 

está bien hecha y no hay nada que reformarle, sino que el tema es que el INM tiene 

que ser más estricto en su vigilancia y en su trabajo en la frontera sur. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-descontrol-frontera-sur-

responsabilidad-inm-469604  

 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-descontrol-frontera-sur-responsabilidad-inm-469604
https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-descontrol-frontera-sur-responsabilidad-inm-469604
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Wendy González solicita audiencia con López-Gatell 

previo al anuncio del semáforo Covid-19, el viernes 

 
La diputada federal Wendy González Urrutia planteó un encuentro entre legisladores del PAN y del 

bloque opositor con el subsecretario Hugo López-Gatell, con el objeto de conocer los criterios técnicos-

sanitarios que decidirán el color del semáforo en los estados del país, principalmente en la capital.  

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/wendy-gonzalez-solicita-audiencia-con-lopez-gatell-previo-al-anuncio-del-semaforo-covid-

19-el-viernes/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/wendy-gonzalez-solicita-audiencia-con-lopez-gatell-previo-al-anuncio-del-semaforo-covid-19-el-viernes/
https://www.mipuntodevista.com.mx/wendy-gonzalez-solicita-audiencia-con-lopez-gatell-previo-al-anuncio-del-semaforo-covid-19-el-viernes/
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Oposición pide comparecencia ante diputados de funcionarios 

federales 

En las conferencias matutinas no se pierde oportunidad para denostar a la prensa y ya se ha visto que 
diversos periodistas han sido atacados en medios digitales o físicos por hacer su trabajo y cuestionar al 
poder público, por ello los diputados del PAN exigen la comparecencia del vocero de Presidencia y los 
integrantes del Mecanismo de Protección a Periodistas, como explica el legislador Luis Mendoza 
Acevedo. 

 

https://www.notisistema.com/noticias/oposicion-pide-comparecencia-ante-diputados-del-vocero-de-presidencia-y-los-

integrantes-del-mecanismo-de-proteccion-a-periodistas/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.notisistema.com/noticias/oposicion-pide-comparecencia-ante-diputados-del-vocero-de-presidencia-y-los-integrantes-del-mecanismo-de-proteccion-a-periodistas/
https://www.notisistema.com/noticias/oposicion-pide-comparecencia-ante-diputados-del-vocero-de-presidencia-y-los-integrantes-del-mecanismo-de-proteccion-a-periodistas/
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Presenta Héctor Saúl Téllez reformas a la Ley de 

Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria 
 

Con el objeto de que se cumplan las leyes reformadas para garantizar la protección de niñas, niños y 

adolescentes, el diputado Héctor Saúl Téllez Hernández, a nombre del Grupo Parlamentario del PAN, 

presentó una iniciativa de reforma a distintas disposiciones de la Ley de Presupuesto y Responsabilidad 

Hacendaria.  

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/presenta-hector-saul-tellez-reformas-a-la-ley-de-presupuesto-y-responsabilidad-

hacendaria/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/presenta-hector-saul-tellez-reformas-a-la-ley-de-presupuesto-y-responsabilidad-hacendaria/
https://www.mipuntodevista.com.mx/presenta-hector-saul-tellez-reformas-a-la-ley-de-presupuesto-y-responsabilidad-hacendaria/
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Suspenden proceso en contra del ex Secretario 

de Economía de EPN 

 

 

 

 

 

 

MÉXICO (OCTAVIO GARCÍA).- Luego de que septiembre pasado adquiriera fuero 

constitucional al convertirse en diputado federal, el ex secretario de Economía durante 

el gobierno de Enrique Peña Nieto Ildefonso Guajardo Villarreal logró detener el 

proceso penal abierto en su contra y además que le devolvieran documentos que se 

le habían retenido para que no intentara salir del país. 

Fue el juez José Rivas González del Reclusorio Preventivo Varonil Norte quien suspendió 

el proceso en contra del ex funcionario por su presunta responsabilidad en el delito de 

enriquecimiento ilícito, aunque la Fiscalía General de la República (FGR) intentó 

inconformarse, la decisión definitiva fue confirmada por un tribunal federal, 

confirmaron fuentes de la Judicatura Federal. 

 

 

https://wradio.com.mx/radio/2022/02/02/nacional/1643824351_441878.html  

https://wradio.com.mx/radio/2022/02/02/nacional/1643824351_441878.html
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JUEZ SUSPENDE TEMPORALMENTE PROCESO CONTRA 

ILDEFONSO GUAJARDO 
 

Un juez federal suspendió temporalmente el proceso contra el exsecretario de Economía y diputado 

federal, Ildefonso Guajardo. 

 

R F - Juez supende proceso contra Ildefonso G - 2 FEB 2022.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1kMnO0ILCQiTC9tAgEssVUlLQOmz08A55/view
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Suspenden proceso por enriquecimiento ilícito en contra del 
diputado Ildefonso Guajardo  

Luego de que en sep,embre pasado adquiriera fuero cons,tucional al conver,rse en diputado 
federal, el secretario de economía durante el gobierno de Enrique Peña Nieto, Ildefonso 
Guajardo Villarreal, logró detener el proceso penal en su contra y que le devolvieran sus 
documentos, los cuales le fueron retenido para que no pudiera salir del país. El juez José Rivas 
González del reclusorio norte suspendió el proceso en contra del exfuncionario por su presunta 
responsabilidad en el delito de enriquecimiento ilícito, aunque la FGR intentó inconformarse, la 
decisión defini,va fue confirmada por un tribunal federal.  

hMps://drive.google.com/file/d/1r3_GEfJLldaKWMERAkuuVcX_c6-uUObk/view 

https://drive.google.com/file/d/1r3_GEfJLldaKWMERAkuuVcX_c6-uUObk/view
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Diputados Federales del PRI de Michoacán a 
apremian la aplicación de la vacuna contra covid-
19 a menores de 5 a 13 años 
 
Los diputados federales del PRI por Michoacán, Roberto Carlos López García, Adriana Campos Huirache 
y Elena Serrano, reiteraron su compromiso y preocupación por la niñez michoacana por lo que se 
sumaron a la queja interpuesta ante la CNDH para urgir la vacunación vs Covid 19 a menores de 5 a 14 
años de edad. 
Desde la bancada priista en San Lázaro se impulsará que los menores de edad no se queden fuera de la 
estrategia de vacunación, aseguraron. 
 

https://www.noventagrados.com.mx/politica/diputados-federales-del-pri-de-michoacan-a-apremian-
la-aplicacion-de-la-vacuna-contra-covid19-a-menores-de-5-a-13-anos.htm 

 

 

 

 

 

https://www.noventagrados.com.mx/politica/diputados-federales-del-pri-de-michoacan-a-apremian-la-aplicacion-de-la-vacuna-contra-covid19-a-menores-de-5-a-13-anos.htm
https://www.noventagrados.com.mx/politica/diputados-federales-del-pri-de-michoacan-a-apremian-la-aplicacion-de-la-vacuna-contra-covid19-a-menores-de-5-a-13-anos.htm


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/02/2022 

 

LEGISLATIVO   

 

En Sinaloa las mujeres viven con miedo: diputada 
priista Paloma Sánchez 
 

La legisladora exigió justicia a los gobiernos federal y estatal para acabar con la crisis de seguridad que 

enfrentan las mujeres en todo el país y en esa entidad. Pidió todo el peso de la ley contra quienes 

resultaron culpables de los feminicidios de las niñas Valentina y Alma Delia, de 6 y 13 años de edad, 

perpetrados en el municipio de Culiacán. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-salud-realizo-el-parlamento-abierto-objecion-de-

conciencia/ 

 

 

 

 
 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-salud-realizo-el-parlamento-abierto-objecion-de-conciencia/
https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-salud-realizo-el-parlamento-abierto-objecion-de-conciencia/
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Que feminicidios no queden impunes, pide 
Diputada Paloma Sánchez desde la Cámara de 
Diputados 

Que los feminicidios en Sinaloa no queden impunes, en especial los de Valentina y Alma Delia, ambas 

menores de edad asesinadas en diciembre en Mazatlán y Culiacán, pidió desde la Cámara de Diputados 

la priista Paloma Sánchez Ramos, haciendo el llamado a las autoridades federales y estatales a actuar 

sobre los mismos. 

 

https://www.noroeste.com.mx/culiacan/que-feminicidios-no-queden-impunes-pide-diputada-paloma-

sanchez-desde-la-camara-de-diputados-MJ1847178 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.noroeste.com.mx/mazatlan/amigos-de-valentina-nina-asesinada-en-mazatlan-exigen-justicia-YD1713221
https://www.noroeste.com.mx/culiacan/piden-justicia-para-alma-delia-y-valentina-menores-asesinadas-en-sinaloa-LY1753940
https://www.noroeste.com.mx/culiacan/que-feminicidios-no-queden-impunes-pide-diputada-paloma-sanchez-desde-la-camara-de-diputados-MJ1847178
https://www.noroeste.com.mx/culiacan/que-feminicidios-no-queden-impunes-pide-diputada-paloma-sanchez-desde-la-camara-de-diputados-MJ1847178
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Fernández Noroña defendió presencia de 
militares en San Lázaro: “Tuvimos el 
enorme honor” 
 
 
 
 
 
Dos eventos marcaron el inicio de sesiones ordinarias de la LXV Legislatura en el Congreso de 
la Unión. El primero fue la presencia de elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) en el Palacio Legislativo de San Lázaro y el segundo fue la expulsión repentina, 
durante unos minutos, de las y los trabajadores de la prensa del palco del Senado de la 
República. 

Estas acciones causaron polémica en redes sociales, pues señalaron que se trató de dos 
fenómenos nunca antes vistos en el poder legislativo federal, los cuales fueron interpretados 
como un paso en dirección al autoritarismo por parte del actual gobierno. 

Sin embargo, aliados de la Cuarta Transformación (4T) salieron en defensa del acto ocurrido en 
la Cámara de Diputados, incluso lo celebraron. Tal fue el caso del polémico diputado por parte 
del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, quien desde su cuenta 
de Twitter respondió a las críticas de la ceremonia de inauguración. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/02/fernandez-norona-defendio-presencia-de-
militares-en-san-lazaro-tuvimos-el-enorme-honor/ 
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“Ya salió el peine”: Fernández Noroña cuestiona 

uso obligatorio de cubrebocas en Ecatepec 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Luego de que el presidente municipal de 

Ecatepec, Fernando Vilchis, informó que el uso de cubrebocas es obligatorio en el 

municipio ante la pandemia por Covid-19, el diputado Gerardo Fernández Noroña 

refirió que “ya salió el peine” por la medida implementada. 

A través de sus redes sociales, el aspirante presidencial para 2024 indicó que Fernando 

Vilchis, de Morena, quiere ser candidato a gobernador del Estado de México y por eso 

“anda atropellando al pueblo de Ecatepec”. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gerardo-fernandez-norona-cuestiona-uso-

obligatorio-de-cubrebocas-en-ecatepec-ya-salio-el-peine  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gerardo-fernandez-norona-cuestiona-uso-obligatorio-de-cubrebocas-en-ecatepec-ya-salio-el-peine
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gerardo-fernandez-norona-cuestiona-uso-obligatorio-de-cubrebocas-en-ecatepec-ya-salio-el-peine
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Correcta, resolución de la SCJN respecto a pregunta 

para consulta de revocación de mandato: PT 
El diputado federal Pedro Vázquez González (PT) consideró como correcta y acertada la resolución de 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), al rechazar el proyecto del ministro Jorge Mario Pardo 

Rebolledo, que buscaba eliminar una parte de la pregunta para la consulta de revocación de mandato. 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/correcta-resolucion-de-la-scjn-respecto-a-pregunta-para-consulta-de-revocacion-

de-mandato-pt/ 
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SALAZAR LOMELÍN DEFIENDE LA PARTICIPACIÓN DEL 

SECTOR PRIVADO PARA EVITAR AUMENTO EN LOS COSTOS 

DE LA LUZ 
 

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Carlos Salazar Lomelín, defendió la participación 

del sector privado para evitar el aumento en los costos de la luz. A las críticas contra generadores de 

energía privados por los subsidios que reciben, se sumó el diputado petista Gerardo Fernández 

Noroña: “Yo entiendo que no quieran pagar las tarifas, pero eso no es competencia leal, eso no es la 

libre competencia que ustedes promueven”. 

 

 

 

La Octava Nota Reforma Eléctrica 0202.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1jNcc7S9zIzFmDHeheuCoFoxclugP_F4z/view
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MC PRESENTA PROPUESTA DE REFORMA 
ELÉCTRICA; PRIORIZA ENERGÍAS 
RENOVABLES Y PRECIOS JUSTOS 

El Grupo Parlamentario de MC presentó una iniciativa de reformas legales en materia eléctrica, la cual 
busca generar electricidad con fuentes renovables en proyectos estatales que atiendan sus prioridades 
energéticas. 
Mediante un comunicado la bancada indicó que al presentar la propuesta ante el Pleno cameral, el 
diputado José Mauro Garza Marín sostuvo que la iniciativa está pensada en beneficios a mediano y largo 
plazo; apuesta por energías limpias, cuida la economía de los hogares y de pequeñas y medianas 
empresas. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/mc-presenta-propuesta-de-reforma-electrica-
prioriza-energias-renovables-y-precios-justos/ 
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INICIA SEGUNDO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES CON 

PROTESTAS DE MOVIMIENTO CIUDADANO 
 

El Congreso de la Unión inició el segundo periodo ordinario de sesiones del primer año de la LXV 

legislatura con la asistencia de 78 senadores y 281 diputados. Legisladores de Movimiento Ciudadano 

protestaron por el caso de José Manuel del Río detenido en Veracruz, acusado injustamente, afirman, 

por el asesinato de René Tovar, candidato a alcalde en Cazones de Herrera. 

 

 

 

Inicia segundo periodo ordinario de sesiones.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/18koUL6ZtQpAkgbOOtvvluh-tc9Esq0wN/view
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INICIA CON TENSIÓN EL PERIODO ORDINARIO DE 

SESIONES 
 

La verdad es que los ánimos siguen bien caldeados y de hecho comenzó desde la Cámara de Diputados, 

en la sesión de Congreso general, ahora sí que en la sesión de apertura, pues ahí ya tenías a los 

senadores de Movimiento Ciudadano y a sus diputados parados a pie de la Tribuna, protestando con 

carteles pidiendo justicia por José Manuel del Río en Veracruz y claro en el Senado se desató de nuevo. 

Prácticamente ahí Dante Delgado, el líder del Movimiento Ciudadano, provocó que la discusión sobre 

la famosa Comisión Especial de Veracruz subiera otra vez a la Tribuna. 

 

nota- inicio de sesiones.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1D2Qg-Opn3bePkKi6Ek20LI5G2CL71Oi4/view


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

13/01/2022 0 

PERIÓDICO

0 

AMLO inventó gira por reforma eléctrica para 

hacer campaña, acusa PRD 

 
 

 

 

 

 

MÉXICO (THALÍ LEYVA).- Ángel Ávila, representante del PRD ante el Instituto Nacional 

Electoral (INE), acusó que el presidente Andrés Manuel López Obrador inventó una gira 

por todos los estados de la república para informar sobre la reforma eléctrica, para 

hacer campaña en torno al proceso de revocación de mandato.  

En entrevista con Político MX, el también expresidente interino del Sol Azteca, advirtió 

que su fuerza política estará vigilante para denunciar cualquier intento de AMLO de 

llamar al voto con el fin de evitar que se le revoque el mandato por pérdida de la 

confianza. 

 

 

https://politico.mx/exclusiva-amlo-invento-gira-por-reforma-electrica-para-hacer-

campana-acusa-prd  

 

  

 

  

https://politico.mx/exclusiva-amlo-invento-gira-por-reforma-electrica-para-hacer-campana-acusa-prd
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Mauricio Prieto, asistió al inicio del segundo 
periodo ordinario de sesiones 
 
El diputado federal del PRD, Mauricio Prieto Gómez, asistió al inicio del segundo periodo ordinario de 
sesiones del primer año de la LXV Legislatura. El legislador michoacano señaló que, las Diputadas y los 
Diputados Federales PRD Trabajarán por los mexicanos y michoacanos. 
Prieto Gómez, detalló que, en el segundo periodo ordinario, los legisladores del PRD se centrarán en los 
temas para el avance de México. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,100903/titulo,Mauricio+Prieto%2C+asisti%C3%B3+al
+inicio+del+segundo+periodo+ordinario+de+sesiones/ 
 

 

 

 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,100903/titulo,Mauricio+Prieto%2C+asisti%C3%B3+al+inicio+del+segundo+periodo+ordinario+de+sesiones/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,100903/titulo,Mauricio+Prieto%2C+asisti%C3%B3+al+inicio+del+segundo+periodo+ordinario+de+sesiones/
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San Lázaro promovió más recursos para 
los refugios de personas víctimas de 

violencia en México 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Con una votación unánime de 476 legisladores federales a favor, el pleno de la Cámara de 
Diputados aprobó el dictamen que reforma el Artículo 40 de la Ley General de Acceso de las 
Mujeres a una Vida Libre de Violencia (LGAMVLV), esto en virtud de garantizar la asignación 
ágil y oportuna de recursos para la creación, operación y fortalecimiento de refugios para las 
víctimas de violencia. 

Nayeli Arlen Fernández, diputada por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y 
promotora de la iniciativa, dijo que el principal objetivo de esta reforma es que los tres niveles de 
gobierno instrumenten las medidas presupuestales y administrativas necesarias para garantizar los 
recursos que requieren los refugios. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/03/san-lazaro-promovio-mas-recursos-para-los-refugios-de-personas-victimas-de-

violencia-en-mexico/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/03/san-lazaro-promovio-mas-recursos-para-los-refugios-de-personas-victimas-de-violencia-en-mexico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/03/san-lazaro-promovio-mas-recursos-para-los-refugios-de-personas-victimas-de-violencia-en-mexico/
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Paga "El Caballo" 2 mdp para obtener libertad; en marzo 
nueva audiencia 

 
Luego de la detención de Alfredo Lozoya "El Caballo" fuera detenido en los Estados Unidos, medios de 
aquel país comenzaron a dar cobertura a estos hechos y afirmaron que el excandidato a la gubernatura 
tuvo que pagar 100 mil dólares (2 millones de pesos aproximadamente) para tener libertad 
condicional. 
 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/paga-el-caballo-2-mdp-para-obtener-libertad-en-marzo-

nueva-audiencia-7811969.html 
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Publica NL declaratoria de emergencia por sequía 
 

El Gobierno de Nuevo León publicó la declaratoria de emergencia por sequía al admitir que la Entidad 

enfrenta una crisis extrema por el agua, por lo que pidió a la población cuidar el líquido. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/publica-nl-declaratoria-de-

emergencia-por-sequia/ar2343046 
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Hay interés por explotar litio en Baja California 

El gobierno de Baja California está interesado en explorar y aprovechar el litio que podría encontrarse 

de manera privilegiada en la entidad, específicamente en el Cerro Prieto de Mexicali. La reforma 

energética que promueve el Gobierno Federal contempla la reserva de la explotación de dicho 

elemento asegurando que podría tener beneficios para el país. 

 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/hay-interes-por-explotar-litio-en-baja-california-7810293.html 
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Dan 'recortón' al rubro de seguridad en el 

presupuesto del Estado de México 
Los poderes Ejecutivo y Legislativo ajustaron 4 mil 372.4 millones de pesos al presupuesto de este año 
con recortes a seguridad, movilidad, campo y cultura, sin tocar los 9 mil millones de pesos que 
destinarán este año para programas sociales.  Los ajustes no sólo fueron a la baja, también hubo áreas 
que resultaron beneficiadas, como es la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra, a la cual originalmente 
le darían 2 mil 342.5 millones y al final le tocarán 3 mil 42.5; lo mismo ocurrió con la Secretaría de la 
Mujer, que pasa de 659.8 a 691.2 millones de pesos. 

 

https://www.milenio.com/politica/edomex-recortan-presupuesto-seguridad-benefician-obra-publica 
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Activan Código Rojo en Guaymas; privan de la vida a dos 
oficiales de la Policía Municipal 
 

Atiende Fiscalía De Sonora  Código Rojo en Guaymas. Privan de la vida a dos oficiales de la Policía 
Municipal y lesionan a dos más. El oficial Julio Vidaurrázaga Zamarrón y el policía tercero Efrén Ruiz 
Rosas, resultaron sin vida, dos elementos más reciben atención médica. 

https://www.elimparcial.com/sonora/policiaca/Activan-Codigo-Rojo-en-Guaymas-privan-de-la-vida-a-dos-oficiales-de-la-Policia-
Municipal-20220202-0041.html 
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PRESIDENTE DE CAMARA SERGIO GUTIÉRREZ; DIPUTADOS HOY SE REUNEN CON EL EMBAJADOR DE EU EN MÉXICO, KEN 

SALAZAR 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, sostendrá el día de hoy una reunión con el embajador de Estados Unidos 

en México, Ken Salazar. Se prevé que el tema este enfocado con la reforma eléctrica enviada por el presidente Andrés Manuel Lopez 

Obrador, así como otros temas de gran importancia. Posteriormente el embajador Ken Salazar, se reunirá en privado con el presidente de la 

Junta de Coordinación Política (Jucopo) Rubén Moreira.  

 

RICARDO MONREAL; RECIBE INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES DE LA GUARDIA NACIONAL 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, y la presidenta de la Mesa Directiva del Senado, 

Olga Sánchez Cordero, se reunieron en las oficinas de la Junta de Coordinación Política, con la secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez y con el comandante de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, ambos legisladores 

recibieron el Informe Anual de Actividades de la Guardia Nacional, correspondiente a 2021. Ricardo Monreal Ávila dijo que la Cámara de 

Senadores revisará el Informe y estará pendiente de la estrategia, junto con el Ejecutivo Federal. Estuvieron presentes también la presidenta 

de la Comisión de Seguridad Pública, Lucía Trasviña Waldenrath; el presidente de la Comisión de Defensa Nacional, Higinio Martínez 

Miranda; y la presidenta de Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, Imelda Castro. También asistieron los coordinadores parlamentarios 

del PAN, Julen Rementería del Puerto; del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong; de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda Hoeflich; 

del PES, Sasil De León Villard; y del PRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa; Raúl Bolaños-Cacho Cué en representación del PVEM; y 

Nancy De la Sierra Arámburo, del Grupo Plural. Entre las facultades exclusivas del Senado está analizar y aprobar el informe anual que el 

Ejecutivo Federal le presente sobre las actividades de la Guardia Nacional. Asimismo se establece en la Ley de la Guardia Nacional, que al 

inicio del segundo periodo ordinario de sesiones de cada año legislativo, el Ejecutivo Federal presentará por escrito, ante el Senado de la 

República, un informe de las actividades desarrolladas por la Guardia Nacional durante el año inmediato anterior. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; REFORMA ELÉCTRICA BENEFICIARÁ AL SECTOR PRIVADO 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, dio a conocer que los foros de Parlamento Abierto sobre la reforma 

eléctrica se han ampliado una semana más, por lo que estarán finalizando el 22 o 24 de febrero, para inmediatamente comenzar con la ruta de 

dictaminación. Estimó que a partir del 25 de febrero comenzará la ruta para la dictaminación de la iniciativa de reforma eléctrica del Ejecutivo 

federal, en las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Energía. El diputado Ignacio Mier Velazco, en el marco del foro 10 de 

parlamento abierto para el análisis de la reforma eléctrica, confió que estos ejercicios de diálogo respetuoso den la pauta para comprender la 

necesidad que tiene el país de una reforma eléctrica como la presentada por el Ejecutivo, en la que se incluye la participación de la iniciativa 

privada y de la que se beneficiará incluso ese sector. El diputado declaró que la reforma de 2013 se implementó sin planeación y representa un 

atraco hasta para los inversionistas y empresas privadas. Mier Velazco expresó que las y los legisladores están obligados a exponer los 

alcances de la reforma y, especialmente, aclarar que ésta incluye la participación del sector privado. Sobre la reunión que sostendrá el día de 

hoy el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, con el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, en donde 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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éste podría hacer observaciones de preocupación por la iniciativa de reforma eléctrica, Mier Velazco señalo que no están atentando contra la 

inversión privada, al contrario, se les da el 46 por ciento. Indico que se ha desvirtuado que con la iniciativa, se está atentando contra la 

inversión privada y la participación de capital privado en la generación de energía y en general en la industria eléctrica. Por lo que en este 

sentido dijo que al contrario, dan la bienvenida, pero tienen que cuidar, como cualquier país del mundo lo hace, por asuntos de soberanía y de 

seguridad, tener el control de los flujos de energía eléctrica. Asimismo, indico que en la reunión del embajador de Estados Unidos con el 

presidente de la Cámara de Diputados estará presente el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), el diputado Rubén Moreira 

Valdez (PRI), y posteriormente éste se reunirá con los representantes de los grupos parlamentarios para informarles sobre dicho encuentro. 

Mier Velazco también habló sobre si en este periodo ordinario de sesiones se prevé llevar al Pleno una reforma político electoral, y dijo que los 

grupos parlamentarios ya están trabajando en ello. Señalo que esta Legislatura aprobó la creación de la Comisión de Reforma Político-

Electoral.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; SE REUNE HOY CON KEN SALAZAR; FUNDAMENTAL QUE CORPORATIVOS PARTICIPEN EN EL 

PARLAMENTO ABIERTO SOBRE LA REFORMA ELÉCTRICA 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Rubén Moreira Valdez (PRI), Moreira Valdez informó que hoy jueves asistirá 

como presidente de la Jucopo a una reunión con el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, en la cual estará presente el 

presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna. El diputado Rubén Moreira, dijo que le solicitaron la reunión con el embajador 

estadounidense, aunque desconoce los temas que se van a abordar. Por lo que respecta a la participación de los grandes corporativos en el 

Parlamento Abierto de la reforma eléctrica, afirmó que es sano que grandes corporativos y empresas autogeneradoras asistan al Parlamento 

Abierto a manifestar su opinión respecto a esta iniciativa, así como aclarar su participación en el mercado. Expresó que espera que el tono del 

debate siga siendo mesurado y que estas empresas aclaren su participación en el mercado, manifiesten su opinión, sobre todo, de las 

reformas de 1992, del 2013 y de la iniciativa del presidente de la República. Asimismo informó que su partido tiene previstos dos foros en torno 

a la reforma eléctrica: uno, en el Estado de México y otro, en Nuevo León. Detalló que las y los legisladores neoleoneses del PRI prevén invitar 

al director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, así como a distintos empresarios.  

 

ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR;  EL PAIS NO ESTA EN RECESIÓN SE HAN CREADO MAS EMPLEOS QUE EN 20 AÑOS. 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, negó que el país se encuentre en recesión, tal y como lo han sugerido diversos especialistas. 

Dijo que el crecimiento del año pasado fue de 5 por ciento y no sólo debe verse el dato del crecimiento. No puede haber recesión sí en el mes 

de enero, es uno de los meses en los que se creó más empleo en los últimos 20 años. Asimismo indicó que no debe verse sólo el dato del 

crecimiento; al señalar que su gobierno ve el crecimiento y el bienestar. Cuando se habla de crecimiento es acumulación, y no necesariamente 

de distribución. Señaló que México va saliendo de la crisis de la pandemia de covid-19, y el surgimiento de la variante ómicron, esta última fue 

la que detuvo el avance de la economía. Puede ser que no sea culpable, pero si responsable. Respecto al manejo de la pandemia, dijo que la 

estrategia de salud fue acertada y ayudó a salvar muchas vidas. Explico en qué consistió la eficacia de la estrategia que aplicaron. Primero en 

que la gente ayudó mucho cuidándose eso lo dijimos desde el principio, de cómo sin autoritarismo, sin aplicar política como lo hicieron en otros 

países de toque de queda, medidas obligatorias, la gente actuó responsablemente. En este marco, absolvió de toda responsabilidad al 

subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, y a todos los que participaron en el plan aplicado para combatir el 

coronavirus en México. Señaló que se merecen un reconocimiento mundial. 

 

MARIO DELGADO; REVOCACIÓN DE MANDATO EVITARÁ QUE SOPORTEMOS PRESIDENTES COMO PEÑA O CALDERÓN 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, aseguró que la consulta de Revocación de Mandato es un ejercicio democrático 

que busca darle más poder al pueblo para que, en el futuro, no tengamos que soportar seis años de presidentes como Peña Nieto o Calderón. 

La consulta ciudadana de Revocación de Mandato va a cambiar para siempre nuestra democracia, es un paso histórico para convertirnos en 

una auténtica democracia, no solo representativa, sino además participativa. A decir del dirigente, con este ejercicio el pueblo de México ya no 

solo tendrá la oportunidad de poner presidentes, sino que también podrá quitarlos si traicionan a la gente y a la nación; es decir, si resultan ser 

ladrones, corruptos o asesinos. Imagínense que hubiéramos tenido este derecho antes, ¿cuántas desgracias nos hubiéramos ahorrado? Tal 

vez los presidentes anteriores no hubieran actuado como actuaron, al saber que el pueblo los podía mandar de regreso a su casa. 
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SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; SE REFRENDA DERECHO A ADULTOS MAYORES RECIBIR PENSIÓN POR PARTE DEL 

ESTADO 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, del PRD, dio a conocer que el Pleno del Senado aprobó un dictamen que refrenda el derecho 

que tienen las personas adultas mayores a recibir, por parte del Estado mexicano, una pensión no contributiva, lo que generará certeza 

jurídica, protección y salvaguarda de dicho programa social, para este sector de la población. La propuesta está encaminada a mejorar los 

niveles de bienestar y revertir la desigualdad en el país. Señalo que es importante asegurar que dicho sector de la población reciba un ingreso 

que les permita llevar una vida digna a través de los sistemas de seguridad social y los mecanismos flexibles de protección social. Puntualizo 

que el Padrón de Pensión para el Bienestar cerró 2021 con un millón 350 mil nuevos derechohabientes, por lo que alcanzará a más de nueve 

millones de adultos mayores, los cuales reciben tres mil cien pesos bimestrales, cantidad que se duplicará en 2024. Miguel Ángel Mancera 

Espinosa, recordó que este programa fue calificado como clientelar; sin embargo, destacó, se demostró el beneficio social que tiene para 

apoyar a las personas adultas mayores con sus necesidades, pero podemos trabajar todavía en muchos beneficios a través de la ley. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; FORO DE ENERGÍA EN VERACRUZ NO IBA DIRIGIDO A LOS CIUDADANOS 

 

El senador Julen Rementería del Puerto de Acción Nacional, mencionó que el primer foro que realizó la secretaria de Energía (Sener), Rocío 

Nahle García, en el World Trade Center, en Boca del Río, fue un acto casi de campaña, que reunió a la clase política. Dijo: lo que realizó 

Rocío Nahle, es más bien una campaña electoral, donde se pretendió significar la importancia de la reforma, pero contrasta con la realidad, lo 

que vimos es un evento de campaña, lo que ahí se explicó no tuvo claridad porque no se dieron a conocer las desventajas que generará una 

reforma retrógrada. El coordinador de senadores del PAN expuso que, de aprobarse esta iniciativa, la CFE tendría el monopolio y definiría a 

quién despacha la energía, a quién se la vende u otorga aplicando criterios propios porque no se establecen reglas, además de que todos los 

contratos con las empresas privadas serían cancelados, lo que implicaría un riesgo para la economía nacional.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG; SOLICITA UTILIZAR RECURSOS DE REVOCACION DE MANDA EN SALUD Y ECONOMIA 

 

El coordinador de los senadores del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong, demandó al presidente Andrés Manuel López Obrador que se 

cancele la consulta de revocación de mandato, programada para abril y los 3 mil 200 millones de pesos que costará ese proceso se canalicen 

a la salud y a fortalecer la economía. Señalo que de parte de la bancada del PRI, el presidente puede darse por ratificado y esos miles de 

millones de pesos reorientarlos a temas prioritarios a lo que realmente le preocupan al país, sobre todo ante momentos tan complejos. Sostuvo 

que su grupo no busca crear polémica o confrontación, pero consideran se debe priorizar el uso de recursos, sobre todo que el  proceso de 

revocación de mandato ha sido promovido únicamente por Morena y sus seguidores, por lo que debe dejarse de lado. Al respecto, la senadora 

Beatriz Paredes, resaltó que lamentablemente la revocación de mandato, que es una conquista democrática, producto de la lucha de 

organizaciones sociales durante años, se ha distorsionado por un tema de ego y personalidad exacerbada del presidente López Obrador. Dijo 

que el presidente, requiere para su estado de ánimo recibir el aplauso de muchas de las personas o que colaboran con el gobierno, o que 

obedecen a su partido o que son leales a su movimiento político. Osorio Chong, reitero que de parte del Grupo Parlamentario del PRI en el 

Senado de la República, el señor Presidente se puede dar ratificado para terminar su periodo de gobierno en el mes de septiembre del 2024. Y 

por otro lado, hacer el llamado a las demás fuerzas políticas representadas en el Senado y por supuesto a los diversos partidos políticos, para 

que se sumen a este planteamiento, que los recursos que hoy están en disputa en el INE, que hoy están solamente por otro lado convocando a 

esta revocación o a esta ratificación de parte del partido en el gobierno, puedan ser reorientados para dos temas fundamentales: salud y la 

economía de las y los mexicanos. 

 

DIPUTADA FEDERAL YADIRA MARCOS; NO BAJAR LA GUARDIA EN CUARTA OLA DE COVID-19; INICIATIVA PARA  REGULAR 

CONTRATACIÓN DE DEUDA POR GOBIERNOS. 

 

Muy activa la Diputada federal  Yadira Marcos, llamó a seguir implementando medidas sanitarias y hacer que las condiciones de la pandemia 

mejoren en Sinaloa, para evitar más contagios por Covid-19. La legisladora sinaloense en la Cámara de Diputados expresó: Hago la invitación 

a la ciudadanía sinaloense a seguir tomando las medidas de seguridad sanitarias como lavado de manos y uso de cubrebocas, para evitar más 

contagios, así también a que acudan a los centros de vacunación por su dosis de refuerzo, para poder hacer frente de una manera más 

llevadera a la cuarta ola de Covid-19 en Sinaloa. Señaló que, si bien, enero tuvo el repunte de casos de Covid-19, las autoridades han 
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anunciado la posibilidad de que para el mes de marzo se aplane la curva de contagios en la entidad y que se pueda dar trámite a los eventos 

programados sin mayor problema. Yadira Marcos destacó que gracias a las vacunas gestionadas por el Gobierno Federal, en Sinaloa, se han 

distribuido un total de 5 millones 289 mil 680 vacunas, de las cuales se han aplicado 4 millones 493 mil 520 dosis, que representan 84.95 por 

ciento de cobertura hasta el 25 de enero, de acuerdo con la Delegación de Bienestar. Por otra parte en el marco del inicio del segundo periodo 

ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados, la legisladora por Morena, Yadira Marcos, informo que el GP de Morena en la 65 

Legislatura están trabajando en una iniciativa para que los gobiernos estatales y municipales del país en el último año de gobierno no puedan 

contratar deuda pública. Explicó que uno de los temas principales de la agenda legislativa es avanzar en el tema de los parlamentos abiertos 

para la aprobación de la reforma eléctrica, así como las finanzas públicas, fiscalización, competitividad. Otro de los temas señalo que esta la 

ley de protección de datos personales en posesión de particulares y la ley general de protección de datos personales en posesión de sujetos 

obligados, el objetivo de esta iniciativa es salvaguardar la identidad y la integridad de las personas que utilizan redes sociales y plataformas 

digitales; otra iniciativa interesante es adicionar una fracción al artículo 23 de la ley disciplinaria financiera de los estados y municipios para 

establecer que no se podrá contratar deuda pública durante el último año de periodo del gobierno, cabe mencionar que los congresos de los 

estados también estarían retomando su participación dentro de esta ley. Señalo que las iniciativas que envió el presidente Lopez Obrador, son 

muy atinadas, refiriéndose a la reforma eléctrica y reforma electoral, temas clave para el GP de Morena, que espera que durante este periodo 

se concrete la aprobación de la reforma eléctrica.  

 

JOE BIDEN; ENVIAA 3 MIL SOLDADOS A EUROPA DEL ESTE 

 

El presidente Joe Biden, prevé enviar refuerzos militares a Europa del Este en apoyo de las fuerzas de la OTAN en el marco de la crisis de 

Ucrania. El despliegue contempla a 3 mil soldados, según las instrucciones dadas por el presidente Joe Biden y de acuerdo con las 

recomendaciones del ministro de Defensa Austin Lloyd. El portavoz del Departamento de Defensa de Estados Unidos, John Kirby, dijo que 

1.000 militares se desplegarán en Rumanía, mientras que otros 2.000 serán enviados a Polonia y Alemania. El funcionario remarcó que estas 

fuerzas no lucharán en Ucrania. Estos movimientos no son permanentes, responden a las circunstancias actuales. Fuente EFE. 

 

 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA ES LA QUE SE PUEDA APLICAR CONTRA EL #CORONAVIRUS! 
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Fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/701430/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.02.02.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 
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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 2 de febrero se tiene el registro de 

5 millones 27 mil 870 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 307 mil 493 defunciones y 642 

mil 50 casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. 

[Comunicación Social Ssa] 

 

Rebasan los cinco millones.- México llegó a los 5 millones 27 mil 870 contagios de Covid-19, debido 

a los 42 mil 181 nuevos casos registrados en las últimas 24 horas, periodo en el que también se 

contabilizaron 573 defunciones, para totalizar 307 mil 493. La Secretaría de Salud también reportó 

en su informe técnico que 8 millones 553 mil 701 personas han dado negativo a las pruebas para 

determinar un posible contagio y hay 219 mil 881 casos activos estimados en el país. [HERALDO]  

 

Detectan primer caso en México de subvariante BA.2 de Ómicron.- La Organización Panamericana 

de la Salud (OPS) confirmó la llegada a México de la subvariante de Ómicron BA.2, misma que 

también ha sido detectada en Estados Unidos y Argentina. El organismo panamericano precisó 

que el caso fue reportado por el Instituto Nacional de Medicina Genómica el pasado 17 de enero 

tras una prueba PCR realizada en la Ciudad de México. Se trata de una mujer de 48 años. Ante 

ello, las autoridades de salud pusieron en marcha protocolos de vigilancia en el país. [CRÓNICA] 

 

Defienden estrategia pese a más de 450 mil muertes.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 

defendió la estrategia aplicada por su gobierno para controlar la crisis sanitaria por Covid-19, al 

asegurar que fue efectiva y ayudó a salvar vidas. Esto a pasar de que por la pandemia se han 

registrado 455 mil 576 muertes y se rebasaron los cinco millones de contagios. En su conferencia 

mañanera recordó que se dio prioridad para la vacunación a los grupos más vulnerables. 

[24HORAS] 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/701433/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.02.02.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30222_N_HER_10_NACIONAL_REBASANLOSCINCO_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30222_N_CRO_11_NACIONAL_DETECTANPRIMERCASO_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/30222_N_24H_0_NACIONAL_DEFIENDENESTRATEGIA_.pdf
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Office romance forces exit of 
CNN exec 

Biden to deploy 3,000 troops in response to 

Russia moves 
Biden sending 3,000 troops to bolster 

NATO 
U.S. won’t bow to Russia over 

who can join NATO 

Le logements, dossier en friche du 
quinquennat 

 

El gobierno salva la reforma laboral 
con una mayoría alternativa 

Eurozone’s record 5.1% inflation piles 
pressure on ECB to tighten 

 

Pressure on PM as more Tory MPs 
call for him to go 

 

En el país la privacidad y los datos 
personales son usados para 

perseguir 
 

  

Exministros de Minería advierten negativo 
efecto de “nacionalización” de empresas 

del sector 

Guerra entre narcos en el 
Conurbano: adulteraron cocaína y 

hay 17 muertos 

Após quase 5 anos, Brasil volta a ter 
juro de 2 dígitos 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• EEUU envía 3.000 soldados al este de Europa para contener la amenaza rusa 

• EEUU y la OTAN ofrecieron una desescalada a Rusia para acabar con la crisis 

• Nueva tormenta invernal en gran parte de EEUU obliga a suspender miles de vuelos 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Presencia de militares en San Lázaro generó polémica durante el inicio de sesiones de la LXV 

Legislatura.- El martes 1 de febrero dio inicio el segundo periodo de sesiones ordinarias de la LXV 

Legislatura, en donde dos fenómenos nunca antes vistos acapararon la óptica política y mediática, 

pues fueron interpretados como un paso en dirección al autoritarismo. [INFOBAE] 

México anuncia que una empresa estatal explotará reservas de litio.- El litio es un mineral estratégico 

de amplio uso en la industria de dispositivos electrónicos, teléfonos inteligentes y baterías para autos 

eléctricos. Actualmente la Cámara de Diputados examina la iniciativa de reforma presidencial en 

materia energética que contempla, entre otros propósitos, la nacionalización de este recurso. 

[TELESUR, DW] 

CFE denuncia monopolios regionales de Iberdrola, Naturgy, Saavi y Mitsui.- Miguel Reyes, CEO de la 

filial comercializadora CFEnergía, dijo que existe una generación de electricidad concentrada en el 

norte del país con grandes consumidores industriales, durante su participación en un foro de 

Parlamento Abierto de la Cámara de Diputados sobre la reforma eléctrica del Gobierno del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. [BLOOMBERG] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Morena quiere dictaminar reforma eléctrica en 3 semanas; oposición, tras las elecciones.- El 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que la reforma eléctrica 

se discutirá en comisiones a partir del 25 de febrero; sin embargo, partidos de oposición insisten en 

que la reforma se debe discutir tras las elecciones del 5 de junio. [FORBES] 

CFE acusa a privados de ser monopolios en varias zonas del país.- El presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, señaló que los debates del 

Parlamento Abierto de la reforma eléctrica se van a extender, tanto en comisiones como en Canal 

del Congreso, para hacer cuatro bloques de invitaciones, uno para empresarios interesados en el 

sector, que representan empresas, el segundo para analizar las finanzas, el tercero para 

gobernadores y el cuarto para líderes de opinión. [FORBES] 

DIPUTADOS 

MORENA 

Comisión de Salud discute la ‘Objeción de Conciencia’: “Es de vida o muerte”, señaló Chertorivski.- 

La Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, presidida por el militante de Morena, Emmanuel 

Reyes, organizó un el Parlamento Abierto para discutir la ‘Objeción de Conciencia”, la cual ha sido 

utilizada por el personal que labora en el sector Salud de México para no realizar tratamientos y/o 

procedimientos que contravienen su moral y dogmas. [INFOBAE] 

PT 

Fernández Noroña defendió presencia de militares en San Lázaro: “Tuvimos el enorme honor”.- El 

diputado Gerardo Fernández Noroña, desde su cuenta de Twitter respondió a las críticas relacionadas 

con la presencia de militares en  la ceremonia de inauguración del Período de Sesiones. [INFOBAE] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/01/presencia-de-militares-en-el-senado-genero-polemica-tras-desalojo-de-la-prensa/
https://www.telesurtv.net/news/presidente-mexico-anuncia-empresa-estatal-explotacion-litio-20220202-0020.html
https://www.dw.com/es/amlo-m%C3%A9xico-crear%C3%A1-empresa-para-explotar-litio/a-60639532
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https://www.forbes.com.mx/negocios-cfe-reclama-que-hay-zonas-donde-su-participacion-en-la-generacion-es-de-0/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/02/comision-de-salud-discute-la-objecion-de-conciencia-es-de-vida-o-muerte-senalo-chertorivski/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/02/fernandez-norona-defendio-presencia-de-militares-en-san-lazaro-tuvimos-el-enorme-honor/
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PVEM 

San Lázaro promovió más recursos para los refugios de personas víctimas de violencia en México.- 

Nayeli Arlen Fernández, diputada por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y promotora de 

la iniciativa, dijo que el principal objetivo de esta reforma es que los tres niveles de gobierno 

instrumenten las medidas presupuestales y administrativas necesarias para garantizar los recursos que 

requieren los refugios. [INFOBAE] 

LEGISLATIVO 

Senadores de Morena dicen que difundirán revocación de mandato sin incidir en la gente.- Después 

de que el presidente Andrés Manuel López Obrador considerara que la pregunta que se usará en la 

consulta de revocación de mandato de su gobierno es confusa, los senadores de Morena informaron 

que difundirán en qué consiste este ejercicio y qué significan las dos opciones que aparecerán en las 

papeletas. [FORBES] 

PRI exigió ‘dar marcha atrás’ a la Revocación de Mandato: “Que AMLO se dé por ratificado”.- 

Senadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) hicieron un llamado al presidente Andrés 

Manuel López Obrador (AMLO) y a Movimiento Regeneración Nacional (Morena) para dar marcha 

atrás a la Revocación de Mandato, misma que se realizará el próximo 10 de abril, con el objetivo de 

destinar el dinero en prioridades del país. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

México suma 42.181 nuevos casos de Covid-19 y rebasa 5 millones de contagios.- México registró el 

miércoles 42.181 nuevos contagios de la Covid-19 para llegar a un total de 5.027.870 casos, además 

de 573 muertes para totalizar 307.493 decesos, informó la Secretaría de Salud. [EFE] 

GOBIERNO 

El presidente de México niega que el país esté en recesión.- El presidente de México, Andrés Manuel 

López Obrador, negó el miércoles que el país esté en recesión pese a la contracción de los últimos 

dos trimestres que dejaron el crecimiento económico en el 4,8 % para 2021, por debajo del 6 % que 

esperaba el Gobierno. [EFE, EL PAÍS] 

México no permitirá a extranjeros explotar litio pese a concesiones previas.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, avisó el miércoles que su Gobierno no permitirá a extranjeros explotar 

litio aunque tengan concesiones previas. [EFE] 

México amplía su batalla contra el tráfico de armas y busca a la UE para hacer un frente común.- 

México se ha propuesto intensificar su lucha contra el tráfico de armas. La campaña impulsada por 

el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, tiene un alcance interno y otro a escala 

internacional. [EL PAÍS] 

JUDICIAL 

México presentará a Israel dos peticiones más para extraditar a Andrés Roemer.- Las autoridades 

mexicanas anunciaron el miércoles que presentarán dos nuevas solicitudes de extradición a Israel 

contra el escritor y exdiplomático mexicano Andrés Roemer, acusado de abuso sexual por decenas 

de mujeres y prófugo en ese país. [EFE] 

 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/02/03/san-lazaro-promovio-mas-recursos-para-los-refugios-de-personas-victimas-de-violencia-en-mexico/
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https://elpais.com/mexico/2022-02-02/lopez-obrador-lanza-un-mensaje-tranquilizador-pese-a-la-recesion.html
https://www.efe.com/efe/america/mexico/mexico-no-permitira-a-extranjeros-explotar-litio-pese-concesiones-previas/50000545-4731402
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FRONTERA 

Detienen en México a migrantes que organizaban caravana en Tapachula.- Decenas de migrantes 

fueron detenidos en las últimas horas por agentes de seguridad mexicanos en el municipio de 

Tapachula, en el suroriental estado de Chiapas. [EFE, TELESUR] 

Agentes hallan a 65 migrantes en casa de seguridad en centro de México.- Un total de 65 migrantes 

de Guatemala, Nicaragua y Ecuador, entre ellos 16 menores, fueron hallados el 

miércoles en una casa de seguridad de la comunidad de Tepanco de López, al sureste del estado 

de Puebla, centro de México, informó el Instituto Nacional de Migración (INM). [EFE] 

GENERAL 

Mexicano acusado de ser espía para Rusia se declarará culpable en EU.- El científico mexicano 

Héctor Alejandro Cabrera Fuentes, que fue detenido en Miami en 2020 como presunto autor de tareas 

de espionaje para Rusia en Estados Unidos, comparecerá ante un juez el próximo 15 de febrero para 

admitir su culpabilidad. [EFE, FORBES, EL PAÍS] 

Las remesas, un remedio contra la pobreza para millones de hogares mexicanos.- Carmen Serratos 

administra los dólares que uno de sus hermanos envía cada mes desde Estados Unidos con tal de 

comprar un terreno y ayudar a su madre, un objetivo que comparten muchos migrantes y sus familias 

en Jalisco, el estado mexicano líder en recepción de remesas. [EFE] 

El interés del Santander por Banamex amenaza el liderazgo del BBVA en México.- La presidenta del 

banco, Ana Botín, ha anunciado el miércoles que la entidad participará en el proceso de venta de 

la filial de Citigroup. [EL PAÍS] 

Robo de identidad y amenazas telefónicas: las extorsiones alcanzan cifras récord en 2021.- El país 

registró 9.407 víctimas de extorsión el año pasado, un incremento del 12,3% respecto a 2020, según 

las estadísticas oficiales. [EL PAÍS] 

Opinión/ Las consecuencias del olvido penitenciario en México.- Los primeros días de enero, en 

México se conoció la noticia de Tadeo, un bebé que fue hallado muerto en un penal en el estado 

de Puebla. La historia se completó más tarde: fue exhumado de un panteón de Ciudad de México y 

trasladado a Puebla para ser ingresado a un reclusorio, donde su cuerpo fue desechado junto con 

la basura. [WASHINGTON POST] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

El Pentágono confirma el envío de 3.000 soldados a países del este de Europa.- El Pentágono confirmó 

el miércoles el envío de 3.000 soldados de Estados Unidos a países aliados en el este de Europa en 

medio de la tensión con Rusia sobre Ucrania. [EFE, AP, FRANCE 24, DW,WASHINGTON POST, NEW YORK 

TIMES, EUROPA PRESS, TELEMUNDO] 

Rusia considera "destructiva" la decisión de EEUU de enviar más tropas al este de Europa.- El 

viceministro de Exteriores de Rusia, Alexander Grushko, ha tildado el miércoles de "destructiva" la 

decisión de Estados Unidos de enviar más tropas al este de Europa en el marco de las tensiones en la 

frontera con Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Soltenberg: EE.UU da una "poderosa señal" de compromiso al enviar 3.000 militares.- El secretario 

general de la OTAN, Jens Stoltenberg, agradeció el miércoles la decisión de Estados Unidos de enviar 

3.000 militares a los aliados del este de Europa y aseguró que se trata de "una poderosa señal del 

compromiso" de Washington con la Alianza. [EFE] 

https://www.efe.com/efe/america/sociedad/detienen-en-mexico-a-migrantes-que-organizaban-caravana-tapachula/20000013-4731436
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https://elpais.com/mexico/2022-02-03/la-novela-de-espias-de-un-pequeno-pueblo-de-oaxaca-se-acerca-a-su-capitulo-final.html
https://www.efe.com/efe/america/economia/las-remesas-un-remedio-contra-la-pobreza-para-millones-de-hogares-mexicanos/20000011-4731335
https://elpais.com/economia/2022-02-02/el-interes-del-santander-por-banamex-amenaza-el-liderazgo-del-bbva-en-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2022-02-03/cobro-por-derecho-de-piso-robo-de-identidad-y-amenazas-telefonicas-las-extorsiones-en-mexico-alcanzan-cifras-record-en-2021.html
https://www.washingtonpost.com/es/post-opinion/2022/02/01/carcel-puebla-caso-bebe-tadeo-autogobierno-mexico/
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EEUU y la OTAN ofrecieron una desescalada a Rusia para acabar con la crisis.- Estados Unidos y la 

OTAN ofrecieron una desescalada militar a Rusia para resolver la crisis sobre Ucrania pero no 

renunciaron a la posible entrada de este país en la Alianza Atlántica, según las cartas que Washington 

y Bruselas enviaron al Kremlin y a las que ha tenido acceso el diario español El País. [EFE] 

EU y Francia pactan sanciones contra Rusia en caso de invasión a Ucrania.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, y el de Francia, Emmanuel Macron, mantuvieron el miércoles una conversación 

telefónica en la que se coordinaron para imponer “costos severos” a Rusia en caso de que proceda 

con una invasión militar de Ucrania. [FORBES] 

Macron prioriza la desescalada y se entrevistará próximamente con Biden.- El presidente francés, 

Emmanuel Macron, apostó el miércoles por priorizar "una desescalada" en el conflicto entre Ucrania 

y Rusia y adelantó que se entrevistará "durante los próximas horas" con su homólogo estadounidense, 

Joe Biden, y que no descarta viajar a Kiev. [EFE] 

Ucrania quiere más armamento occidental para minimizar la amenaza rusa.- El presidente de 

Ucrania, Volodímir Zelenski, aseguró que su país necesita más armamento, pero sólo para defenderse 

y minimizar la amenaza rusa, ya que sigue aspirando a la desocupación de su territorio por la vía 

diplomática. [EFE, REFORMA] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Las muertes por covid aumentaron un 9 % en la última semana, según la OMS.- Las muertes causadas 

por la Covid-19 aumentaron un 9 % en el mundo en la última semana, lo que confirma que el fuerte 

incremento de nuevos casos que ha provocado la variante ómicron ya empieza a reflejarse en la 

mortalidad, según datos divulgados el miércoles por la Organización Mundial de la Salud (OMS). [EFE] 

La mitad de la población de los países pobres de América sigue sin vacunar.- Más de la mitad de la 

población de los países con menores ingresos en el continente americano sigue sin haberse 

vacunado, según los datos de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), que cifra en un 54 

% el porcentaje de personas de estos países que no tiene aún ni una sola dosis. [EFE, DW] 

AI condena el asesinato de 24 activistas y periodistas este enero en América.- Amnistía Internacional 

(AI) alertó el miércoles sobre la creciente violencia contra periodistas y defensores de derechos 

humanos en América tras el asesinato de al menos 24 personas este enero en la región. [EFE] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Plan de Biden busca reducir en 50% las muertes por cáncer.- El presidente Joe Biden busca reducir 

en un 50% las muertes por cáncer en Estados Unidos, ampliando una iniciativa lanzada en 2016 

cuando era vicepresidente. [AP] 

FBI confirma que adquirió spyware Pegasus.- El FBI confirmó la compra del poderoso spyware Pegasus 

de NSO Group, cuyo abuso crónico para espiar a periodistas, disidentes y activistas de derechos 

humanos ha quedado establecido desde hace tiempo. [AP] 
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LEGISLATIVO 

Los Archivos Nacionales de Estados Unidos deciden entregar los registros de Pence al comité que 

evalúa el 6 de enero.- Los Archivos Nacionales de Estados Unidos han decidido el miércoles entregar 

los registros del exvicepresidente Mike Pence al comité de la Cámara de Representantes que 

investiga el asalto al Capitolio del 6 de enero. [EUROPA PRESS] 

"Gerrymandering", el caprichoso diseño electoral al que recurren en EEUU.- Los legisladores 

demócratas de Nueva York sucumbieron el miércoles a la tentación del "gerrymandering", la práctica 

de rediseñar circunscripciones para favorecer a un partido, en un momento en que luchan en 

Washington contra la supresión del voto de minorías abogado por los republicanos. [EFE] 

JUDICIAL 

Testigo en juicio político demanda al hijo de Trump.- Un teniente coronel retirado del ejército 

estadounidense que fue testigo en el primer juicio a Donald Trump ha demandado al hijo mayor del 

exmandatario y otros aliados suyos, acusándolos de “una campaña intencional, concertada de 

intimidación y acoso”. [AP] 

MIGRACIÓN 

"Perros robot", los nuevos "agentes" migratorios de la frontera con México.- El Gobierno de EEUU está 

desarrollando "perros robot" que hasta suben escaleras y trepan rocas con el objetivo de apoyar a los 

agentes de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP) en la vigilancia de la peligrosa e 

inhóspita frontera con México. [EFE] 

CORONAVIRUS 

Ejército de EU da de baja a soldados que rechazan vacuna Covid-19.- Los soldados estadounidenses 

que se nieguen a vacunarse contra Covid-19 serán dados de baja de forma inmediata, dijo en estas 

horas el Ejército de Estados Unidos, afirmando que la medida es fundamental para mantener la 

preparación para el combate. [FORBES, REUTERS] 

GENERAL 

Deuda pública EE.UU. supera por primera vez los USD 30 billones.- La deuda pública de Estados Unidos 

superó por primera vez en la historia los 30 billones de dólares, según datos del Departamento del 

Tesoro publicados el martes, tras un aumento de 7 billones en los últimos dos años, coincidiendo con 

la pandemia de Covid-19. [DW] 

Una tormenta lleva nieve y lluvia gélida a gran parte de EEUU.- Una gran tormenta invernal se cernía 

el miércoles sobre millones de estadounidenses con una mezcla de lluvia, lluvia gélida y nieve en el 

centro de Estados Unidos, mientras las aerolíneas cancelaban cientos de vuelos, los gobernadores 

pedían a los residentes que no salieran a la carretera y las escuelas cerraban. [AP,WASHINGTON POST, 

UNIVISIÓN] 

Dirigente de los Proud Boys lamenta la violencia en el asalto al Capitolio.- Enrique Tarrío, dirigente del 

grupo ultraderechista Proud Boys en el sur de Florida, afirma que lamenta el asalto al Capitolio del 6 

de enero de 2021 y asevera que si no hubiera estado preso ese día, habría impedido hechos de 

violencia por parte de sus compañeros. [EFE] 

Cinco heridas en disparos frente a escuela en Milwaukee.- Cinco mujeres resultaron heridas a tiros 

frente a una escuela secundaria en Milwaukee donde aparentemente se jugaba un partido de 

baloncesto al atardecer. [AP] 
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Arrestan a exprofesor de la UCLA tras amenazas de violencia.- Un exprofesor de la Universidad de 

California en Los Ángeles, que fue arrestado luego de que la policía informó que había mandado por 

correo electrónico un documento de 800 páginas y publicado videos en los que amenazaba con 

actos de violencia contra la escuela, había enviado anteriormente mensajes en los que decía que 

iba a “cazar” y matar a una profesora, según documentos entregados a la corte. [AP, LOS ANGELES 

TIMES] 

Centro para las mariposas en Texas cierra debido a amenazas.- Un centro para las mariposas en el 

sur de Texas, que se ha opuesto a los intentos por levantar barreras en la frontera entre Estados Unidos 

y México, cerrará al público en el futuro inmediato debido a amenazas no especificadas, según un 

anuncio de la organización sin fines de lucro. [AP] 
  

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Baja la indecisión pero ningún candidato despega en Costa Rica, dice una encuesta.- La cantidad 

de indecisos con miras a las elecciones en Costa Rica del próximo domingo disminuyó 9 puntos 

porcentuales en la última semana y se ubica en el 32 %, pero ningún candidato ha logrado 

despegarse, lo cual hace prever que una segunda ronda es inminente, indica una encuesta 

divulgada el miércoles. [EFE] 

Fabricio Alvarado, el predicador evangélico que aspira al poder en Costa Rica.- El periodista y 

predicador evangélico Fabricio Alvarado disputará nuevamente la Presidencia de Costa Rica el 

domingo con una propuesta conservadora y con un discurso siempre centrado en los valores y la 

familia tradicional, así como en la reactivación de la economía. [EFE] 

La recuperación económica y la corrupción, grandes retos de Costa Rica.- Costa Rica, una de las 

democracias más sólidas y longevas de América Latina, se encamina a la elección de un nuevo 

presidente que tendrá como grandes retos estabilizar la economía con la implementación o no de 

un polémico acuerdo firmado con el Fondo Monetario Internacional, así como recuperar la 

credibilidad de la población tras sonados casos de corrupción en proyectos de obras públicas. [EFE] 

EL SALVADOR 

El Salvador aprueba el uso de agentes encubiertos digitales.- Con los votos de la bancada de 

diputados oficialistas, el Congreso salvadoreño aprobó el martes reformas al Código Procesal Penal 

para autorizar operaciones encubiertas digitales, una decisión cuestionada por periodistas y políticos 

que consideran que abre las puertas a “legalizar el espionaje digital” por parte del gobierno. [AP] 

GUATEMALA 

Guatemala: congreso endurece condenas por fomentar migración.- El Congreso guatemalteco 

reformó la Ley de Migración para aumentar las penas de prisión y multas a quienes resulten 

responsables de promover o facilitar el tráfico de personas, elevando de 10 a 30 años la prisión. [AP] 

Guatemala: detienen a nueve personas por masacre de 1982.- La fiscalía de Derechos Humanos de 

Guatemala detuvo el miércoles a nueve personas acusadas de delitos de lesa humanidad por una 

masacre cometida durante el conflicto armado interno que se extendió entre 1960 y 1996. [AP] 
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HAITÍ 

Lluvias torrenciales causan inundaciones en Haití.- Cientos de personas se han aglomerado en un 

refugio en Haití, mientras las autoridades se declararon el miércoles en dificultades para llevarles agua 

potable y para llegar a comunidades afectadas por intensas inundaciones. [AP] 

NICARAGUA 

Nicaragua cierra universidad símbolo de las protestas contra Ortega.- La Asamblea Nacional de 

Nicaragua, de mayoría oficialista, canceló el miércoles los permisos de operación de cinco 

universidades y las personalidades jurídicas a otras 11 ONG nicaragüenses, con lo que suman 80 las 

organizaciones civiles sin fines de lucro ilegalizadas desde diciembre de 2018, a petición del Gobierno 

del presidente Daniel Ortega. [DW] 

PUERTO RICO 

Puerto Rico registró en 2021 un récord histórico de ingresos por alojamientos.- Puerto Rico registró en 

el año 2021 un récord histórico de ingresos por alojamientos turísticos al recaudar 1.304 millones de 

dólares, con lo que superó en un 37 % el anterior establecido en 2019, informó el miércoles en un 

comunicado Discover Puerto Rico, entidad responsable de la promoción de la isla como destino. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina: puja en el oficialismo amenaza acuerdo con el FMI.- El principio de acuerdo alcanzado 

por el gobierno de Alberto Fernández con el Fondo Monetario Internacional para refinanciar una 

deuda de 44.500 millones de dólares podría naufragar, pero no por culpa de la oposición sino de la 

disputa interna del oficialismo. [AP] 

Argentina y China firman contrato para construir una central nuclear.- Argentina y China firmaron un 

contrato para la construcción de una cuarta central nucleoeléctrica en el país sudamericano con 

una inversión de 8.000 millones de dólares, informó la agencia pública de noticias Télam. [DW] 

Argentina: consumo de cocaína adulterada deja más de 12 muertos.- Al menos 12 personas murieron 

y otras 50 fueron hospitalizadas en suburbios del noroeste de Buenos Aires por consumir cocaína 

adulterada con una sustancia aún no determinada, dijeron las autoridades el miércoles. [DW] 

BOLIVIA 

EE. UU. ofrece millonaria recompensa por información sobre exjefe antidrogas de Bolivia.- Estados 

Unidos anunció el miércoles una recompensa de 5 millones de dólares por información que pueda 

llevar a la condena de Maximiliano Dávila, exjefe antidroga boliviano detenido a finales de enero en 

el país sudamericano, y a quien Washington considera involucrado en el narcotráfico. [DW] 

BRASIL 

La Policía dice que Bolsonaro cometió un delito al divulgar documentos secretos.- La Policía Federal 

de Brasil concluyó que el presidente Jair Bolsonaro incurrió en un delito al divulgar unos informes 

secretos para desacreditar al sistema electoral del país, pero dejó una posible acusación en manos 

de la Fiscalía General. [EFE] 
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CHILE 

Chile se anota un nuevo récord, con 29.844 nuevos casos diarios de Covid-19.- Chile se anotó el 

miércoles un nuevo récord al detectar en las últimas 24 horas 29.844 nuevos casos de Covid-19, 

mientras que la tasa nacional de positividad escaló hasta el 23,9 %, una de las más altas desde el 

inicio de la pandemia. [EFE] 

COLOMBIA 

Gaviria considera que Petro tiene más fachada que capacidad para transformar.- El precandidato 

presidencial colombiano Alejandro Gaviria considera que el senador de izquierdas Gustavo Petro, 

líder de las encuestas de intención de voto, es bueno para prometer cambios pero en realidad tiene 

más fachada que capacidad para hacer las transformaciones que el país necesita. [EFE] 

El CICR pide a las guerrillas respetar las normas humanitarias en su guerra en Colombia.- El Comité 

Internacional de la Cruz Roja (CICR) hizo el miércoles un llamamiento a las guerrillas y grupos armados 

que se enfrentan en el departamento colombiano de Arauca, en la frontera con Venezuela, a 

respetar las normas humanitarias y proteger a la población de las hostilidades. [EFE] 

ECUADOR 

La meta del millón de barriles al día es ambiciosa pero posible, según ministro.- La meta de alcanzar 

una producción de un millón de barriles de crudo diarios hasta 2025 es "ambiciosa" pero está "al 

alcance", pese a problemas como el vertido en la Amazonía ocurrido la semana pasada, aseguró en 

entrevista con Efe el ministro de Energía y Recursos No Renovables, Juan Carlos Bermeo. [EFE] 

Ecuador anuncia vacunación a niños de tres y cuatro años.- El gobierno ecuatoriano anunció el 

miércoles que desde finales de febrero empezará el proceso de vacunación contra el coronavirus 

para los niños de tres y cuatro años. [AP] 

PERÚ 

El primer ministro de Perú afirma que la crisis política en su país "ya pasó".- El nuevo presidente del 

Consejo de Ministros de Perú, Héctor Valer, aseguró que la crisis política que afrontó el Ejecutivo 

durante los últimos días "ya pasó" e hizo un llamado a "buscar la tranquilidad" que su país necesita. 

[EFE] 

Plantea Perú consulta para nueva Constitución.- El Primer Ministro de Perú, Héctor Valer, dijo el 

miércoles que espera consultar al país en la elección presidencial del 2026 si se quiere una asamblea 

para una nueva Constitución, una promesa de campaña del Presidente izquierdista Pedro Castillo. 

[REFORMA, REUTERS] 

El partido opositor presentará una moción para destituir al presidente de Perú.- La bancada del 

partido opositor Renovación Popular anunció el miércoles que presentará una moción de vacancia 

(destitución) contra el presidente de Perú, Pedro Castillo, por considerar que este se ha "burlado del 

país" y no tiene "competencias" para mantenerse en el cargo. [EFE] 

El fujimorismo anuncia que no dará la confianza al nuevo gabinete peruano.- La bancada del partido 

fujimorista Fuerza Popular anunció que no le dará el voto de confianza en el Congreso al nuevo 

gabinete de ministros de Perú, que preside desde el martes el legislador conservador Héctor Valer. 

[EFE] 
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El secretario de Estado de España para Iberoamérica llega a Perú para evaluar el derrame de 

petróleo.- El secretario de Estado para Iberoamérica y el Caribe y el Español en el Mundo, Juan 

Fernández Trigo, llegó el miércoles a Perú para evaluar la situación del derrame de petróleo 

producido el pasado 15 de enero en las costas de Lima y el Callao desde una refinería de Repsol. 

[EFE] 

URUGUAY 

El presidente electo de la izquierda uruguaya pide mayor integración regional.- El presidente electo 

del Frente Amplio uruguayo, Fernando Pereira, calificó de "imperdonable" que los Gobiernos de 

izquierda de la región no lograran construir en su momento un Mercado Común del Sur (Mercosur) 

"más potente" y reclamó una mayor integración regional. [EFE] 

VENEZUELA 

Venezolanos deportados de EEUU a Colombia irían a Venezuela.- Los primeros dos venezolanos 

deportados de Estados Unidos a Colombia como parte de un nuevo plan estadounidense tienen 

previsto volver a su país en un plazo de 15 días, según autoridades colombianas. [AP, RT] 

Buque cisterna iraní atraca en Venezuela.- Un buque cisterna iraní con más de 2 millones de barriles 

de condensado atracó en un puerto venezolano, según analistas e imágenes satelitales analizadas 

por The Associated Press. [AP] 

El lago venezolano de Maracaibo, de producir petróleo a camarones.- El lago de Maracaibo, el 

mayor de Venezuela y símbolo de la bonanza petrolera, se está convirtiendo en el escenario 

predilecto de pescadores y procesadores de camarones que dejan a un lado la principal actividad 

de la zona, la perforación de crudo, por un negocio que, se estima, exporta cerca de 300 millones de 

dólares al año. [EFE] 
 

EUROPA 

Eurozona reporta su inflación más alta desde que inició registros.- La inflación de la eurozona cerró el 

mes de enero en un récord de 5,1 %, debido principalmente al aumento del precio de la energía, 

anunció la agencia europea de estadísticas Eurostat el miércoles. [DW] 

UE califica el gas y la energía nuclear como inversiones sostenibles.- La Comisión Europea anunció el 

miércoles la adopción del proyecto que otorga un sello de sustentabilidad a inversiones en energía, 

presentado como una etapa hacia la neutralidad de carbono y que incluye la generación nuclear y 

de gas. [DW, FRANCE 24] 

UE compra por primera vez más vehículos híbridos que automóviles diésel.- En 2021, por primera vez 

se vendieron en la Unión Europea (UE) tantos automóviles híbridos nuevos como diésel, mientras que 

los vehículos 100 % eléctricos continuaron su avance de una manera menos impresionante que en 

2020, indicaron fabricantes el miércoles. [DW] 

Adiós al cubrebocas: en Europa retoman la normalidad.- Poco a poco, muchos países golpeados por 

el coronavirus abrían y retiraban sus duras y a menudo impopulares restricciones para combatir el 

Covid-19, a pesar de que la variante Ómicron, considerada menos grave, disparaba el número de 

contagios. [REFORMA] 
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Europa propone vacunar al 90% de niñas contra virus del papiloma humano para 2030.- La Comisión 

Europea (CE) propuso que para 2030 un 90% de las niñas de la Unión Europea (UE) estén vacunadas 

contra el virus del papiloma humano (VPH), causante del cáncer cervical o de cuello de útero, así 

como incrementar la vacunación entre los niños, entre otras medidas para atajar diferentes formas 

de esta enfermedad y, en especial, las que sufren las mujeres. [FORBES] 

ESPAÑA 

Gran operación en España contra la extracción ilegal de agua.- Una amplia operación lanzada en 

España contra las captaciones ilegales de agua se saldó con la detención o investigación de más 

de 130 personas en el último año, anunció el miércoles la Guardia Civil. [FRANCE 24] 

FRANCIA 

Francia aprueba píldora antiviral de Pfizer para el Covid-19.- Francia anunció que va a comenzar a 

administrar esta semana la píldora antiviral de Pfizer contra el coronavirus, la primera para tratar el 

Covid-19 aprobada por la UE. [AP] 

Francia relaja las restricciones anti-Covid mientras experimenta descenso en los contagios.- A partir 

del miércoles 2 de febrero en Francia expiró una serie de medidas que tuvieron vigencia desde 

diciembre pasado y que tenían como objetivo prevenir y detener el avance de la cuarta ola de 

contagios. Esta resolución tiene sustento en el sostenido decrecimiento de los casos provocados por 

la variante Ómicron. [FRANCE 24] 

ITALIA 

Italia elimina el límite temporal al pasaporte sanitario de los vacunados.- El Gobierno de Italia aprobó 

un decreto que elimina la limitación temporal del pasaporte sanitario de la Covid-19 a quienes hayan 

recibido la tercera dosis de la vacuna, así como las restricciones a quienes tengan la pauta completa. 

[EFE] 

Italia: Anulan orden de arresto de sospechoso del Vaticano.- Una corte de apelaciones italiana anuló 

definitivamente la orden de arresto del principal sospechoso en el gran juicio en el Vaticano por 

fraude y malversación, lo que pone fin a las gestiones para su extradición de Gran Bretaña, informó 

su equipo legal el miércoles. [AP] 

Capellán militar italiano responde a crítico con vacunas.- El capellán militar católico de Italia 

respondió con contundencia al llamado de un antiguo embajador del Vaticano a que las fuerzas 

armadas se opongan a la obligación de vacunarse contra el Covid-19 y señaló que las “teorías de la 

conspiración” del nuncio son una fuente de confusión y desinformación. [AP] 

PORTUGAL 

El presidente de Portugal encargará al socialista Costa formar Gobierno.- El presidente de Portugal, 

Marcelo Rebelo de Sousa, comunicó al socialista António Costa que le designará primer ministro para 

que forme Gobierno tras ganar las elecciones del pasado domingo con mayoría absoluta, una vez 

que se haya cerrado el recuento oficial de votos. [EFE] 

Portugal arranca proceso para formar Gobierno entre llamamientos al diálogo.- Portugal arrancó el 

proceso para formar Gobierno tras las elecciones del domingo con una ronda de contactos del 

presidente, Marcelo Rebelo de Sousa, con los partidos, que alertaron del peligro de las mayorías 

absolutas y reclamaron diálogo a los socialistas. [EFE] 
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Políticos en el diván tras el histórico triunfo socialista en Portugal.- "Centralidad", "seguridad", 

"certidumbre". El giro al centro de António Costa y los -fallidos- augurios de empate técnico en 

Portugal alimentaron la aplastante mayoría socialista, que abre ahora crisis internas a izquierda y 

derecha. [EFE] 

REINO UNIDO 

Johnson sigue bajo presión pese a los intentos por retomar su liderazgo.- El primer ministro británico, 

Boris Johnson, sigue bajo presión para dimitir desde dentro y fuera de su partido pese a sus esfuerzos 

por recuperar la agenda política con el anuncio de nuevos proyectos que permitan dejar atrás los 

escándalos en Downing Street. [EFE] 

Starmer dice a Johnson que "fanfarronear" no le servirá con la Policía.- El líder del partido Laborista 

británico, Keir Starmer, acusó el miércoles al primer ministro, Boris Johnson, de "fanfarronear" en lugar 

de responder a sus preguntas y avisó de que "eso no va a funcionar con la Policía", que investiga las 

fiestas celebradas en Downing Street durante la pandemia. [EFE] 

RUSIA 

Putin: “La vida continúa” a pesar del coronavirus.- El presidente ruso Vladimir Putin dijo el miércoles 

que “la vida continúa” a pesar de la situación “difícil” provocada por el Covid-19 en un país que ha 

reportado récords de contagio en dos semanas consecutivas. [AP, DW] 

Rusia registra récord de nuevos contagios de coronavirus.- Rusia registró 141.883 casos nuevos de 

coronavirus en las últimas 24 horas, un nuevo máximo diario desde el comienzo de la pandemia, 

indicaron las autoridades de salud el miércoles. [DW] 

Rusia promete “represalias” ante prohibición de cadena rusa RT en Alemania.- Rusia prometió 

"medidas de represalia" contra medios de comunicación alemanes, al denunciar como una decisión 

"política" la prohibición en Alemania de las transmisiones de la cadena rusa Russia Today (RT), aseguró 

el Ministerio de Relaciones Exteriores el miércoles a través de un comunicado. [DW] 

TURQUÍA 

Turquía recupera cuerpos de 12 migrantes en frontera griega.- Las autoridades turcas hallaron los 

cuerpos de 12 migrantes que fallecieron congelados cerca de la frontera con Grecia, dijo el ministro 

turco del Interior el miércoles, acusando a los guardias fronterizos griegos de devolverlos al país. [AP] 
 

ASIA-PACÍFICO 

AFGANISTÁN 

Los talibanes reabren las universidades permitiendo el acceso a las mujeres.- Algunas de las 

universidades públicas de Afganistán reanudaron las clases el miércoles, después de permanecer 

cerradas durante casi seis meses desde la toma de Kabul por los talibanes, aceptando la presencia 

de mujeres en las aulas pero en horarios distintos a los de sus compañeros varones. [EFE, AP] 

ARMENIA 

¿Signo de normalización?: Armenia y Turquía reanudan vuelos comerciales.- El miércoles 2 de febrero 

aviones de distintas aerolíneas sobrevolaron y tuvieron como destino los aeródromos internacionales 

de Turquía y Armenia, un hecho trascendente para desandar un camino que ambos gobiernos tienen 

como objetivo transitar: recomponer las relaciones con el país vecino, un vínculo históricamente 

minado por conflictos bélicos y tensiones territoriales. [FRANCE 24] 
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CHINA 

Asesores olímpicos, tranquilos con la tasa de casos de Covid-19.- Con más de 30 nuevos casos de 

Covid-19 por día antes de los Juegos Olímpicos de Invierno de Beijing, los organizadores señalaron el 

miércoles que no están preocupados y que esperan que la cifra baje en los próximos días. [AP] 

Beijing: situación Covid-19 es “controlable” y “segura”.- Beijing reportó tres casos nuevos de Covid-19 

el miércoles y las autoridades dijeron que la situación con el virus estaba controlada a pocos días del 

inicio de los Juegos Olímpicos de Invierno. [AP] 

Antorcha olímpica inicia acortado recorrido antes de Juegos.- El relevo de la antorcha de los Juegos 

de Invierno de Beijing, acortado considerablemente a tres días por la pandemia del coronavirus, 

arrancó el miércoles con un ex patinador de velocidad de 80 años como primer portador de la llama 

olímpica. [AP, DW] 

COREA DEL NORTE 

Kim Jong Un asistió a un concierto que ensalza su poder.- El líder de Corea del Norte, Kim Jong Un, y 

su esposa asistieron a un concierto con motivo del Año Nuevo Lunar en Pyongyang donde recibió 

una atronadora ovación de la audiencia y de los artistas, que lo elogiaron por proclamar una “nueva 

era” de poder nacional, reportaron medios estatales. [AP] 

EMIRATOS ÁRABES UNIDOS 

EEUU envía a un destructor al Golfo para apoyar a Emiratos tras los ataques hutíes.- El Gobierno de 

Estados Unidos ha decidido enviar el destructor USS Cole de la Marina, dotado con misiles guiados, 

para unirse a las fuerzas de los Emiratos Árabes Unidos (EAU) tras los ataques que el país del Golfo ha 

recibido por parte de los rebeldes hutíes del Yemen. [EFE, DW] 

IRÁN 

Web de cadena estatal iraní, atacada con mensaje disidente.- Una web que emite la programación 

de la televisora estatal de Irán reconoció que sufrió problemas técnicos ante los reportes que señalan 

que hackers disidentes reprodujeron un mensaje antigubernamental en la plataforma. [AP] 

IRAK 

Aviones turcos bombardean posiciones kurdas en Irak y Siria.- Aviones turcos atacaron el miércoles 

supuestas posiciones militares kurdas en Irak y Siria, en una nueva ofensiva aérea que según las 

autoridades turcas pretendía defender sus fronteras de amenazas terroristas. [AP] 

ISRAEL 

Israel avanza autorización de un asentamiento en Cisjordania.- El secretario de Justicia saliente en 

Israel dio luz verde a un acuerdo entre el gobierno y varios colonos en Cisjordania, que autorizaría de 

forma retroactiva un puesto avanzado que se instaló sin autorización oficial, según dijeron el miércoles 

medios israelíes. [AP] 

Ex Gobernantes israelíes impulsan marihuana medicinal.- No hace mucho, Ehud Olmert estaba 

tratando de guiar a Israel a un acuerdo de paz histórico. En estos días, el ex primer ministro israelí tiene 

un mensaje diferente: legalizar la marihuana. [EFE] 

LÍBANO 

Huelga de transporte en Líbano en protesta por la crisis.- Taxistas, choferes de autobuses y camioneros 

en Líbano iniciaron el miércoles una huelga de tres días, bloqueando caminos y demandando que el 

gobierno responda al alza de los precios y la crisis económica. [AP] 
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JAPÓN 

Japón bate un nuevo récord de contagios cerca de 95.000 casos positivos en 24 horas.- Las 

autoridades sanitarias de Japón han notificado el miércoles un total de 94.930 contagios de 

coronavirus, una cifra récord nunca antes registrada, y rozando así ya un total de 2,9 millones de 

infecciones desde el inicio de la pandemia. [EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

Un hospital de Pakistán contrata a su primera médico transgénero.- Un hospital de Pakistán ha 

contratado a su primera médico transgénero en un hecho sin precedentes en el país, donde el 

colectivo se encuentra fuertemente marginado y estigmatizado. [EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Al menos 4 muertos en Siria por un ataque aéreo turco, según el Observatorio sirio.- Al menos cuatro 

personas murieron en la provincia nororiental siria de Al Hasaka a consecuencia de una serie de 

ataques aéreos perpetrados por Turquía contra objetivos kurdos en el país árabe y el vecino Irak, 

informó el miércoles el Observatorio Sirio de Derechos Humanos. [EFE] 
 

ÁFRICA 

GUINEA BISÁU 

Presidente de Guinea-Bissau: Se frustró golpe.- Individuos armados con ametralladoras y fusiles AK-47 

atacaron el martes el palacio de gobierno de Guinea-Bissau durante horas mientras el presidente y 

el primer ministro se encontraban dentro del edificio, pero el intento de golpe de Estado finalmente 

fracasó, según anunció el presidente. [AP] 

Ascienden a once los muertos por los choques en la fallida intentona de golpe de Estado en Guinea 

Bissau.- Al menos once personas han muerto por el momento durante los enfrentamientos que se 

produjeron el martes durante el fallido intento de golpe de Estado en Guinea Bissau, tal y como ha 

adelantado el portavoz del Gobierno, Fernando Vaz. [EUROPA PRESS] 

Guinea-Bisáu vuelve a la normalidad tras el golpe de Estado fallido.- Guinea-Bisáu volvió el miércoles 

a la normalidad después del intento fallido de golpe de Estado ocurrido el martes tras un intenso 

tiroteo de hombres armados en torno al palacio presidencial, que ocasionó al menos seis muertos y 

varios heridos. [EFE] 

NIGERIA 

Mueren más de diez miembros de las fuerzas de seguridad en ataques en el oeste de Nigeria.- Al 

menos once miembros de las fuerzas de seguridad murieron en una serie de ataques perpetrados 

durante los últimos días por miembros de grupos criminales en el estado nigeriano de Níger, situado 

en el oeste del país. [EUROPA PRESS] 

MALI 

París comienza a plantear una retirada de tropas francesas y europeas de Mali.- Francia comienza a 

plantear una retirada de las tropas que mantiene en Mali, junto a las de otros países europeos en 

misión de lucha contra el terrorismo islámico ante los obstáculos que plantea la junta militar que 

Gobierna ese país. [EFE] 
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REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

República Democrática del Congo: Milicia mata a 60 personas.- Al menos 60 personas murieron en 

República Democrática del Congo en un ataque miliciano contra un campamento para personas 

que huían de la violencia en la provincia oriental de Ituri, según dijeron el miércoles las autoridades. 

[AP] 
 

OCEANÍA 

NUEVA ZELANDA 

Por etapas, Nueva Zelanda abrirá su frontera a finales de febrero, anuncia Jacinda Ardern.- La primera 

ministra de Nueva Zelanda, Jacinda Andern, ha anunciado que la nación reabrirá su frontera de 

forma escalonada a los visitantes a finales de febrero, después de que sus planes anteriores se vieran 

desbaratados por ómicron. [THE GUARDIAN] 
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